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1.760 votos a su favor;
117 abstenciones

«Bl! 
illEffll 

(Presidente de UCD)
Madrid, 21 (Efe).— EI presidente del 

Gobierno, Adolfo Suárez, ha sido elegido
1.460 votos a favor, presidente de 

Unión de Centro Democrático. En la vo
tación hubo 117 abstenciones y 12 votos 
nulos.
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Sí- Aumenta por incmHitts
MADRID, 21 (Logos).— Parte de los camiones que aún 

se encuentran en ruta y los que había en base no cargaron y 
están retornando, lo que quiere decir que, a medida que va 
transcurriendo el tiempo, los vehículos que van retornando 
a sus bases no salen, por lo que el número de camiones en 
paro aumenta por momentos.

La Agrupación Valenciana de Transportes, según su pre
sidente, Manuel Latorre, ha indicado que todos los camio- 
neros se irán retirando a sus bases de origen con el objeto de 
ir paliando la actividad y el prwimo lunes estar totalmente

retenidos en casa.
Por su parte, la Federación Nacional de Asociaciones de 

Empresarios de Transportes Discrecionales de mercancías, 
en voz de su secretario general, Juan Antonio Jalón, ha di
cho a Radio Nacional: "nosotros no apoyamos el paro por
que no refrenda los intereses de los pequeños y medianos 
transportistas que es el trabajo fundamental. La federacicxi 
va a ser recibida el miércoles por el ministro de Transportes 
y Comunicaciones y vamos a tener la oportunidad de seña
lar el grave problema que sufre nuestro sector, pero el no 
apoyar el paro no quiere decir que no tengamos problemas.

Tenemos graves prolylemas que queremos defenderlos no
sotros. Los transportistas, sin que nadie nos ayude a decir
nos, cómo, cuándo y de qué forma tenemos que defender
los. El problema más grave es que no se cobren las tarifas 
y por eso exigimos una mayor inspección". *

Finalmente José Masallent señaló que la Federación Na
cional de Transportes, con sede en Barcelona ha analizado 
la situacicMi creada y han resuelto que al no haber sido los 
autores de esta iniciativa, no secundarán el paro de estos 
momentos.

(Más información en pág. 6)

Ha cundido la alarma cuando se ha confir
mado la huelga de los transportistas pro
movida por la patronal. La alarma se justificaba 

porque éste es un sector controvertido, y con 
cierta imagen internacional reaccionaria. Asi en 
Chile fueron los causantes directos del golpe de 
estado que derrocó al presidente Salvador Allen
de Y su Gobierno de Unidad Popular.

El sector del transporte ya fuu a la huelga en 
agosto del pasado año, y aunque duró muy 
pocos días y fue confusa, dejó desabastecidos 
algunos puntos del país. Se habló entonces de 
una operación desestabilizadora cuyas 
consecuencias había que abortar rápidamente 
porque la importancia de las comunicaciones y 
del abastecimiento así lo exigían. El sector ha 
protagonizado alguna acción más, como el 
taponamiento de la carretera de Irún en 
protesta de la lentidud aduanera, sin más 
consecuencias. Y, por otra parte, cuando en 
abril del pasado año 26.000 trabajadores del 
sector fueron a la .huelga las acciones de 
piquetes ultraderechistas contra ellos fueron 
numerosás.

EL CONTROL, EN POCAS MANOS

La importancia del sector en España viene 
dada porque el 85 por ciento del transporte de 
mercancías se realiza por carretera. Este 
altísimo porcentaje está controlado por muy 
pocas manos, aunque es cierto que hay 
transportistas autónomos y muchas pequeñas 
empresas. El control se realiza a través de 
asociaciones de patronos nacidas tras la 
desaparición del Sindicato Vertical donde, por 
cierto, el sindicato de’ transportes siempre tuvo 
una ganada fama de sector ultraderechista. No 
hay más que recordar que Manuel Albadalejo, 
uno de los detenidos con motivo de la masacre 
de la madrileña calle de Atocha, en la que 
murieron cinco abogados laboralistas, era el 
secretario general del Sindicato Provincial del 
Transporte. Tras su detención desaparecieron 
los seis millones de pesetas de una cuenta 
bancaria en la que estaban depositados los 
pagos que los transportistas hacían al Sindicato 
Vertical por “toma de vista” de sus tarjetas de 
Mercancías de Madrid, que pedían se clarificara 
el asunto.

En realidad, las manos que controlan el 
sector del transporte son bien conocidas por la 
opinión pública. Don Mariano Mateu, 
presidente del Consejo de Administración de 
“Mateu y Mateu”, es también presidente de la 
Federación Nacional del Transporte de 
Mercancía, promotora de la actual huelga. Esta 
asociación nació con la desaparición del 
Sindicato Vertical a finales del pasado año, 
reuniendo unas 3.600 empresas de transportes 
que ocupan aproximadamente 90.000 
toneladas/día.

La importancia de la Federación, en cuanto 
a las posibles consecuencias que puede traer una 
huelga, estriba en que uno de sus miembros es 
la Asociación de Distribuidores de Productos 
Petrolíferos, organismo que incluye a los 
distribuidores de Campsa y de otros 
refinadores. En la huelga que llevaron a cabo el 
pasado año. iniciada por pequeños 
transportistas y capitaneada inmediatamente 
por los grandes, el desabastecimiento comenzó 
a notarse en Madrid y otras grandes capitales a 
las setenta y dos horas de iniciarse el paro.

Pero Mariano Mateu no sólo es presidente de 
la FNTM sino también de la Asociación 
Española de Transportistas Internacionales por 
Carretera (ASTIC),y vicepresidente de la IRU, 
organización internacional que agrupa a los 
transportistas de 54 países. Este organismo' 
internacional, con sede en Bruselas, tuvo una 
importante actuación cuando a principios del 
presente año el. gobierno austríaco decidió 
aumentar el inapuesto a los camiones que 
llegaran al país. El IRU amenazó con boicotear 
el comercio internacional con Austria si no se 
retiraba el impuesto.

En realidad la presidencia des las 
mencionadas asociaciones es beneficioso porque 
significa controlar las famosas tarjetas 
nacionales e internacionales. Sin embargo, 
Mateu no es, aparentemente, un eran 
transportista. No consta, por ejemplo, en la lista 
de las siete empresas que tienen entre 150 y 
trescientos camiones, por sorprendente que

J
«UL TñAS» 

manejan los hilos

* parezca ya que a diario se pueden ver muchos 
camiones pintados con dicho rótulo. Hay, eso 
SI, una explicación; muchos de estos camiones 
son propiedad de trabajadores de la empresa. Es

decir, Mateu vende los camiones a los chóferes 
que trabajan con él, pero no les vende la 
licencia, con lo cual se evita, entre otras cosas, 
pagar impuestos.

DETENIDO EL AUTOR DE
FALSAS CARTAS DE ETA
LOGROÑO, 21 (Europa Press).- La 

Guardia Civil de Logroño ha detenido a 
Fidel Abejón Campos, de 25 años, como 
presunto autor de los falsos comunicados 
de ETA dirigidos en tono amenazante al 

alcalde de Uruñuda y a un industrial Naje- 
riño.

El detenido se ha confesado autor de 
los anónimos en los que, mediante amena
za, reclamaba al alcalde de Uruñuela (don 
Eduardo Angulo) dos millones de pesetas, 
bajo la firma de ETA militar

,CONEXIONES

, Otro tema repetidamente denunciado son 
las presuntas conexiones de algunos 
transportistas con funcionarios del Ministerio. 
Ya el pasado cuatro de mayo el diputado 
socialista por Valencia, don Enrique Sapena 
GraneU, presentó un escrito en la rresidencia 
del Congreso, en el que acusaba que el sistema 
de ^reparto de autorizaciones favorecía la 

concentración de las ofertas en manos de gandes 
compañías, tavoreciendo todo tipo de 
transacción y especulación con ellas. Es posible 
que ahora se produzca en este sentido alguna 
interpelación y el ministro» de Transportes tenga 
que acudir a explicarse en el Congreso.

Las relaciones de la FTNM son notables con 
algunos altos funcionarios. Por ejemplo, Jaime 
Lloret Gil, antigúo jesuíta y asesor de la revista 
“Transporte 3”, publicación ligada a los grandes 
intereses del transporte, pasó a ser asesor 
adjunto del ministro de Transportes y del 
director general de Transportes Terrestres. 
Jaime Lloret había sido antes secretario general, 
de la Asociación de Transportistas 
Internacionales por Carretera (ASTIC), que 
preside Mariano Mateu. Jaime Lloret también 
consta como asesor de Pegaso.

Otro notable ejemplo de las relaciones entre 
los grandes empresanos del transporte con la 
Administración es el caso del director general 
de Transportes Terrestres, José Luis García 
López, que fue secretario de organización de la 
Unión de Centro Democrático en Galicia. Su 
nombramiento fue contestado por la revista 
“Autopista” que decía: “las cosas harf llegado a 
un extremo intolerable, pues este célebre 
Mariano (refiriéndose a Mateu) ha puesto a su 
gusto al nuevo desconocido director general de 
Transportes Terrestres”. Igúalrnente las 
relaciones de García López con la gran patronal 
han sido señaladas por FENADISMER, central 
que reúne a pequeños empresarios, cuyos 
dirigentes se enteraron de la respuesta del 
director general a través de una circular de la 
FNTM, quince días después de que los 
dirigentes de la central tuvieran una entrevista 
con el señor García López. Esta irregularidad 
fue denunciada por la central al Ministro de 
Transportes el 22 de marzo.

,“OLOR A CHILE”

, El olor a Chile está presente siempre que 
una huelga de transports es iniciada por ios 
grandes patrones. Porque, en efecto,, el 
derechismo de algunos significados transportists 
ha creado esa imagen. Y en España no podía 
ocurrir de otro modo, dadas las buenas 
relaciones de privilegio que algunos de ellos 
tuvieron durante el régimen anterior. De esta 
actitud hay numerosas pruebas. El pasado año, 
en una asamblea de transportistas celebrada en 
un conocido hotel madrileño, presidida, entre 
otros, por Mariano Mateu y Lloret Gil, desde la 
mesa intervino un transportista contestando a 
las quejas de algunos asistentes sobre los 
piquetes que pinchaban las ruedas de los 
camiones: “A esos piquetes se le debe oponer 
nuestros propios piquetes armados con 
ametralladoras”. Un caluroso aplauso de todos 
los asistentes cerró la intervencio^n.

D. P.

SALE A SUBASTA UNA EMBARCACION 
DE VILA REYES

BARCELONA, 21 (Efe).— Ha salido a pública subasta una embarcación propiedad del que 
fue presidente de "Matesa", Juan Vilá Reyes, a instancias del magistrado juez especial designa
do para conocer la ejecución del sumario instruido en causa criminal relacionada con dicha em
presa.

La embarcación, de nombre "Maya", se encuentra en la zona de la junta de otras del puer
to dé Arenys de Mar. . '

El señor Vilá Reyes, que acaba de regresar de un viaje de mes y medio por diversos países. Ira 
manifestado a, "Efe" que en breve habrá información sobre la marcha de las acciones interpues
tas en lo que afecta al caso "Matesa".
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Para la entrada de España en la OTAN 

UCD PONE 
CONDICIONES

MADRID, 21 (Logos).— La ponen
cia de política exterior del congreso de 
Unión de Centro Democrático ha apro
bado una serie de condiciones para la 
integración de España en la OTAN. En 
primer lugar, UCD se muestra partida
ria de que esta integración se produzca 
en la forma y de acuerdo con las mo
dalidades que resulten mas acordes 
con nuestros intereses. De otra parte, 
la integración debe ir precedida de 
un debate parlamentario en el momen
to oportuno y UCD considera que pa
ralelamente a nuestro posible ingreso 
en la Comunidad Atlántica debe en
congarse una solución satisfactoria al 
problema de Gibraltar. Por último, se 
pide que sea definida con claridad la 
responsabilidad de la OTAN en toda 
la geografía nacional.

El presidente de la comisión de 
política exterior del congreso de 
UCD, señor Camuñas, expuso que hay 
diversa^ formas de estar integrado en la 
OTAN y que España tendra que deci
dirse, por alguna de ellas. Por su parte, 
el ponente señor Rupérez manifestó 
que el debate parlamentario sobre la 
entrada de España en la OTAN debe 
precisarlo el Gobierno de acuerdo con 
su grupo parlamentario, pero que este 
momento no parece muy cercano.

En cuanto a la política con el norte 
de Africa y el Mogreb, se introdujo 
una declaración en la comisión, en el 
sentido de que las relaciones con los 
baíses de esta zona deben llevarse a 
cabo sin prejuicio ideológico alguno y 
bajo el principio de neutralidad y bue
na vecindad. El señor Rupérez añadió 
que la neutralidad ante el conflicto del 
Sahara no impide que se mantengan 
contactos con los diversos factores en 
conflicto.

CEUTA Y MELILLA

ve a cabo o no la integración de Espa
ña en la OTAN, ello no impide que se 
mantenga una cooperación con los 
demás países europeos no adscritos 
a dicho organismo, adaptándose a la 
inspiración de los acuerdos de Hel
sinki.

JOSE LUIS ALVAREZ: UCD SE HA 
ADELANTADO A EUROPA

Respecto al tema de Ceuta y Melilla 
el señor Rupérez dijo que todos sabe
mos que, pase lo que pase, en algún 
momento este tema habrá de salir. Por 
eso conviene ir superando el derrotis
mo de conciencia del 98 y estar prepa
rados a dar un salto adelante para evi
tarnos cualquier clase de chantaje.

Otra de las conclusiones definitivas 
introducidas en las recomendaciones 
de política exterior ha sido la de esta
blecer relaciones diplomáticas con, 
Israel y potenciar la proyección espa
ñola en Extremo Oriente e Iberoaméri
ca, asi como un aumento del presu
puesto del Ministerio de Asuntos Ex
teriores y una mejor coordinación de 
competencias entre los distintos mi
nisterios que tienen atribuida alguna 
relación con el exterior.

Finalmente, en cuanto a que se lle

“Mi discurso era conocido por las 
primeras autoridades del partido", de
claró a la agencia Logos el alcalde de 
Madrid. José Luis Alvarez saliendo al 
paso de los comentarios que han subra
yado la sorpresa de sus planteamien
tos.

La razón de que interviniera en el 
acto de la apertura del congreso no 
fue otra que la de responder a la invi
tación del presidente Suárez que me 
pidió hiciera el discurso de saludo. No 
se trata, como algunos han comentado, 
de mi primer acto electoral, puesto 
que ni el auditorio ni el contenido del 
discurso, asi lo revelan. No hablé de 
temas municipales. Me limité —añade 
el alcalde— a anunciar una serie de 
notas que caracteriza a UCD: la de
mocracia, la libertad^ la unidad, la 
estabilidad, la autoridad, el orden, 
la fidelidad, la soçiedad occidental y 
la justicia. Todos ellos interrelaciona
dos entre si y sin poner énfasis como 
se ha dicho sobre los conceptos de 
autoridad y orden.

Es cierto que en estos momentos 
es posible que ios españoles estén mas 
sensibilizados por los conceptos de 
autoridad y orden, debido al terroris
mo. Pero para cualquier partido, y en 
especial para UCD, la democracia y 
la libertad son básicas y la justicia en
globa a todas ellas.

¿Que si es cierto que encabeza un 
ala conservadora de UCD? tengo que 
decir —contesta el señor Alvarez— que 
en UCD no hay alas. En unos aspec
tos, unos seremos mas progresistas y 
otros mas conservadores y viceversa. 
No se puede admitir una simplifica
ción de esa naturaleza. Las tensiones 
que haya habido en UCD están supe
radas y el congreso está contribuyendo 
a ello. De aquí, de este primer con
greso, va a salir robustecido UCD. Lo 
que pasa es que gentes de fuera de 
UCD tratan de hacernos caer en la 
trampa de las divisiones para crearnos 
dificultades. Pero no vamos a caer en 
esas trampas. Tendremos dificultades, 
pero las superaremos porque la unidad 
y la disciplina primará siempre.

En definitiva, concluye José Luis 
Alvarez, la unidad del partido saldrá 
robustecida del congreso en el que se 
está viendo como UCD se ha adelanta
do a Europa, configurándose como un 
partido de centro, populista, de inspi
ración liberal y cristiana, con un mode
lo de sociedad avanzada.

UNICA CANDIDATURA A LA 
EJECUTIVA

A las doce y diez de la noche el pre
sidente del congreso de Unión de Cen

Madrid, 21 (Efe).— Cuando el presidente del Gobierno 
Y de UCD, Adolfo Suárez, iba a abandonar,el salcm del Pa
lacio de Congresos, fue abordado por los compromisarios 

Aragón y de Mallorca, quienes le expusieron su perpe- 
Plejidad en relación con la lista para el consejo político, 
•’aspectivamente, porque Aragón no tenía ningún repre
sentante, y porque el representante de Mallorca incluido 
ño era el que se había propuesto.

Adolfo Suárez decidió entonces reunirse, en uno de los 
piones del Palacio de Congresos, con los señores Sánchez 

®tán, Martín Villa, Arias Salgado y Enrique Galavis. Des
des de unos veinte minutos de deliberaciones, el presiden- 
® fñanifestó a "Efe" que se trataba de dos errores perfecta

Tenemos que estar preparados 
para evitar cualquier clase de 
chantaje con respeto a Ceuta 
y Melilla

tro Democrático^ señor Pére^ Llorca 
dio cuenta de la unica candidatura que 
se había presentado al comité ejecuti
vo de UCD, candidatura que va enca
bezada por el señor Suárez como úni
co candidato a la presidencia del par
tido.

En la lista de los treinta y cinco 
componentes de la ejecutiva que se 
presenta con la firma de mas de 
1.400 compromisarios se encuentran 
todos los ministros políticos del Go
bierno y la mayor parte de la actual 
ejecutiva excepto el secretario de 
Información señor Medina.

La lista mencionada va compuesta 
por:

Fernando Abril Martorell, Fernan
do Alvarez de Miranda, José Luis Al
varez, Alvaro Alonso Castrillo, Oscar 
Alzaga, Rafael Arias Salgado, Pió Ca- 
banillas Gallas. Rafael Calvo Ortega, 
Leopoldo Calvo Sotelo, Ignacio Ca
muñas, Iñigo Cavero, Manuel Clavero 
Arévaio, Francisco Fernández Ordó
ñez, Enrique Galavis, Luis Garnir, 
Juan Antonio García Diez, Carmela 
García Moreno, Joaquín Garrigues 
Walker, Luis González Seara, Antonio 
Jiménez Blanco, Enrique Lamo de 
Espinosa, Landelino Lavilla, Rodolfo 
Martín Villa, Manuel Núñez Pérez, 
Marcelino Oreja Aguirre, José Manuel 
Otero Novas, José Pedro Pérez Llorca, 
Agustín Rodríguez Sahagún, Javier 
Ruperez, Enrique Sánchez de León, 
Salvador Sánchez Terán, Carlos Sentis, 
Jesús Maria Viana Luis de Grandes 
Pascual.

Las dos listas que se han presentado 
para el consejo político están encabe
zadas: la que tiene un carácter oficial, 
por el diputado valenciano y presiden
te de la comisión constitucional del 
congreso, Emilio Attard Alonso y la 
segunda por don Abel Cádiz.

CONCLUYE EL TRABAJO DE 
LAS COMISIONES

A media tarde habían concluido 
prácticamente los trabajos en las co
misiones del congreso de UCD, que ya 
habían empezado a ser aprobados por 
el pleno en la sesión de mañana.

El pleno reanudó sus sesiones pasa
das las siete de la tarde, para aprobar 
lo acordado en las comisiones.

Hasta ese momento no se había 
presentado formalmente ninguna can
didatura a las elecciones que se cele
brarán hoy para los treinta y cinco 
puestos del comité ejecutivo y los se
senta del consejo político, aunque se 
estaban recogiendo numerosas firmas 
para participar en ambas elecciones 
que, como es sabido, se realizan, la 
primera, por el sistema mayoritario y 
la segunda por el proporcional.

En la comisión dé ecología y me
dio ambiente se acordó que se estudie 
la contaminación en los ríos y litorales 
marino, asi como en las cuencas bajas 
y se cree un comité de estudio de ca
rácter permanente para atender estas 
cuestiones.

■ >3

BOLEA FORADADA, EN LA LISTA
mente comprensibles dada la premura con la que se había 
elaborado la lista, pero que todo había quedado resuelto.

A consecuencia de estas gestiones, en la lista del consejo 
político ha quedado incluido Bolea Foradada, presidente 
de la Diputación de Zaragoza, en sustitucicxi de Enrique 
Sánchez Torres, que había presentado su dimisiem momen
tos antes. Por su parte, Baleares estará representada por 
Miguel Duran, en sustitución de Santiago Rodriguez Miran
da, que figuraba inicialmente.

El presidente abandonó el Palacio de Congresos sobre las 
dos menos cuarto de la madrugada. A preguntas de un re
dactor de "Efe" indicó que se iba a preparar el discurso con 
el que mañana clausurará el primer congreso de UCD.

HinfiileiiGialísjino
Pérez- Varela l ^£1

¿T SI FRAGA mOJ»

lA TDALIA?
MADRID, 21.

YO sé quién está aconsejando a Fraga que 
arroje la toalla. Imaginemos: mañana -o el día 
31, por ejemplo- Manuel Fraga convoca una 
rueda de Prensa. Asiste la flor y nata de la Prensa de 

Madrid, porque se sabe que Manuel Fraga es uno 
de los «leader», para bien o para mal, de la Prensa. 
Manuel Fraga, relajado, sin ojeras, sin decir pri
mero, segundo, tercero y cuarto, anuncia simple
mente que se va. Que ha decidiíjo dedicarse a la 
«carrière», a la enseñanza o a la empresa privada. No 
da más explicaciones. ¿Qué ocui^iría en el país? (A 
esa hora, Adolfo Suárez se frotaría las manos y la 
UCD —la UCD, en marcha, señorés- podría dejar, 
sin más problemas, la conciencia encima de la 
mesilla de noche, porque nadie seria ya la voz de su 
conciencia. A esa hora, Blas Pinar, Fuerza Nueva, se 
frotaría las manos, porque un porcentaje de votos 
muy importante iría a su sede, porque hay personas 
que en conciencia ya no pueden volver a votar a la 
UCD. A esa hora, Torcuato Fernández-Miranda 
podría decir, ¡albricias!, ya nadie nos impide hacer 
la gran fuerza nacional. Pero, ¿a quién iba a echarle 
la culpa la izquierda a partir de ahora? ¿Con que 
argumentos iba a montar su tesis Santiago Carrillo? 
¿A quién podría atacar Abril Martorell? ¿Qué dinero 
tendrían que pagar los banqueros, los pequeños 
empresarios, los rentistas, los jubilados, para que 
mantuvieran su tesis?)

«NO LlIW CONTRA LOS MOLINOS»

Cuento esto porque me consta de la mejor fuente 
que los amigos de Manuel Fraga -mejor dicho, 
algunos amigos— le están diciendo: ¡Manolo, aban
dona! ¡Retírate un tiempo a los cuarteles de 
invierno! ¡Deja que discutan ellos las leyes de 
Régimen Local, Orden Público, Seguridad Social, 
etcétera! ¡No luches contra molinos. La UCD no te 
quiere. Y la derecha es cerril. Poco generosa!

Pero, ¿qué dice Manuel Fraga? ManUel -Fraga, ya 
lo saben, dice que son rumores para desmoronar a 
Alianza Popular. Que son inventos. No, ahora no son 
inventos. Ahora, aunque existen intereses en otros 
partidos para que Manuel Fraga se vaya, sé de 
buena tinta, de la mejor, que también entre sus 
amigos hay personas que se lo aconsejan. «En seis 
meses, en un año —le dicen— no tendrán más remedio 
que volver a contar conmigo. Y si no fuera así, ¿qué 
más da? Sería señal de la cosa marchaba bien, de que 
España se está recuperando.»

«MEJOR LOS SOCIALISTAS»

:

Digo que cuento esto porque desde hace quince ■ 
días vengo escuchando «off the record» la misma J 
versión. Y la vengo escuchando de los más variados ,■ 
amigos de Manuel Fraga. Y lo cuento porque ayer, g 
en el Club del Sable, donde Manuel Fraga ■ 
pronunció, en mi opinión, una importante confe- g 
rencia sobre el texto constitucional, sin embargo, en ■ 
el coloquio que siguió a la conferencia, después de ■ 
una cena, Manuel Fraga no me pareció el hombre ■ 
de otras ocasiones. Estuvo brillante en sus respuestas. ■ 
pero estaba sin la moral de otras veces, ^tuvo sus- ■ 
picaz («antes de que la situación siga así —dijo- es pre- ■ 
ferible un Gobierno socialista»), pero no estuvo agre- ■ 
sivo, como es natural en un purasangre de la política, i

'Mi opinión personal es que le ha atectádo mucho, J 
demasiado para un hombre como él, la injusta sepa- ■ 
ración de la comisión mixta congreso-senado para la ' 
redacción definitiva del texto constitucional. Mi opi- ■ 
nión personal es que Manuel Fraga no va a arrojar la , 
toalla. O, en cualquier caso, no se la van a dejar ■ 
arrojar. Pero no tengo más remedio que recoger este , 
rumor —ya estruendoso— porque Manuel Fraga, ■ 
guste más, menos o nada, es un político, un hombre g 
de Estado, de los que no está sobrado el país. Y , ■ 
además, ¿qué podíamos decir los periodistas sin g 
Manolo Fraga? !
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La U.V.I. de la Residencia 
General de Zaragoza

Las cuestiones de la Seguridad Social, tienen 
sensibilizada desde hace tiempo a la opinión pú

blica. Primero fueron las reivindicaciones del personal 
auxiliar; luego el tema de las guardias médicas, sosega
do actualmente porque parece que se abonan con
forme a los antiguos haremos; simultáneamente se 
plantearía el problema de la expedición de productos 
farmacéuticos, y ya muy recientemente el del número 
de camas disponibles en los centros y los conciertos 
con otras entidades privadas.

Pues bien, la Seguridad Social sigue dando 
que hablar. Según fuentes solventes la Residen
cia General de Zaragoza, embarcada hace tiem
po en reformas de envergadura, no dispone to
davía de Unidad de Cuidados Intensivos, pese a 
que las nuevas instalaciones están completa
mente terminadas. Algún trámite financiero - 
burocrático viene impidiendo desde hace mu
cho tiempo su puesta en servicio, con los con
siguientes perjuicios para los enfermos que se 
ven obligados a depender de la aceptación en 
las respectivas unidades de otros centros de la 
Seguridad Social.

Valdría la pena, se piensa en los medios 
médicos aragoneses, que el Ministerio de Sa
nidad realizaia un pequeño esfuerzo económico 
—cuya cuantía no parece de mucha monta— pa
ra poner en marcha la U.V.I. de la Residencia 
General.

repita en voz alta

no me importa 
el mundo 
de los niños

nacional
Nuestra Constitución en su futuro

A/E - 21-10-78

ipuBüBser tnasforaailsmimí
MADRID, 21 (Logos).—Suárez debe dimitir cuando 

se apruebe la Constitución al haber quedado derogada la 
Ley orgánica de la que depende, manifestó el secretario 
general de AP, don Manuel Fraga Iribarne a los postres 
de una comida organizada por el club “El Sable”.

El líder de AP que había pronunciado anteriormente 
una conferencia sobre la Constitución, manifestó, res
pondiendo a las preguntas de los comensales, que sobre
pasaban el centener, que su partido no dará un voto poli
tico a la Constitución sino tras haber realizado serios es
tudios.

“Un gobierno socialista crearía una situación menos 
mala que la actual” afirmo el señor Fraga tras haber cri
ticado duramente a la UCD, a su. Congreso y al alcalde de 
Madrid, cuyas delcaraciones de ayer calificó de “sarta de 
impertinencias”.

Después de añadir (respondiendo a preguntas de los 
participantes en la cena) que su partido siempre ha esta
do abierto y ha apoyado a la UCD, mostró su confianza 
en la formación futura de un gran bloque no marxiste, 
ni separatista, ni ultra, y a la vez que una izquierda no 
marxista.

■ Fraga Iribarne pide que 
Suárez dimita cuando se 
apruebe la Constitución

“Debe haber elecciones generales, municipales y le
gislativas, lo antes posible” dijç en otro momento, y 
añadió que Alianza Popular no ha decidido todavía su 
candidato a la alcaldía de Madrid. También criticó du
ramente al Gobierno^ al que acusó de no gobernar y 
de ser débil en el país vasco y dijo que el Congreso de 
UCD es un congreso de funcionarios. Sobre la Consti
tución dijo también que para muchos españoles es si
milar a la italiana de 1947 y que, como todas, puede 
ser transformada totalmente en un futuro.

seguro que le será difícil la primera vez.-, 
aún más difícil repetirlo una segunda.
UNICEF le pide ayuda en nombre de los niños que necesitan alimentarse, 
recibir atenciones sanitarias, educación, respeto y cañfto.
UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de la infancia.

Telegramas de 
Blas Pinar al 

Rey, a Suárez, 
y a Martín Villa, 
sobre el atentado 
frustrado contra 

un industrial 
navarro

MADRID, 21 (Europa 
Press).— El presidente de 
Fuerza Nueva, Blas Pinar, ha 
enviado telegramas al Rey 
don Juan Carlos, al presi
dente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, y al ministro del In
terior, Rodolfo Martín Villa 
con motivo del reciente 
atentado frustrado del que 
ha sido objeto el industrial 
navarro Fernando Jiménez 
Fuentes.

En los telegramas, Blas 
Pinar protesta por "el sal-

La flota de altura ya está en la mar

PERO SIGUEN LOS
PROBLEMAS

MADRID, 21 (Logos).— 
Prácticamente la totalidad 
de la flota de altura españo
la se hizo ayer a la mar, tras 
recibir las licencias pesque
ras acordadas en las negocia
ciones con la Comunidad 
Económica Europea que lle
garon ayer por la noche a 
Madrid.

Según ha podido saber 
Logos en medios bien infor
mados, el litigio que se viene 
manteniendo sobre los por
centajes aplicables a parejas 
y trios (según la tesis espa
ñola deberían considerarse

a estos como una unidad 
pesquera) no ha sido resuel
to por lo que ha sido preci
so deshacer estas unidades 
para encajar el mayor núme
ro de barcos en el cupo de 
las 240 licencias.

Pasada la euforia de las 
primeras noticias sobre el 
aumento de licencias, en los 
medios pesqueros reina el 
descontento, puesto que los 
detalles del acuerdo ratifi
cado el asado día 27 de sep
tiembre reducen considera
blemente el cupo de captu
ras en las zonas más ricas en

contribuya a lograr un mundo más justo, 
haciéndose socio de UNICEF

vaje atentado" pide la 
dimisión del Gobierno, y 
señala que "una vez más 
los hombres de Fuerza Nue
va son víctimas de los ene
migos de la patria".

Si desea más información sobre Unicef, 
envíe este cupón al Apartado de Correos 
n.’ 12 021 Madrid

Nombre .......... ...........................

> CONSUMA
Dirección

Población

Unicef
ASOCIACION UNICEF ESPAÑA I

PRODUCTOS
ARAGONESES

AGAPITO MARAZUELA
SUFRE TROMBOSIS
SEGOVIA, 21 (Efe).- Agapito Marazuela hubo de ser 

ingresado ayer tarde en la residencia sanitaria de la Seguri
dad Social de Segovia aquejado de una trombosis parcial.

El folklorista, de 86 años, sufrió una trombosis cuando 
se encontraba en los locales de la cátedra de folklore que di
rige, Y marchó por su propio pie hasta la pensión donde vi
ve, desde donde tuvo que ser trasladado a la residencia sa- 
nitaria. . j j

Nacido en Valverde de Manzano, Segovia, y dedicado du
rante más de 60 años al estudio y divulgación del folklore 
castellano, su obra ha sido promocionada en estudios cien
tíficos y en discos. . ■ j u-

Nombrado académico de mérito de la Academia de His
toria Y Arte de San Quirce recientemente, está en posesión 
de las medallas de plata de Segovia y su provincia.

pesca y, consiguientemente, 
las másinteresantes para los 
barcos españoles. Otro de 
los puntos negativos, pues
tos de relieve a Logos por 
armadores y representantes 
de las cofradías es el relativo 
a la cuota de captura esta
blecida (4.500 toneladas 
de merluza y 9.000 de es
pecies accesorias, porque al 
ser justamente el doble de 
éstas que de aquéllas, hay 
zonas en que la distribu
ción del pescado correspon
de a esta proporción, pero 
en otras será preciso devol
ver al mar parte de lo pes
cado puesto que la abundan
cia^ de una de las especies 
hará que se supere la pro
porción establecida.

Aunque el acuerdo entró 
en vigor el pasado día 1, las 
demoras en la definitiva ob
tención de las licencias han 
hecho perdeja nuestros pes
queros 20 días de faena, que 
no será posible recuperar 
puesto que el acuerdo única
mente tiene validez hasta el 
31 de diciembre de 1978. A 
partir de 1979 habrá que 
iniciar nuevas negociaciones 
para establecer un convenio 
marco con la CEE, negocia
ciones que en todos los me
dios consultados por Logos 
se considerán bastante difí
ciles.

VICO: COMIENZA LA 
DISTRIBUCION DE 
LICENCIAS PESQUERAS

el día
SANTORAL: Santa Brau-

lia, virgen y mártir y San 
rion, abad.

EL SOL: Sale a las 
Y se pone a las 17,27 
solar).

Hila-

6,32 
(hora

LA LUNA: Sale a las 
21,31 y se pone a las 11,20 
(hora solar).

En martes, ni tela urdas, 
ni hija cases.

* En martes, ni te cases ni 
te embarques. L

1520.— La expedición de Maga
llanes, en la exploración del estre
cho que luego llevaría el nombre 
del famoso navegante, llega al ca
bo de once mil vírgenes.

1728.— Hijo de un notario, nace 
en Murcia fose Monino y Redondo 
conde de Floridablanca desde 1 773. 
Fue fiscal del Consejo de Castilla, 
ministro de Carlos III y el inspira
dor de “la pragmática” que expulsa
ba a los jesuítas de España.

1805.— Combate de I'rafalgar 
entre las escuadras inglesas y espa
ñolas y francesas, aliadas. Inglate
rra gano la batalla pero perdió al 
almirante Nelson, que murió a bor
do del “Victory”.

1820.— Decreto del general San 
Martin fijando la bandera y el es
cudo de Perú.

1821.— Nace en Moscú Fedor 
Dostoiewski, uno de los genios

efemérides
de la literatura universal. Es el 
creador de la novela psicológica 
moderna.

1833.— Nace en Estocolmo 
Alfredo Nobel, inventor de la di
namita y de la gelatina explosiva. 
Llegó a registrar 129 patentes de 
otros tantos inventos. Al morir 
legó toda su fortuna para que 
con sus intereses se otorgasen anual
mente cinco premios, los premios 
Nobel.

1917.— Cororuición de nuestra 
señora de San Lorenzo, patrona de 
la ciudad de Valladolid, que se ve
nera en la iglesia de su nombre, en 
la orilla izquierda del Pisuerga.

1929..— La especulación alcista

en la bolsa de Nueva York llegó a 
extremos insostenibles y ya habia 
provocado diferentes movimientos 
de baja. En esta fecha se produjo el 
pánico y el enorme descenso de va
lores.

1949.— A los setenta años de 
edad fallece el dramaturgo fran
cés facques Chapeau. Se hizo fa
moso en su pais por las traduccio
nes de Snakespeare y como fun
dador de la “Nouvelle Revue Fran
çaise”.

1977.— finalizan las conversa-

VIGO, 21. - (Logos).- 
Se han recibido 37 licencias 
que permitirá a los 64 bu
ques que integran la flota 
pesquera de Vigo y Marin 
faenar en aguas conríunita- 
rias. Las licencias han co
menzado a distribuirse 
entre los buques de la flo
ta pesquera para que puedan 
realizar sus actividades de 
pesca en los sectores sexto 
y septimo en aguas irlande
sas.

dones del 
Moncloa”,

llamado “pacto de La 
ma n tenidas en tre

miembros del Gobierno y líderes 
de los partidos políticos con 
representación en las Cortes.

1977.— Entrega a la gimnasta 
rumana Nadia Comaneci de la me
dalla de la Paz de las Naciones Uni
das.

Estas licencias las utili
zarán en forma rotativa 
los 64 buques con base en 
Vigo. La noticia de la llega
da de las licencias y su en
trega a los armadores, de 
acuerdo con los turnos esta
blecidos previamente para 
su utilización, ha producido 
la natural satisfacción 
bien no satisface plenamen
te las necesidades y los 
deseos de los armadores que 
preferirían faenar en su to-
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SANZ BRIZ,C0N EL PAPA

TRES PIARAS 
DE Ml GDRRIDN

a Parece, por la angustia que exhala el 
ambiente, que el mundo está en tran

ce de un nuevo Renacimiento. En su albo
rear, ¿qué actitud ha tomado España? ¿Has
ta dónde llevará, flameantes, las banderas 
de otra Contrarreforma, agarrándose con 
más fuerza al timón de su historia medieval 
y a sus viejos dogmas, empeñada en seguir 
siendo misionera y soldado en defensa de su 
calicostrada doctrina tradicional? Los tiem
pos son otros que aquellos de Isabel y Fer
nando. Entonces el Estado español, recién 
salido del calderín unificador era, por su 
solidez estructural interna, espejo de moder
nidad. Los pueblos del sur y del norte de 
Europa rompieron su compromiso religio
so, los primeros para entregarse a la con
templación de los valores trascendentes, y 
los segundos para afilar el instintivismo 
que les acuciaba la codicia de bienes terrena
les. España, en la punta occidental sureña, 
tomó el camino que llevaba a la universali
dad por el espíritu, y las cosas de la tierra 
las fue apartando a los ribazos para que el 
individualismo saciara en ellos sus hambres 
pecadoras. Pero han pasado cincosiglosy el 
hombre español siente en su vivir una triste
za tremolante y un vehemente deseo de li
bertad^ Es que los gérmenes de la aflición 
que todos traemos ai nacer, abonados por 
la insatisfacción del momento que vivimos, 
brotan y crecen, oscilantes y amenazadores, 
como si buscaran en el aire que envuelve la 
conciencia ideologías renovadoras para cons
truir sobre las ruinas del pasado otra arqui
tectura social, otro mundo más humano. 
Decía Salvador de Madariaga que "al hom
bre moderno, la angustia le viene porque le 
duelen las ralees". Quizá la causa y origen 
de este dolor que los españoles sufrimos, es
tá en que se nos arterioescleriza la raiz, en 
que nos la dejamos secar, convirtiéndonos 
en seres desarraigados.

De un tiempo acá, los que tenemos 
un gramo de preocupación por lo que 

está pasando en el mundo, particularmente 
en España, estamos a Ta espera de que los 
adelantados de la política nos sirvan un 
nuevo comportamiento frente a los hechos, 
que nos pongan en disposición de.situarnos 
en nuestra propia perspectiva. Eso será muy 
difícil de llevarlo a cabo, pues que los 
teóricos progresistas de las grandes potencias 
obedecen a la "Ley de hierro de las luchas 
de poder", y se inventan, o se sacan de la 
manga, esas "leyes de desarrollo", que 
convierten en herramientas restringidas de 
conservación para utilidad de los fuertes, 
cuya defensa impone una serie de principios 
ofensivos. Los del subdesarrollo, "Los hijos 
de Sánchez", los miles y millones de seres 
humanos que han escrito la "Antropología 
de la pobreza", nos preguntamos si tenemos 
el derecho de autodeterminación. Porque 
—y no es sospecha, sino realidad— vemos, 
palpamos, que el planeta está partido en 
países ejes y países periféricos, en naciones o 
estados dominantes y en naciones o estados

dominados. Aquéllos, los dominantes, aspi
ran a la hegemonía mundial, ideología 
puesta en práctica y defendida por los 
grandes monstruos del poder. La casa tiene 
su significado: la libertad del débil está en 
dependencia del fuerte. Y podemos añadir 
que el liberalismo económico sólo ha servido 
para implantar un régimen de "libertad para 
el desperdicio" -desperdicio de hombres, de 
tierras, de recursos naturales, de capitales- 
y para consolidar el reinado de los monopo
lios. Y al llegar a la vera del punto final del 
parágrafo, digamos: "Ni Rusia ni los Estados 
Unidos de América del Norte, luchan por 
principios; ellos tienen como arma de 
decisión, el dominio de todos los factores de 
poder.

QEn la tertulia de los sábados, a la que 
pertenezco dede hace un tiempo, 
se habla casi siempre de temas que tienen 

interés conversacional. Con preferencia, de 
economía, que es la dominante en los am
bientes sociales; otras veces, de política, que 
es lo que apasiona y enardece; y algunas, 
pocas, de arte, que es un descendimiento de 
lo inefable, á la manera que lo hizo el Espí
ritu Santo. A uno de los contertulios se le 
ocurrió soltar al aire de la sala esta frase: 
"Lo único que puede lograr la prosperidad 
de una nación es la industria, el trabajo indi
vidual desligado de toda posible misión esta
tal". Teníamos ya tema para llenar dos ho
ras de palabras. Y como los economistas es
taban en mayoría, se apoderaron del asunto, 
casi de principio al fin de la asentada, con 
algún que otro corte intermitente. El que 
saltó el mirlo añadió a lo dicho antes: "Los 
últimos positivistas tienen por lema "liber
tad, orden y trabajo", aunque saben muy 
bien que esa libertad no existe cuando se 
opone al orden impuesto por el Estado" 
Así seguíamos, hablando de producción y 
consumo, de riqueza y de probreza, de 
planificaciones, de tecnocracias y de buro
cracias. El compañero que tenía al lado, po
siblemente el más joven de la peña, echó al 
coloquio este piído gorrionero: "Con to
do eso que dejáis al trabajador, al trabajo de 
los trabajadores -dirigiéndose a los econo
mistas— lo hacéis un buen "sufridor", un 
buen animal doméstico, privado de llegar a 
ser un eficaz agente de la civilización". En
tonces, yo, que como español tengo un po
co de poeta y un poco de loco, recordé es
tas palabras que cogí del libro de un filóso
fo: "La poesía es el reino de las cosas fuga
ces salvadas de caducidad. La palabra poé
tica, la palabra "palabra", es la que realiza 
la proeza de expresar lo inexpresable, de 
comunicar lo que aún no tiene nombre, 
i Qué ilusión la mía, y qué gozo, si hubiese 
llegado a ser un todo de poeta!". Los econo
mistas y los políticos soltaron una carcajada 
y me dejaron solo, i claro!

José María 
HERNANDEZ 

PARDOS

C/UDAD D^L VA T/CANO. - E/ Papa Juan Pab/o /f sa/uda a/ emba/ador espado/ 
en /a Santa Sede, Ange/ Bn'z, durante /a audiencia gue concedió ei Pontífice a/' 

Cuerpo Dip/omático. (Te/efoto Efe-Upi)

Ante ei temor de ser arrollados por el tren

TRES NINOS SE TIRAN 
DESDE UN VIADUCTO 
DE UNOS 30 METROS 
DE ALTURA

21 (Europa 
Príncipe don 

acornpañadodecom- 
colegio ha vi- 

b la Escue-
sL ! Oel Ejército y
^«sinstalaciones.
CP rf] P*'íncipe llegó a las on- 
birift^ ® niañana, y fue reci- 
cuph.^®*^ director de la es- 

a> general subinspector

■ El príncipe Felipe, en la 
Escuela Politécnica del Ejército

ingeniero de construcción 
don Juan Uriarte del Río. El 
Príncipe vestía de sport, con 
jersey y camisa deportiva. 
En el establecimiento pasó 
revista a una compañía de 
honor.

El Príncipe Felipe y sus 
acompañantes recibieron co
mo obsequio unas gorras. 
Posteriormente visitaron las

instalaciones de la Escuela 
Politécnica. En el laborato
rio conocieron la utilización 
de máscaras antigás, y el 
Príncipe manejó la torre de 
mandos de un carro de com
bate.

Hicieron también algunas 
prácticas de tiro con rifle, y 
presenciaron la construcción 
de muros de ladrillo.

REDONDELA 
(Pontevedra), 21.—EFE)- 
.—Tres niños han resultado 
heridos de distinta 
consideración al precipitarse 
desde una altura de treinta 
metros, desde un viaducto, 
ante el temor de ser 
alcanzados por un tren.

Se trata de Edelmiro 
Alonso Rodriguez, de 12 
años; su hermano Roberto, 
de 8 y Celso Rodríguez 
Valladares, de12años.Con 
intención de ganar tiempo 
circulaban por una de ¡as 
márgenes de la vía del tren, 
en el viaducto, cuando 
coincidió el paso de un 
convoy. Los niños 
intentaron refugiarse en el 
anden, pero al no existir 
barandillas se precipitaron al 
vacío.

Momentos después de 
producirse la caída ios niños 
fueron recogidos en el cauce 
del rio Alvedosa, sobre el 
fango, siendo trasladados a 
la residencia “Almirante 
Vierna” de Vigo.

Celso Rodríguez es el que 
presenta mayor gravedad y 
hubo de ser intervenido 
quirúrgicamente. Los 
hermanos Edelmiro y 
Roberto también 
permanecen internados, con 
lesiones múltiples y 
fracturas diversas.

muerta al caer a la calle 
desde un cuarto piso de la 
calle doctor González 
Gramaje número 7, donde 
vivía.

Se trata de Pilar 
Rodriguez Rodriguez, de 
veintiséis años de edad.

El hecho fue advertido 
por algunos transeúntes, que 
inmediatamente intentaron 
auxiliarla y trasladarla 
primero a un centro

asistencial cercano.
Después sería conducida 

al centro de traumatología 
de la Seguridad Social 
sevillana, donde ingresó ya 
cadáver.

Aunque no ha podido 
determinarse con exactitud 
las causas del accidente, 
parece que la joven se arrojó 
de forma voluntaria con la 
intención de quitarse la 
vida.

JOVEN MUERTA 
AL CAER DE 
CUARTO PISO

SEVILLA, 21.—(EFE.- 
—Una joven ha resultado

INTERVENIDOS 35 KILOS DE 
GRIFA PROCEDENTES DE UNA 
PLANTACION DE CUENCA

MADRID, 21.-(EFE).-Gabriel Cayuela Navarro, de 35 
años, presunto autor de un delito de tráfico de 
estupefacientes, ha sido detenido por la policía quien le 
encontró en el desván de su domicilio 32 kilos de cáñamo y 
15 kilos de grifa obtenida de la planta anterior y ya apta 
para la venta, según informan fuentes de la Jefatura 
Superior de Policía.

El detenido que puso a la policía sobre su pista cuando 
comenzó a gestionar la forma de vender la droga, ha 
declarado no haber vendido más de 100 gramos.

Cayuela declaró asimismo haber descubierto la 
plantación de cáñamo casualmente en un viaje por la 
provincia de Cuenca, y como conocía la cualidad de esta 
planta habló con el dueño del huerto que, al parecer, la 
ignoraba, y utilizaba la planta para hacer cañamones de los 
que arrojan en las bodas a los novios.

El detenido volvió la noche siguiente del descubrimiento 
al huerto y cogió unos 32 kilos de esta planta. Una vez en 
su domicilio se dedicó a la paciente labor de separar y 
triturar las hojas con que logró 15 kilos de grifa que 
pretendía vender a 50.000 pesetas el kilo-
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MADRID, 21.-(Logos).)En la prxima reunión de la 
comisión delegada del Gobierno para asuntos económicos 
serán aprobadas las tarifas solicitadas por la Agrupación 
Nacional de Transportes Discrecionales, c o n lo 
que esta agrupación no apoyará la convocatoria del paro, 
según ha manifestado un portavoz de la misma, al término 
de la reunión que durante casi dos horas ha mantenido con 
el ministro de Transportes y Comunicaciones, señor 
Sánchez Terán, el subsecretario y el director general del 
departamento, señores Rebollo y García López 
respectivamente.

El ministro ha 
manifestado la intención de 
recuperar la facultad 
sancionadora en materia de 
transporte, para asi poder 
estructurar la inspección y 
la vigilancia del 
cumplimiento de las tarifas 
al máximo, según ha 
informado el citado 
portavoz.

Asimismo, ha añadido 
que se creará también una 
comisión mixta 
R e n fe-transportes por 
carretera, para estudiar la 
competencia desleal y 
proponer las modificaciones 
que esta comisión acuerde. 
Asimismo, se iniciarán 

futuro no lejano crear 
terminales de mercancías y 
transportes.

Por otra parte, el 
subsecretario gestionará 
(siempre según el portavoz 
de asociación) con la Caja 
Postal la modalidad que 
permita obtener créditos 
para financiar la adquisición 
de bieness de equipo en 
mejores condiciones que las 
actuales. También el 
ministro ha dado 
instrucciones para poner en 
marcha la misión mixta 
solicitada, para estudiar la 
nueva ordenación del sector, 
y ha manifestado que, a su 
juicio, se resolverán muchas 
dificultades que se 
contemplan actualmente 
por la gestión de las 
delegaciones provinciales del 
Ministerio.

Según fuentes próximas 
al Ministerio de Transportes 
en la reunión mantenida por 
la directiva de la Agrupación 
Nacional de Transportes 
Discrecionales con el señor 
Sánchez Terán se 
puntualizaron las siguientes 
cuestiones:

1. ANTRADIS ha dejado 
totalmente esclarecido que 
no ha participado en la 
convocatoria de la huelga 

social en los últimos días.
2. — El ministro ha 

ratificado que el martes día 
veinticuatro llevará a la 
comisión delegada de 
asuntos económicos, para su 
aprobación las nuevas tarifas 
de discrecionales de 
mercancías, que,habiendo 
sido informadas 
favorablemente por la Junta 
Superior de Precios, 
suponen un incremento 
medio ponderado de un 
14,70 por ciento, no lineal.

3. —Para una mejor y 
eficaz inspección y 
vigilancia del transporte, en 
especial en la aplicación de 
las tarifas, el Ministerio 
confía en la nueva 
organización periférica, en 
base a delegaciones 
provinciales, la aprobación 
de un nuevo reglamento de 
la inspección, la 
recuperación de las 
facultades sancionadoras y 
la reforma del cuadro de 
sanciones.

Asimismo, las 
asociaciones colaborarán

mOMlSA DI Ano
4.—Se constituirá una 

comisión de trabajo 
Renfe-carretera (mercancía) 
para estudiar y poner en 
práctica un mejor 
aprovechamiento del tráfico 
y evitar así competencias 
antieconómica para el país.

5.—Iniciar de forma 

mercancías de distinto nivel, 
interesando la colaboración 
de las corporaciones locales 
en su realización.

6.—Estudio inmediato, 
por parte de la Caja JPostal 
de Ahorros de una línea de 
crédito para financiár 
inversiones del sector, así 
como transformación de la 
fianza existente en aval y 
dedicar aquel fondo a 
aquellas actividades en que 
el sector esté más 
necesitado.

7. — Nombrar una 
comisión mixta que estudie

Por último, se acordó 
úna próxima reunión en un 
plazo de veinte dias, para 
vigilar la puesta en marcha 
paulatina de todas estas 
medidas.
,PUEDEN IR A 
LA HUELGA LOS 
TRANSPORTISTAS DE 
GASES LICUADOS

Los transportistas de 
líquidos y gases licuados de 
Cataluña pueden ir a la 
huelga si no venaumentadas 
sus tarifas en un 22 por 
ciento, según ha 
manifestado el presidente, 
de la asociación provincial 
de Barcelona, señor Jiménez 
Huertas, a la salida de la 
entrevista mantenida con el 
ministro de Transportes y 
Comunicaciones, señor 
Sánchez Terán.

El ministro —según dijo 
el señor Jiménez Huertas- 
ha prometido darles una 
respuesta el próximo 
martes, tras presentar su 
petición a la comisión 

transportistas ques la 
Administracción se 
pronuncie claramente sobre 
si pueden utilizar o no las 
autopistas y que se dicten 
normas claras sobre el 
transporte y fabricación de 
cisternas. Han señalado 
también que las tarifas no 
han subido desde junio de 
1977. 

asociación provincial de 
estaciones de servicio y el 
comité de huelga.

El jueves por la tarde, 
las partes habían llegado a 
un acuerdo de principio y

nacional

La Agrupación Nacional de 
Transportistas llega a un pacto 
con el Gobierno y se desentiende 
de la huelga de camioneros

sus asociados la readmisión 
de los trabajadores 
despedidos consecuencia de 
la huelga; a realizar cuantas 
gestiones sean necesarias 
para conseguir la libertad de 
aquéllos que se encontrasen 
en situación “sb júdice” por 
actuaciones realizadas en el 
transcurso de la huelga; 
compromiso, por parte de la 
asociación provincial de 
estaciones de servicio a 
respetar las mejoras que 
superen el convenio 
interprovincials vigente; 
reconocimiento por parte de 
los trabajadores de la 
virtualidad del 'convenio 
interprovincial sin que ello 
suponga una vulneración a 
su derecho de pacto de 
convenio provincial en el 
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futuro y, por ultimo, los 
representantes de los 
trabajadores en huelga dan 
por finalizado el conflicto a 
las cero horas del día 21 de 
octubre.

La huelga de las 
gasolineras de la provincia se 
inició el pasado día dos de 
septiembre como protesta 
de los afiliados a la CNT 
(central mayoritaria en el 
sector de la provincia) 
contra los patronos y las 

nacional.
La propuesta, como 

mínimo, de reajuste de 
comisiones de venta de 
gasolina en las estaciones de 
servicio españolas, acordada 
por la Asamblea Nacional de 
Representantes de las 
mismas, es de 2,47 pesetas 
litro, frente a la de 1,80 

actualidad, según se ha 
informado a Logos.

Esta tarifa de 2,47 
pesetas, ha manifestado a 
Logos el presidente de la 
Asociación Provincial de 
Estaciones de Servicio de 
Madird, es la mínima, pero 
no la justa. La tarifa justa 
debería ser de 2,93 pesetas 
litro, pero "comprendemos 
la actual crisis de la 
economía española y no 
q ue re m->o s forzar ni 
coaccionar en modo 
alguno’’. Lo que no 
querríamos, ha añadido Don 
Fernando Castaño, es tener 
que ir a un reajuste de 
plantillas porque la 
Administración no aceptara 
nuestra postura, porque lo 
primero que queremos es la 

defensa del trabajador que 
consideramos vital.

Por su parte, CAMPSA 
ha hecho una propuesta a 
Hacienda que señala la 
comisión a fijar a partir del 
1 de noviembre, que es 
cuando caduca la actual 
tarifa, en 1,94 pesetas, tarifa 
que ha sido calificada de 
inadmisible por la Asamblea 
Nacional celebrada ayer en 
las afueras de Madrid.

A la asamblea nacional 
de representantes de 
asociaciones de estaciones 
de servicio han acudido 
alrededor de quinientas 
personas. En ella se ha 
recordado que la comisión 
de 1,80 por litro es fijo 
sobre datos falsos, lo que 
creó un grave problema 
económico a las estaciones 
de servicio, situación que se 
ha agravado con el 
encarecimiento de la vida en 
los últimos meses.

El Ministerio de 
Hacienda tiene las 
propuestas de CAMPSA y 
de las estaciones de servicio 
y se espera que haya una 
respuesta antes del uno de 
noviembre.
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Tercera carta - cristiana sobre la Constitución

Tarn oMa MnNnNPi----  
f J FiESTH tpONDE

a Ids oatólicos wt-WíA*
Bar-Restaurante

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, 

BAUTIZOS Y CEREMONIAS
Avda. San José, 1 37 
Teléfono 41 10 53

BENIDORM
Dirección; HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 .11 67

MADRID, 21.—(Logos).—El Cardenal Tarancón escribe esta 
semana en “Iglesia en Madrid” su tercera carta cristiana sobre la 
Constitución, titulada “los derechos humanos”. Dice así:

“Esta, dicen algunos, no es una Constitución cristiana. No 
reconoce explicítamente los principios revelados —la santidad, por 
ejemplo, del matrimonio sacramento—. No garantiza el cumplimiento 
de los deberes que la ley eclesiástica impone a sus miembros, ni tiene 
en cuenta las verdades de fe. ¿Puede votarla en conciencia el 
cristiano?

Pero sería necesario plantear antes 
una cuestión de principio ¿debe ser 
específicamente cristiana una 
Constitución, aun en el supuesto de 
que sea para un país cristiano? .

Estábamos acostumbrados a que el 
Estado español fuese confesional. 
Explícitamente católico. La ley 
fundamental anterior reconocía 
claramente la verdad de la relegión 
católica y la misión divina de la iglesia. 
El cristianismo estaba protegido por la 
Ley. La misión evangelizadora de la 
Iglesia Católica tenía un apoyo en el 
poder político. Y considerábamos 
sinceramente que este reconocimiento 
explícito era un bien para todos; esto 
es,*formaba parte del bien común de la 
sociedad.

LEY CIVIL

Pero como he dicho anteriormente 
la Constitución es una ley civil. Y la 
ley civil debe regularse por el bien 
común de la sociedad que “abarca, 
como dice el Concilio, el conjunto de 
la aquellas condiciones de vida social 
con las cuales los hombres, las familias 
y las sociedades pueden lograr con 
mayor plenitud y facilidad sus propia 
perfección”.

Por eso terminaba el Concilio 
afirmando que “la comunidad política 
y la Iglesia son independientes y 
autónomas, cada una en su propio 
terreno”.

Ni la ley civil puede imponer el 
matrimonio canónico ni la ley 
eclesiástica podría imponer la forma 
del Estado. Ni el poder civil puede 
regular la vida religiosa de sus súbditos.

ni el poder eclesiástico puede regular la 
actuación política de los ciudadanos.

Pero el cristianismo asume y 
defiende todos los derechos de la 
persona humana que ésta al fin y al 
cabo, ha recibido de Dios y que son 
derechos inalienables, esto es, 
superiores a cualquier autoridad 
humana. Y esos derechos, sí que han 
de estar reconocidos y garantizados 
por la Constitución porque son parte 
esencial del bien común. Este puede 
ser un criterio Justo para saber si el

Km:

FEDERICO FELLINI, el fa- 
f^oso cineasta italiano, ha pre- 
^ñtado su nueva película “Prue
ba de Orquesta", ante los máxi
mos dirigentes de su país. El 
nint realizado en un tiempo 
•_ecord, —dos semanas—, ha si- 
7° producido por la televisión 
'faliana y su duración es de se- 
*®nta minutos. Entre los asis
tentes se encontraban el presi
dente de la república, Sandro 
ertini, el jefe del Gobierno, 

^ulio Andreotti y el presiden
te de la Cámara de diputados, 
netro Ingrao.

ISABEL NOVO DEL RIO, ha 
&icontrado en los montes leone
ses de Rimor una seta gigante de 
50 centímetros de diámetro y 
cuatro kilos de peso.' Se trata de 
una especie única en su género, 
“poliporo escamoso”, que se cria 
en verano y otoño en los troncos 
de los árboles. Su carne es blanca 
y tierna y en casos limites llega 
a alcanzar tamaños de diez cen
tímetros de diámetro. Este ejem
plar hallado en León es, pues, de 
unas proporciones elevadisimas 
en comparación con sus compa
ñeros de especie.

★★

UN POLICIA MUNICIPAL 
de Santurce encontró un tornillo 
de unos 16 milímetros de lon
gitud, 6 de diámetro y nueve 
de cabeza dentro de un trozo 
de pan del bocadillo, que se es
taba comiendo, sin que afortu
nadamente se le estropeara nin
guna de sus piezas dentales. El 
tornillo presentaba evidentes 
muestras de óxido y no parece 
que pueda pertenecer a ninguna 
de las máquinas panificadoras, 
lo que hace sospechar que se 
trata de un pequeño sabotaje.

cristiano puede aprobar la ley 
fundamental.

El Concilio dice que el orden social 
—el que define y garantiza la 
Constitución— debe subordinarse al 
bien de la persona y por eso debe 
facilitar al hombre todo lo que éste 
necesita para vivir una vida 
verdaderamente humana.

Porque si el cristianismo abre ante 
el hombre un horizonte sobrenatural y 
la Iglesia ha de dar, desarrollar y 
perfeccionar la vida divina en los 
hombres, para que estos sean hijos de 
Dios y puedan llegar a la casa del 
Padre, esa dignidad sobrenatural no 
debe ser a costa de la dignidad 
personal que el hombre ha recibido 
también de Dios. Nada humano es 
ajeno al cristianismo, y la dignidad 
personal del hombre y la convivencia 
en paz de las sociedades, serán 
objetivos también del cristianismo y 
deberes de la Iglesia.

DERECHOS INVIOLABLES

Es el. mismo Concilio el que 
enumera una serie de derechos que la 
Ley Civil debe facilitar, ¿Están esos 
derechos garantizados suficientemente 
en el proyecto de Constitución? .

El Concilio nos habla:
- Del derecho a la vida.
—Del derecho a la integridad de la 

persona.
—Del derecho a la libre elección de 

Estado.
—Del derecho a fundar una familia.
—Del derecho a la educación.
—Del derecho a la libertad de 

enseñanza.
—Del derecho al trabajo.
—Del derecho a la protección de la 

vida privada.
—Del derecho a obrar de acuerdo 

con la norma recta de su conciencia.
—Del derecho a la justa libertad 

también en materia religiosa.
La defensa de esos derechos es un 

deber de los cristianos, una obligación 
de la Iglesia. Y esos derechos humanos 
si deben estar suficientemente 
reconocidos y protegidos por la ley.

Puede ser este un criterio, como 
decía anteriormente, para determinar 
el sentido del voto"

ADOLFO SUAREZ, presi
dente del Gobierno español, ha 
sido propuesto por entidades no
ruegas como candidato oficial al 
premio Nobel de la paz. El prin
cipal competidor de Suárez es el 
presidente egipcio Anuar El Sa
dat, sobre todo después de las 
últimas negociaciones de Camp 
David. Los dos candidatos pue
den considerarse ya “finalistas”, 
según impresiones recogidas en 
la capital noruega. El Nobel de 
la Paz se concede a primeros 
del mes de noviembre.

Mesón..T0MAS
COMEDOR CLIMATIZADO

L.es ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA 
y TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZDRONGUITOS 
ENTERITAS

C,. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

MERENDERO 
comedia CASILLA
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASÁ. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n.

PIRINEOS DE COGULLADA
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada) 
Teléfono 29 10 92 Amplio aparcamiento

haÍouIS' ^nos tabarro
ES UN PLACER

VENDO MOTO 
GUZZI 250 TS, 

nueva. Teléfono de 
Zaragoza 251837. Y 
en Huesca 213024.

FINCAS
FINCAS Olav«: Unceti, 
97. Pisos todos tos secto
res. Locales comeVciales. 
Hipotecas.

COVARRUBIAS

JUAN IGNACIO LORENTE 
ZUGAZA, médico alavés, será el 
jefe de la expedición vasca que 
tratará de coronár el Everest en 
1.980. El equipo estará formado 
por diez montañeros, de los cua
les, cinco ya acompañaron al 
oftalmólogo vasco en un ante
rior intento, en el año 1.974 y 
del que hubo que desistir en la 
cota de los 8.500 metros por las 
malas condiciones climatológi
cas. Los otros cinco montañeros 
serán elegidos en representación 
de las demás provincias vascas.

★★
GUNNAR NILSSON, el joven 

piloto sueco de 29 años de edad, 
ha fallecido en un hospital de 
Londres, después de nueve meses 
de sufrimientos, a causa de la 
enfermedad de cáncer que pade
cía. Nilsson se había negado sis
temáticamente a que le adminis
traran calmantes para paliar los 
dolores de su enfermedad, man
teniendo la lucidez hasta los 
últimos momentos de su vida. A 
base de fuerza de voluntad pudo 
conseguir, antes de su muerte, 
unos 55 millones de pesetas para 
la investigación del cáncer, sien
do el primer donante de la fun

dación que, seguramente, a par
tir de hoy, llevará su nombre.

CARLOS HUGO DE BOR- 
BON PARMA, presidente del 
partido carlista de España y su 
esposa, la princesa Irene de 
Holanda, llegarán a Las Palmas 
el lunes prciximo a fin de man
tener contactos con miembros 
de su partido y de otros partidos 
políticos y representaciones sin
dicales de la capital canaria. 
Carlos Hugo llegará procedente 
de Dakar donde asiste a un colo
quio organizado por la Universi
dad en mutación, especialmente 
invitado por el presidente sene- 
galés.
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ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

coso
¡EROTICA, PERO... 

ALEGRE Y DIVERTIDA!

(MAYORES DE 18 AÑOS) 
CLASiRCADA «S»

VICTORIA
UNA ISLA PARADISIACA, QUE ES LA 
MAS TERRIBLE PRISION SIN ESCAPE 

POSIBLE

LA ISLA DEL 
DR. MOREAU 

con
NIGEL DAVENPORT-BARBARA CARRERA 

RICHARD BASEHART
Música de Según la Novela de

LAURENCE ROSENTHAL H.G.WELLS 
: s. Dirigida por

DON TAYLOR 
' GCVACOLOR

(MAYORES DE 14 AÑOS)

ELISEOS
CON TODA SU CARGA ARTISTICA 

INTACTA NOS LLEGA AHORA:

Pcca.l AUlt.CUV PItBRf CJW.Ii MiCHÍi FICHEvEPHi
MttSCAPB JUi'Ef. 0ÍRlKfid fB6\'CG'SrZCC’«( CiAuDlOBOOO» CtáUOf CEBMl Eaf. WKt

EN VO CON SUBTITULOS EN CASTELLANO

(SUBTITULADA)

(MAYORES DE 18 AÑOS)

COOPERATIVA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA ARAGONESA 
CLUB EMPRESARIAL DE OPIIWION 

CHARLA-COLOQUIO DON MARCELINO CAMACHO
Líder de CC. 00. y Diputado del Congreso por el P. C. E.

Presentará y moderará el acto D. ANGEL DE UÑA Y VI LLAME DIANA
DIA: Lunes, 23 de octubre HORA: 7,30 tarde

LUGAR: Salón de actos Mutua de Accidentes de Zaragoza (M.A.Z.) (antigua carretera Huesca, s/n.)
Los empresarios interesados en asistir ai acto pueden solicitar invitaciones en las Oficinas de la COOPERATIVA, Plaza San Francisco, 8, pral.

CURSO
DE COMERCIO 

EXTERIOR
La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Za

ragoza organiza un curso de Comercio Exterior, pa
trocinado y subvencionado por IRESCO (Instituto de 
Reforma de las Estructuras Comerciales), del Minis
terio de Comercio. Las características del mismo son:

DURACION: Quince días.

CALENDARIO: Lunes-Viernes, del 6 al 24 de no
viembre 1978.

HORARIO: De 19.30 a 21,30 horas.

NIVEL: Medio.

LOCAL: Cámara Oficial de Comercio e industria.
D. Jaime i, 18, principal.

MATRICULA: 2.000 pesetas.

Se dirige principalmente a ios responsables de los 
departamentos de exportación. -

PLAZAS LIMITADAS

Información e inscripciones: Cámara de Comercio 
e Industria. D. Jaime 1,18, principal.
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CONCIERTO DE LA 
ORQUESTA NACIONAL

Director: Antoni Ros Marbá.
Solista: Víctor Martín (violín).

Teatro Principal
I ,’TIERCOLES, 25 OCTUBRE, 7 TARDE

Obras de Bernaola, Halffter y Schubert.

Institución Fernando el Católico, de la Excma. Diputación Provincial

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre; 
cemos veinticinco traba
jos’ caseros. Escríbanos. 
Apartado 1.339-VIGO

SE COMPRA 
CAMION

Seminuevo, 20 toneladas.
Tara y carga.

PAGO AL CONTADO
Carlos Donado 

Tómbola de los sobres 
REAL DE LA FERIA

EXTRAVIADO 
PERRO LOBO

Color de pelo negro y 
castaño.

Edad un año.
Lleva dos collares.
Atiende por el nom

bre de THOR.
Se ruega a quien lo ha

ya visto o conozca su pa
radero llame al teléfono 
275009.

Caso contrario se re
clamará por hurto.

mus lEmiiiiu 
DE MISIZI. S. L

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras se inte
rrumpirá el suministro de 
energía eléctrica, mañana, 
domingo, día 22, en las ins
talaciones siguientes:

De 7,30 a 14,30 horas: 
Línea de 15.000 voltios de 
Alfocea a M.M.A. de Ute- 
bo, afectando a los trans
formadores. de sector de 
Frauca, Hogar Cristiano, 
Monzalbarba y particula
res dependeientes de esta lí
nea.

De 7,30 a 12,00 horas: 
Transformador de sector de 
Burgos, número 31.

De 8,00 a 10,15 horas: 
Transformador de sector de 
Pedro María Ric, número 26

De 8,15 a 10,45 horas: 
Transformador de sector de 
plaza San Miguel, número 3.

De 8,15 a 14,30 horas. 
Transformador de sector de 
carretera de Valencia, kiló
metro 7,7.

De 8,30 a 10,30 horas: 
Transformador de sector 
del polígono industrial nú
mero 3 de Cuarte.

De 8,45 a 10,00 horas: 
Transformadores de sector 
de Valdefierro y Camping.

De 10,45 a 13,15 horas: 
Transformador de sector de 
Pedro María Ric, número 33

De 11,00 a 13,30 horas: 
Transformador de sector de 
plaza San Miguel, número 9-

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
horas señaladas, se restable
cerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 21 de octubre 
de 1978. -LA DIRECCION.
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No serán necesarios SUBASTA 
DE UN PISO 
DE NICOLAS

lossocrificiosdee^e año
Abril Martorell ■■

MADRID, 21.-(Logos).-Una política económica que 
aspire a lograr simultáneamente en los próximos, años 
nuevas reducciones importantes de la tasa de inflación, y 
una mejora de la actividad, la Inversión y el empleo ha de 
incluir inevitablemente, una política de renta estricta y 
libremente aceptada porque, en otro caso, cualquier medida 
reactivadora acabarrían perdiéndose en simples elevaciones 
de costes y precios, ha manifestado el vicepresidente del 
gobierno Fernando Abril Martorell en la clausura del 
congreso celebrado en Madrid por el Instituto Internacional 
de Estudios Bancarios.

Los derechos se han encarga 
do de mostrar, continuó el 
vicepresidente, que el 
crecimiento de los salarios 
monetarios tiene muy poco que 
ver con la evolución efectiva del 
poder de compra de los salarios, 
‘‘que una moderación 
importante del ritmo de 
crecimiento de los salarios 
monetarios puede ir 
acompañada de incrementos en 
los salarios reales, en fin, los 
hechos han probado que Is 
salarios monetarios pueden 
negociarse, en interés de la 
economía nacional y de los 
propios trabajadores, mirando 
más a los precios futuros que a 
las tasas inflacionistas del 
pasado”.

Creemos posible —añadió—, 
que nuestra economía se sitúe 
de cara a la próxima década a 
ritmos medios anuales de 
crecimiento del orden del 5 al 6 
.por ciento, algo superiores a los 
que se obtendrán en promedios 
en los países industriales 
europeos.

La tasa española de inflación, 
añadió Abril Martorell, podría 
situarse en un 12 por ciento en 
promedio anualidad en 1979, y 
no ser superior al 9 por ciento al 
concluir el año. Se habría 
superado la distancia con los 
países industriales en este 
sentido, al tiempo que se 
recupera la inversión y se 
detiene el paro y crean nuevos 
puestos de trabajo. Para ello no 
serán necesarios los sacrificios 
del pasado año.

El Gobierno se propone 
iniciar una nueva etapa de 
negociaciones que pueda 

conducir a un programa 
económico coherente y 
progresivo.

EN SEPTIEMBRE EL 
INDICE DE PRECIOS ME
NOR AL 1 POR CIENTO

MADRID, 21.-(Lo
gos).—José Luis Leal 
Maldonado, secretario de Estado 
para la Coordinación y 
Programación Económicas, ha 
manifestado que el jndice de 
precios al consumo habrá 
crecido en un nivel inferior al 1 
por ciento el pasado mes de 
septiembre. Como se recordará. 
Logos informó hace un par de 
días, que dicho índice era menor 
del uno por ciento, aunque el 
dato exacto no se conocerá 
hasta hoy o el lunes.

Es posible que, como 
consecuencia del condeso de 
UCD, la publicación del índice 
se retrase a la semana que viene 
—en el mes pasado se retrasó al 
día 26—, para que tenga 
conocimento del mismo el 
vicepresidente y ministro de 
Economía, Abril Martorell, 
quien desde ayer y hasta 
mañana, permanecerá reunido 
con los miembros de su partido 
político en el palacio de 
Congresos, sin apenas abandonar 
dicho recinto.

TRANSEUROPA 
,SE INCORPORA 
AL INI

MADRID, 21.-(Logos).-El 
Instituto Nacional de mdustria 
estás negociando con la 
Compañía Transeuropa la 

incorporación de esa empresa al 
sector aeronáutico del Instituto, 
en el que conservaría su 
personalidad Jurídica y 
estructura actual. Este proyecto 
forma parte del plan general de 
ordenación del transporte aéreo 
español.

Con esta incorporación, se 
nos informa el INI, se reforzará 
el sector aeronáutico del 
Instituto, que quedará integrado 
por Iberia, Aviaco, Transeuropa 
y Casa.

LA TATCHER EN MADRID

MADRID. — La Ifdar del Partido Conservador británico, Margaret Tatcher (darecba) a tu llagada al aeropuerto de Madrid, para 
asistir al Congreso de UCD. Junto a ia señora Tatcher, la esposa del alcalde da Madrid, señora da Alvarez (izquierda. (Foto Efe)

Transeuropa es una 
compañía privada, fundada en 
1965 con capital integrante 
español, dedicada a la actividad 
“Charter” a nivel nacional e 
internacional, cuenta con una 
flota de seis aviones y sus trece 
años de existencia ha 
conseguido un rentable 
crecimiento y una importante 
participación en el tráfico 
charter, según informa el INI, en 
los vuelos de Europa con 
España.

Desde hace seis años y 
conjuntamente con Aviaco, 
mantiene un contrato con el 
Ministerio de Pesca de la Unión 
Soviética para el transporte de 
fiescadores soviéticos entre la 
!RSS y Canarias. Para el 

presente ejercicio, Transeuropa 
transportará más de seiscientos 
mil pasajeros, facturando una 
cifra superior a los 2.000 
millones de pesetas—el 90 por 
ciento en divisas—, y con una 
rentabilidad muy satisfactoria.

FRANCO
MADRID, 21. (Europa 

Press). El Juzgado de Pri
mera instancia número 14 
de Madrid ha acordado sacar 
a pública subasta, al tipo de 
cinco millones de pesetas, 
un piso propiedad de don 
Nicolás Franco Pasqual del 
Pobil, (sobrino del anterior 
jefe del Estado) a instancia 
del Banco Español de Cré
dito.

Se trata de la ejecución 
de un préstamo hipotecario 
de dicha entidad bancaria a 
don Nicolás Franco Pasqual 
del Pobil y otros. La subasta 
se celebrará el próximo día 
12 de diciembre. El piso a 
subastar está situado en el 
paseo de la Castellana, 28, y 
tiene una superficie de 311 
metros cuadrados.

ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA
DON QUIJOTE

SEIS IMPORTANTES ACTORES PAfiA 
SEIS PERSONAJES DE LOS QUE NO 

SE ENCUENTRAN TODOS LOS DIAS

CHARLOTTE RAMPUNG-PHIUPPE NOÍRET-PETB? USTINOV 
A0O8T1NA BELU «EDWARD ALBERT v FRED ASTAIRE

(MAYORES DE 18 AÑOS)

PALAFOX
VICTORIA VERA, que como mujer nos
conquistó, nos da ahora su gran talla de actriz

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CERVANTES
CADA SUEÑO TERMINA PARA QUE PUE

DA VOLVER A EMPEZAR

ÍHcníirthOníun-HK ñ«cne» 
UN FILM DE HEHfíhm RííSíi 

ANNE BANCROFT iiHIRLEY MadAINE

PASO DECISIVO 
¡OM SKEKKi rr

¡ \UKH.\ll. bÁRVSHNIRíJ^ , I.ESI.IE BRIAWE |

G, MAKIIIA SÍXXrr-ANIOINEm:
MAIíSII.UJ.THOMI’SON • .WITKINY /.EKBE‘.AMEIÍIC.\N RALIJ-I 

PmtiOr^minà^IRA K-AYE m K CV REN IS
iM.tí.hf.^lERHEKI ROSS y .AKIWRI-At'REN'I'S-ah^pcrllERHI.KI ROS. 

ir COPIAS POR DE luxe

(MAYORES DE 14 AÑOS)
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La Policía Armada, en el País Vasco

E/V ESTA GRA/V
BATALLA

DEL TABACO

(Y con chalecos antibala)i i

sistema
quien está

sean

“Estamos asistiendo a la

miembros de la policía
parcialmenteocupan

calzadas, controlando
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y
acontecer

SE TEME PORha El Ministerio del Interior
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aunque en
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antiterroriste 
País Vasco, 
manifestado

La reunión que

crisis, sino también

Pérez Bilbao— 
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a Logos en 
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sostenido en esta capital el 
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seguridad, José Sainz 
Gonzalez, el comisario

/lac/ona/

M POB DI imo
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BILBAO-MADRID,21.-(Logos).-Han comenzado los 
nuevos servicios que llevan a cabo las compañías de la 
reserva general de, la Policía Armada, destacadas en esta 
provincia, después de ■ los últimos atentados terroristas 
perpetrados por la rama militar ETA, el último ■■ de los 
cuales dió origen a los graves incidentes del pasado sábado 
en el acuartelamiento de Basauri.

Los nuevos servicios de 
vigilancia se carazterizan 
principalmente, porque los 
miembros de la Policía 
Armada van provistos todos 
ellos de chaleco antibala y 
de armas automáticas, 
metralletas y fusiles de largo 
alcance, con bala en 
recámara. Las portan 
posición de tiro.

En algunos puntos 
esta capital y 
problaciones próximas 

llegan a parar, pero 
óbservando detenidamente a 
sus ocupantes.

Por otro lado, en los 
transportes de fuerzas, que' 
se llevan a cabo en 
microbuses y autobuses, o 
cuando estos se hallan 
parados en algún lugar, uno 
o mas policías armados 
ilevan sus armas automáticas 
con los cañones por fuera de 
la ventanillas igualmente en 
disposición de abrir fuego.

PALMA DE MA
LLORCA, 21 (Logos).— 
La familia de Joan Miró 
ha cedido a esta ciudad 
para futuro centro cultu
ral el estudio de Son 
A brines, donde desde ha
ce muchos años trabaja el 
pintor.

Al dar cuenta de lo 
que ha calificado como 
acontecimiento de la vida 
cultural, el alcalde ha te
nido palabras emociona- 

de gratitud a la fami
lia de Joan Miró y a este 
por esta cesión y ha he
cho votos para que el 
centro cultural tarde mu
chos años en ser puesto 
en marcha ya que ello se
rá prueba de que Joan 
Miró continua viviendo y 
trabajando y ojalá sea 
para muchos años.

El alcalde anunció que 
la exposición dedicada al 
pintor en el palacio de La 
Lonja y que fuera inau
gurada por los Reyes de 
España será clausurada 
por el ministro de Cultu
ra en la semana del 30 
del corriente mes de oc- 

gss tubre al 6 de noviembre. 
En d acto que se cele
brará intervendrá el aca
démico Camilo José Cela.

Roberto Conesa y el jefe 
superior de policía, Manuel 
Ballesteros, con tres 
extranjeros que hablaban en 
fraVicés, no tenía carácter de 
contacto entre policías, sino 
que se trato de aspectos 
comerciales^ ya que los 
extranjeros, de procedencia 
belga, presentaron a los 
policías españoles catálogos, 
de diverso material 
moderno, para dotaciones 
de policía en la lucha contra 
el terrorismo, principal
mente.

Se trata de un 
complicado nuevo material 
que sirve para facilitar labor 
policial y que probable
mente será adoptado 
principalmente en el Pais 
Vasco.

La aclaración sobre esta 
reunion, que se interpreto 
como un contacto entre la 
policía española y la 
francesa, ha sido ratificado 
por el jefe superior de 
policía de Bilbao, por una 
parte, y por el subdirector 
general de seguridad, por 
otro.

Por razones obvias, no se 
ha facilitado en qué consiste 
el plan, pero la acción 
gubernativa es meramente 
policial y ÿa se ha iniciado 
con hombres especializados 
y métodos antiguerrilla 
urbana. Desde el pasado 
sábado han sido detenidas 
64 personas relacionadas 
con ETA.

Por lo que se refiere a los 
traslados forzosos estos han 
afectado a 400 policías 
armados casados y con más 
de un año de servicio en 
Bilbao. Según un portavoz 
del Ministerio del Interior 
no se esperan más traslados 
forzosos por encima de este 
número. Asimismo las 
citadas fuentes indican que 
hasta la fecha 31 policías 
armados han pedido 
voluntariamente la baja en 
el cuerpo tras los sucesos de 
Basaur'h y han sido 50 
expedientes disciplinarios. 

En fecha próxima
constituirá una comisión

se

mixta Gobierno Consejo 
General Vasco para estudiar, 
entre otros temas, la 
posibilidad de* crear una 
policía provincial vasca.

La citada comisión 
tendría como objetivo la 
preparación de los 
mecanismos legales para 
establecer este tipo de 
policía tan pronto como el 
Estatuto de Autonomía y 
otras leyes que desarrollen 
la Constitución en materia 

caída de un sistema que no 
es ni capitalista ni 
comunista. Se trata del 
sistema industrial*, del cual 
tanto el capitalismo, como 
el comunismo, no son signo 
variantes”, comenzó 
diciendo Jesús Salvador 
Pérez Bilbao en su 
conferencia, “El desarrollo 
futuro del País Vascp”, 
pronunciada en el club Siglo 
XXI”.

Nuestro País Vasco 

El asesino de Barcelona aislado 
en la Modelo

BARCELONA, 21 (Logos).— El presunto asesino del ni
ño de nueve años y de la anciana Francisca Massoni se en
cuentra desde el jueves por la noche internado en la cárcel 
Modelo de Barcelona a disposición judicial.

Al tener noticia los reclusos de que iba a ingresar en el 
centro Esteban Romero se registró un movimiento de ani
madversión hacia el asesino que hizo temer a la dirección 
por su integridad, por lo que se dispuso fuera internado en 
una celda de aislamiento de la quinta galería —la que dispo
ne de mejores medios de seguridad— con el fin de que no 
fuera agredido por sus compañeros de encierro.

TRES ITALIANOS Y UN ESPAÑOL DETENIDOS 
POR HURTO Y FALSIFICACION

BARCELONA, 21 (Logos) — La policía ha detenido a 
tres ciudadanos italianos y un español, a los que se les im
putan falsificación de documentos, hurto de uso, tentati
va de un “tirón”, uno de ellos que responde al nombre de 
Lorenzo Saraccini, había sido puesto a disposición judicial 
anteriormente por la comisión de un robo a mano armada 
en el “Grupo Mundo” y se fugó del Juzgado de Guardia, 
informan medios policiales.

Los restantes detenidos han sido identificados como 
Cario Trecuatrini, nacido en Roma, de 25 años, que utili
zaba documentación falsa. Angelo Meo, nacido en Roma, 
de 29 años y Tomás Gracia Marco, natural de Luco del 
Jiloca (Teruel), de 29 años, al que se le ocupó un pasapor
te con el número de expedición y sellos falsificados.

Aparte de estas falsificaciones han sido puestos a dispo
sición por hurto de una motocicleta, a la que habían pues
to una matrícula falsa al objeto de cometer un “tirón” a 
un cobrador de una entidad bancaria, al que ya habían 
vigilado anteriormente.

sistema político.
El País Vasco, ha de 

encontrar una estrategia de 
cambio, es preciso canalizar 
este cambio antes de que 
nos engulla. Con urgencia, 
debemos, los vascos, 
asignarnos un objetivo y 
encontrar el proceso a seguir 
para alcanzarlo. Debiéramos 
llamar a este proceso “de
mocracia prospectiva”. 
Prospectiva, porque es el 
momento, el gran momento 
de comenzar a prever el 
futuro, en lugar de dejar que 
simplemente se produzca. 
Democracia, por cuanto a 
menos de encontrar el 
medio por el que los vascos 
se implique en el proceso, 
veremos el futuro cogido en 
la mano de un puñado de 
élites revolucionarias, 
utópicas, totalitarias, 
terroristas, que sólo buscan 
un sistema de terror para 
instaurar su dictadura. La 
estrategia de esta 
democracia prospectiva, nos 
puede ayudar en medio de 
este cambio trastornado y 
aparentemente caótico.

José María 
DE LLANOS

CUBILLO NO PADECE CANCER
m Se recupera progresivamente de 

las heridas que sufrió en el atentado
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 21 (Europa Press).— Antonio Cubillo, di

rigente del MPAIAC, no sólo no está afectado de cáncer, como insinuaron informa
ciones procedentes de Argel, sino que se recupera progresivamente de las heridas 
que sufrió en el atentado que fue objeto el pasado mes de abril, según informa el 
diario “La Provincia”.

Entre los médicos y allegados a Antonio Cubillo existe una relativa convicción de 
que volverá a caminar, es decir, que no quedará paralitico.

Según el rotativo grancanario, la salud de Cubillo viene siendo objeto —desde el 
atentado- de múltiples comentarios y especulaciones que adquirieron cuerpo tras 
la advertida ausencia del líder mpaiáco en la cumbre de fartum: el cerco de silencio 
impuesto al asunto de las lesiones y convalecencia de Cubillo por las autoridades 
argelinas viene siendo terreno abonado para multitud de cabalas.

A guerra fue desde aquel día 
en que el primer hombre 

chupó, aspiró, hizo su humo. Unos 
le imitaron gozosos, otros increpa
ron. Pero dicha guerra multisecular 
ha llegado a una ferocidad notable: 
nunca como hoy hombres de cien
cia han dicho cosas más graves con
tra el uso del tabaco: nunca como 
hoy otros muchísimos —entre ellos 
aquel profesor que explicaba los 

. males del fumar llevando el cigarro 
entre sus manos— y muchísimos, 
fuman de forma ya hasta rabiosa.

Juicios tremendos y terminantes

en contra —dicen que en USA un 
espacio de "tele" quitó de fumar a 
600.000 americanos— y una verda
dera pasión y refinamiento en can
tidad y calidad a favor. A primera 
vista nada nuevo, pero profundizan-

do la cosa lleva su miga, su enseñanza acerca de esta curiosa 
contradicción que es el hombre, de su debilidad y de sus 
progresos.

No voy a impugnar la costumbre. Nunca he sido fumador 
y nunca me ha molestado que otros fumen. No se trata aquí 
de añadir argumentos propios de tos médicos contra la "fu- 
merfa", y, mucho menos, de defender a quienes ni llamaré 
viciosos. La cosa es más seria.

El hombre, como hemos indicado es una contradicción, 
una debilidad unida a una fortaleza única. Siempre ha sido 
así; pero cuando la razón, alimentada por la cierKia, añade 
peso a una actitud frente al tabaco, la costumbre adquiere 
novedad, es decir: ni las aportaciones más serias de la 
ciencia son capaces de apartar al hombre de lo que a este 
"gusta", aunque se juegue la misma vida.

No se trata de enfrentar a unos científicos frente a otros. 
Nada he leído de los que defienden la costumbre de fumar, 
porque propiamente no la defienden; la viven a pecho des
cubierto sin razones, a lo debil, y cara a la más rigurosa ofen
siva que jamás se haya emprendido contra ella. La pelea del 
hombre débil cara al hombre sabio es impresionante.

Y esto es lo que pretendía acentuar al traer a colación 
aquello a lo que todos asistimos sin conceder importancia al 
caso. No son pocos los que se rinden y dejan de fumar —aun
que ahora ellas sean las que más fuman'pero en general la 
ciencia, ante la que nos rendimos la inmensa mayoría en cues
tiones mucho más importantes, se siente como desafiada por 
la debilidad de este pobre ser capaz de autoenfermar y hasta 
suicidarse sin otra razón que su propia flaqueza e impotencia 
vital.

Buena estampa para meditar acerca de lo que somos y ha
cia dónde nos dirigimos. Porque la ciencia progresa, lineal- 
menre, pero no invenciblemente. Al lado de esta guerra taba
quera, tenemos la contra-alcohol que bien podemos darla por 
perdida y a ella sumamos ahora una serie de problemas que 
brotan de las nuevas drogas. El hombre no cesa de ir contra 
sí mismo al tiempo que piensa y descubre lo que en verdad le 
perjudica en su salud. Inútil todo el saber; debilidad gana. 
Reconózcanlo los sabios y peritos más prestigiados. Se perdió 
lo de la ley seca y toda campaña antialcohólica —la última a 
costa de cocas y colas que apenas ha conseguido nada— y me 
encuentro muy predispuesto a sostener que la del tabaco, por 
mucho que contra él peroren ciertos racionales científicos, 
es también cuestión inútil. Se perderá.

Pesimismo, dirán que se llama a esta figura, a este mo
do de decir y prejuzgar. Humanismo, diría yo reconocien
do las grandes cualidades racionales del hombre, como sus 
enormes deficiencias de voluntad. No progresamos sino 
en lo técnico; somos los de siempre aunque con más res
ponsabilidad y menos disculpas. La guerra del tabaco suma 
un caso más a todo lo dicho hasta aquí acerca de esta extra
ña duplicidad humana.

No me dirijo a vosotros, los fumadores, añadiendo estas 
tontas líneas a todo lo erudito de los sabios, todo lo que han 
dicho y escrito contra el tabaco y su imperio. Tampoco me 
dirijo a estos señores como diciéndoles que dejen de enseñar 
y de impugnar. Su labor es buena, aunque ya vemos que de 
poco resultado. Es a todos, a los que fuman o no fumamos, a 
quienes van estas líneas, no para que desvaloricen lo humano, 
sino para que lo compadezcan, al tiempo que lo participan y 
vivan esa bendita perplejidad que sitúa al humano en su 
espacio más cabal.

Fumad vosotros, los que decís no poder dejar la costum
bre. Nos enseñáis lo poco que vale el hombre. Enseñad vo
sotros, los que descubrís los males que ocasiona el tabaco 
como toda droga. Nos enseñáis al tiempo lo mucho que 
somos descon^rtadamente. Y esto es lección para amar 
más, es decir, compadecer más, en las contradicciones hu
manas, ser hombres.

La guerra contra el tabaco —algunos dirán que como to
da guerra— es docente en sí y debemos estar agradíxidos 
entonces.
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PñES/O/V DE L OS 
EXPOfíTADOfíESPAfíA QUE 
SE DEVA L UE LA PESETA
MADRID / 21. (Europa 

Press). En medios relacio
nados con el sector exporta
dor se señala las dificultades 
que a partir de estos mo
mentos van a encontrar 
nuestras ventas en el extran
jero, ante la cotización que 
ha alcanzado la peseta con 
relación al dólar, ya que, en 
la práctica, el margen que se 
había conseguido con la de
valuación de Julio pasado 
año se acaba de perder aho
ra, dada la caída continua 

CURSO DE 
CONTABILIDAD 

PARA LA EMPRESA 
COMERCIAL

CAMARA OFICIAL DE 
COMERCIO E INDUSTRIA

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Za- 
zaragoza ha organizado un curso de "CONTABILI
DAD PARA LA EMPRESA COMERCIAL", dirigido 
a directores y responsables de la empresa comercial. 
Este curso cuenta con la subvención de IRESCO, 
(Instituto de Reforma de las Estructuras Comercia
les).

DURACION: De lunes a miércoles.
Del 6 de noviembre al 6 de diciembre 
de 1978.

HORARIO: De 20 a 22 horas.

MATRICULA. 1.000 pesetas.

PLAZAS LIMITADAS

LUGAR DE CELEBRACION: Escuela Universita
ria de Estudios Empresariales (anti
gua Escuela de Comercio, plaza Jo
sé Antonio, 5, segunda planta).

en las últimas semanas de la 
moneda americana.

Los mismos medios ex
portadores exponen su 
opinión de que el Gobierno 
deberá tomar, en un plazo 
no lejano, una decisión so
bre la peseta, ya que el nivel 
que ahora tiene con relación 
al dólar dificultará en los 
próximos meses nuestras 
exportaciones, con lo que 
ello significará de negativo 
dentro de la marcha econó
mica general del país.

I Según los expertos

B plan snerpético, m ^iifi
MADRID, 21 (Crónica 

por Juan MOLINA, es
pecial para ARAGON/ 
exprès). —

El plan energético na
cional, retocado, re
modelado, reducido, por el 

equipo de Agustin Rodri
guez Sahagún, estará discu
tiéndose a finales de este 
mes, en pleno del Congreso, 
y sin más trámites. La fecha 
es el 26 de este mes, con 
varios meses de retraso 
sobre el "horario previsto" 
por los pactos de La Mon- 
cloa, que van a cumplir un 
año el proximo miércoles.

Los partidos políticos, 
los expertos en temas ener
géticos, los representantes 
de la siderurgia, de la cons
trucción naval, los de bienes 
de equipo —estos no diga
mos—, dicen que el pjan 
es una especie de "bodrio” 
sin previsiones auténticas, y 
algunos confían en' los me
dios informativos para que 
influyan sobre los diputa
dos de cara a conseguir una 
mejora auténtica del plan, 
con el que España se Juega 
mucho en el aspecto indus
trial de los próximos años.

EL FANTASMA DE 
OTRA CRISIS

Naturalmente, el plan 
energético nacional, del que 
tiene intención de hablar el 
Ministro de Industria y 
Energia el próximo lunes 
a los periodistas especializa
dos, no prevé esa posible cri
sis -mundial que nos llegará, 
según todos los expertos, 
para el año 1983 a 1985, y 
en la que España se hundiría 
sin muchas soluciones de sa
lida, si es que antes de esas 
fechas no hemos conseguido 
remontar la crisis actual.

Dice Enrique Kaibel, que 
de temas Industriales en
tiende algo, que en España

La crisis prevista para el 
año 83 puede cogernos 
desprevenidos
Las centrales nucleares, caballo 
de batalla en el Congreso

nos empezamos a enterar de 
las crisis económicas o polí
ticas, cuando en otros paí
ses han superado ya la “fase 
de histerismo” que dichas 
crisis producen. Y el Di
rector General de la Asocia
ción Nacional de Fabrican
tes de bienes de equipo pa
rece tener razón. Y puede 
que este plan tan criticado 
¿por qué no se aclaró nun
ca en el misterio en torno a 
aquel ambicioso plan ener
gético de Alberto Oliart y 
Pounset?, nos coja en pleno 
histerismo nacional y no en
cuentre soluciones definiti
vas. En cualquier caso, el 
plan energético hay que 
aprobarlo cueste lo que 
cueste, pero mejorándolo.

Lo que ocurre es que el 
Gobierno no sabe lo que 
quiere con el plan energéti
co —aunque es posible que 
dentro de tres días lo des- 
vele Agustín Rodríguez 
Sahagún, que es quien 
tiene la obligación de ex
plicarlo—, y por otra 
parte no ha habido un au
téntico rigor a la hora de la 
confección del mismo, y 
con una falta vital de una 
auténtica campaña de trans
parencia energética. Trans
parencia que, para qué 
vamos a discutirlo, no es 
problema de Industria y- 
Energia, sino ae buena parte

del Gobierno en el poder, y 
no sólo en temas energéticos 
e industriales.

LO NUCLEAR A 
DEBATE

Se dice que uno de los te
mas más polémicos es el de 
la reducción de centrales nu
cleares en el citado plan, y 
que aquí vivimos con una 
cierta alegría pensando que 
como tenemos 10.000 mi
llones de dólares en reserva 
de divisas, podemos seguir 
derrochándolos en la com
pra de crudos y esto es muy 
serio. Las alternativas ener
géticas son muy otras de ca
ra al futuro y, por descon
tado, la nuclear, aplicada co
mo sea, pero con todas las 
garantías de seguridad, y sin 
que se pierdan esos 270.000 
millones de posible inver
sión en el sector, inversión 
que,^como informaba Logos 
podía afectar al trabajo de 
80.000 trabajadores.

Pero en cuanto a las cen
trales nucleares uno tiene 
la teoría de que son como 
la "pildora anti—baby”: que 
mientras en los países desa
rrollados de verdad, la mu
jer ha dejado de tomarla, 
porque, se ha llegado a la 
conclusión de que perjudica 
a la salud, se envía por tone
ladas a los países subdesa- 

rroliados, con los países 
de más alto nivel —Alema
nia, Estados Unidos, Fran
cia, etc—, mantiene una in
dustria farmacéutica pujan
te... pero sin perjuicio para 
la salud de las americanas, 
las alemanas, las francesas, 
etc.

Ya sé que puede resultar 
un infantilismo o una ab
surda comparación, pero 
las centrales nucleares han 
sido motivo de protesta a la 
hora de su construcción en 
España, y la protesta no vie
ne por la oposición a la construc
ción de las mismas, sino por la 
antidemocrática forma en 
que han sido elegidos empla
zamientos para las mismas. 
Y, señores, si queremos que 
"esto” —el país— marche, 
hay que contar con el pue
blo. Caprichosamente no 
fueron elegidos los sitios 
—miren como en Almería o 
en Granada no se ha pro
gramado ninguna central- 
nuclear— pero sí a destiem
po y sin antes preguntarle 
a la gente que va a vivir al
rededor de ellas y que, ini
cialmente, puede sentirse 
más peligrosamente afecta
das, aunque la demagogia, 
no hay que olvidarlo, ha 
jugado mucho en ese sen
tido.

Se dice que los únicos 
tres muertos que han pro
ducido las centrales nuclea
res del mundo son los de 
Lemóniz —en construc
ción—, y por culpa de un 
histerismo terrorista, pero 
hay que pensar en la gente 
si se quiere seguir gobernan
do con el pueblo.

Pero el tema nuclear es 
sólo una parte del Plan 
Energético Nacional. Hay 
otras muchas con cientos 
de lagunas que, posible
mente, el lunes,próximo 
nos aclare Agustín Rodrí
guez Sahagún, que para eso 
es el ministro del ramo y 
tiene la obligación de sacar 
adelante su plan.

Información e inscripciones: Cámara de Comercio. 
(D. Jaime I, número 18).

Unico vespertino aragonés Semanario rteportivo ift 
Aragon para Espan?

PUBLICACIONES DE
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

IMPORTANTE LABORATORIO 
FARMACEUTICO NACIONAL

NECESITA 
DELEGADO DE VENTAS 

PARA ZARAGOZA
Preciso estar introducido.
Incorporación inmediata. Interesantes condi
ciones.

Escribir con datos significativos, indicando 
domicilio y teléfono, ai apartado 36.130 de 
Madrid.

LABORATORIO NACIONAL 
CON 

IMPORTANTES 
MEDICAMENTOS

(Antibióticos, Coenzimas, Vitaminas, Tran
quilizantes, etc.)
NECESITA visitadores médicos locales, muy 
relacionados y con residencia en la provincia.

IMPORTANTES CONDICIONES 
interesados escribir: Calle Matías Montero, 5.. 
casilla, 3. MADRID.

OLIVETTI PRESENTA
■ SUS últimos sistemas modulares, capaces de aportar las más avanzadas soluciones
a los problemas contables, tanto por la amplitud
y eficacia de su software, como por la fiabilidad de sus soportes de hardware
■ sus sistemas electrónicos para el proceso de la palabra ■ su nueva máquina de escribir electronicca con memoiia, 

displays minidisco TES 401

Hotel Corona de Aragón-Zaragoza, del 24 al 26 de Octubre, de 10,30 a 14 g de 17 a 21 
(solicite invitación a OLIVETTI, teléfono 23 97 04)

SiSTEMAS DE iNFORMATiCA DiSTRiBUiDA Y DE AUTOMATiZACION DE OFiCiNA

oliweili
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Olimpíada de Ajedrez de Argentina

DESAPARECE UN DIRIGENTE MIIIKS
exprès

BUENOS AIRES, 21.-(EFE).-“Mi esposo fue 
amenazado para que dejara sin efecto los juegos olímpicos 
de ajedrez”, denunció anoche en conferencia de prensa la 
señora Elida Espinosa de Zanlungo.

Horas antes la policía había distribuido a todos los 
medios informativos para su difusión un “pedido de

paradero” de Rodolfo Zanlungo, de 54 años, presidente del 
comité organizador de los XIII Juegos Olímpicos de 
Ajedrez.

La señora de Zanlungo, llanto, entregó un breve 
pálida y desencajada por eí comunicado dando a

*9

lOrilillVUlDMI
ofrecida por

VA
RECLAMOS

REGALOS EMPRESA

SASTRERIA A MEDIDA J
Ropa Jean a medida 

para gente que sabe vestir 
bien y en exclusiva

Trajes
Modelos exclusivos

Bolivia. núm.lOO -Telf.34 26 00

I

OPOSBANK 
REPASOS

B.U.P
MECANOGRAFIA
600 PTS. MES
a JAIME 1.44

5

LA OCASION 
INMOBILIARIA

i Véala vd. 
también !

OLAVE (API) 
. Üncéta,97

vea...vea.. 
PRECIOS

Tresillos a 8950pts 
Dormitorio soltera

19 950 pts

MUEBLES 
m
SAN PABLO. 12

Cafés ORUS
ÜLOS MEJORES!’

MYA-9

50/
DE AHORRO

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS
El muestrario más 

completo de ESPAÑA

conocer los pocos detalles 
que logró reunir el día del 
suceso.

En el expresa que “mi 
esposo fue secuestrado el 
miércoles último éntre las 
12,30 y las 12,40 (hora 
local) en las inmediaciones 
del Congreso de la Nación, 
donde se desempañaba 
como encargado del sector 
deportes y turismo de la 
Comisión de Asesoramiento 
legislativo (CAL)”.

Las “CAL” es un 
organismo directivamente 
ligado a las responsa
bilidades de Gobierno.

La policía ratificó que la 
señora de Zanlungo había 
denunciado en las últimas 
horas de la tarde del 
miércoles la desaparición de 
su esposo.

Zanlungo se había 
desempeñado años atrás 
como presidente del Comité 
de la Unión Cívica Radical 
Intransigente (UCRI) en la 
provincia de Santa Cruz, 
2.500 kilómetros al sur de 
Buenos Aires, y como 
concejal de la localidad 
bonaerense de Chacabuco.

LLEGAN LAS 
DELEGACIONES

EXPLOSION EN 
EL PERIODICO 
"AN NAHAR"

BEIRUT, 21 (Efe-Upi).- 
Una potente explosión con
movió la sede del periódico 
de Beirut “An Nabar".

La bomba, al parecer co
locada en la entrada del de
partamento de publicidad, 
hizo explosión poco des
pués de la 1,30.

Al parecer no hay que 
lamentar desgracias persona
les.

No obstante la explosión 
produjo un gran orificio en 
el muro del edificio que al
berga el departamento de 
publicidad. El edificio de 
"An Nabar" en el que se 
encuentran también las ofi
cinas de la Upi, se conmovió 
con la fuerza de la explosión.

LIBERACION DE
PRESOS CUBANOS

60.464
PREMIO DE 4:000.000 DE PESETAS

03.646
PREMIO DE 2.000.000 DE PES ET AS

32.635
PREMIO DE 100.000 PESETAS 

A los números terminados en: 
9.583 y 0.957

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

270 - 409 ■ 330 - 220 - 826 - 075 - 199 - 943 - 747 
113- 240 - 189 - 014 - 628 - 916 - 308 - 611 - 730 

724-407-589-941 -201 -812-415

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS 
60.463 anterior y 60.465 posterior

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
03.645 anterior y 03.647 posterior

APROXIMACIONES DE 120.500 PESETAS
32.634 anterior y 32.636 posterior

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

60.401 al 60.500 excepto el número: 60.464

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

03.601 al 03.700, excepto el número: 03.646

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

32.601 al 32.700, excepto el número: 32.635

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en: 4

Su suerte está en O

Caluo Sotelo, 36 
Tel 235769

Llame:229196
Escriba : Apartado 378

ZARAGOZA

tapicerías
ARBA
Requeté Aragonés. 10

cortinajes 
alfombras
moquetas
IKSIMACIillliS

. MYA-7

Idiomas
OXFORD

❖ INGLES

FRANCES

ALEMAN

SUECO

San Miguel, 16, pral. 
Teléfono 22 18 10 
ZARAGOZA

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

PREMIO DE 10.000 PESETAS
A los números terminados en: 64

JOSE RELLICER, 31

2MYA-4

O

U MM

Entretanto, el presidente 
de “FADE" Gaspar Soria, 
lemantó la desaparición del 
titular del comité 
organizador de los juegos y 
anunció que “hasta tanto 
dure su ausencia’’ se 
procedió a la designación de 
Alejandro Nogués. El 
anuncio fue hecho anoche 
durante una tensa 
conferencia de prensa en la 
sede del comité organizador.

Durante su breve 
transcurso habló Nogués y 
expresó que en el seno del 
comité organizador “no se 
tuvo conocimiento alguno 
de las amenazas que pesaban 
sobre Zanlungo”, según la 
denuncia hecha por la 
esposa de éste.

La denuncia del 
secuestro de Zanlungo se 
conoció justamente un día 
antes de la llegada de las 
primeras delegaciones, entre 
estas la soviética, 
presumiblemente con el 
campeón mundial, Anatoli 
Karpov, a la cabeza.
s Las XXIII olimpiada de 
ajedrez serán inauguradas el 
próximo día 25 en un acto 
al cual asistirá el presidente 
de la nación Jorge Rafael 
Videla.

EL PAPA 
"DISPUESTO

A IR A 
ESPAÑA"
CIUDAD DEL VATICANO, 

21 (Efe).— El Papa Juan Pablo 
II está “dispuesto a ir a España, 
cuando se presente la ocasión", 
manifestó hoy el Pontífice a la 
agencia “Efe" durante la audien
cia a los periodistas acreditados 
ante /a Santa Sede.

Tras su discurso, en francés y 
un pequeño resúmen en inglés, 
que duró un cuarto de hora 
(más que en las anteriores au
diencias a los cardenales y al 
cuerpo diplomático acreditado), 
el nuevo Papa conversó con nu
merosos periodistas de todo el 
mundo.

A otro redactor de "Efe" le 
manifestó su deseo de aprender 
el español, dando así a entender 
que, antes de viajara España, le 
gustaría aprender el idioma para 
hacerse entender directamente, 
sin traductores.

Añadió que ■ está dispuesto 
"no sólo a ir a España, sino a 
muchos países del Mundo, pero 
antes deberá estudiar un plan 
preciso contando con las previ
siones ya establecidas".

377712

LA HABANA, 21 (Efe). 
Seis representantes de (a co
munidad cubana en Miami 
//egaron ayer tarde a La Ha- 
baba para hacerse cargo de 
/as 46 personas que, en 
unión de 36 fami/iares, sal
drán hoy de Cuba para Es
tados Unidos.

A su llegada a/ aeropuer
to de "José Marti", los 
miembros de la comunidad 
cubana de Miami se manifes
taron abiertamente partida
rios del diálogo con las auto
ridades cubanas, "al igual 
que el 95 por ciento de los 
cubanos que residen en Es
tados Unidos", dijeron.

PRIMERA APARI
CION DEL SUCE
SOR DE WU TEH 
EN PEKIN

PEK/N, 21 (Efe-Afp).- 
El nombre de/ sucesor de 
Wu Te/i, Lin Hu-Chia, como 
número uno de Pe/(ín, apa
reció por primera vez ayer 
en ia prensa oficia/ cftina 
con su títu/o de primer se
cretario de/ comité de/ Par
tido Comunista para /a mu- 
nicipa/idad.

EL “Diario de/ Pueb/o" 
anuncia en primera página 
que Lin i^u-Chia visitó, 
acompañado de/ vicepresi
dente de/ partido, Teng 
Hsiao-Ping, /os nuevos blo
ques de viviendas construi
dos a /o /argo de una grao 
avenida, a/ sur de ia p/aza 
de Tien An-fíáen.

OLEADA DE 
NACIMIENTOS 
A LOS NUEVE 
MESES DEL 
TEMPORAL

LOU/SV/LLE (Kentucl(y 
EEUU.), 21 (Efe).- Nueva 
meses después de un tempo
ra/ de nieve que para/izó lo 
ciudad de Louisvil/e, /os 
hospita/es de /a región han 
tenido que hacer frente a 
una o/a de nacimientos quo 
dura ya más de una semana.

E/ hospita/ genera/ do 
Louisvi//e ha agotado e/ cupo 
de cunas y a/gunos recién na
cidos hubieron de ser co/oca- 
dos encima de /as mesas en
vueltos en mantas.

Se considera que /a o/a de 
nacimientos está directamen
te re/acionada con e/ tempo
ra/ de nieve que paralizó 
comp/etamente /a ciudad a 
partir de/ 16 de enero pasO' 
da Un ginecólogo de/ hospi
ta/ dijo: “pregunté a a/gunas 
mujeres y varias de e//as dije
ron que no habían podido 
comprar /a pí/dora a causa 
de/ tempora/".

Servicio Médico 
de Urgencia

, CRUZ BLANCA
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Branko Miku/ic, co-presidente de/ partido

TITO DESIGNA
SUCESOR

BELGRADO. (Efe-Ap). — El presidente yugoslavo y jefe 
del Partido Comunista, nombró al miembro del Presidium 
de la Liga de Comunistas de Yugoslavia a Branko Mikulic, 
copresidente del Partido en funciones, y le ha encargado 
del ejercicio de las actividades corrientes en este cargo.

años de reclusión pronuncia
das contra los secuestrado
res de un autobús escolar, 
3ue pistola en mano, se apo- 

eraron del vehículo y to-

Mikulic es de Bosnia y 
nació en 1928. Sustituirá al 
presidente Tito cuanto éste 
no esté en condiciones de 
cumplir las tareas de su car
go. Hasta ahora, en estos ca
sos, era competente el secre
tario general del Presidium 
del Partido Comunista, Sta- 
ne Dolanc.

El presidente yugoslavo delega en 
él parte de sus ocupaciones como
Jefe de Estado

Tito ha delegado del mis
mo modo parte de las ocu
paciones del presidente del 
Estado yugoslavo. Los nue
ve miembros del Presidium 
alternan anualmente en el 
puesto de vicepresidente. 
Actualmente es Fedil Hod- 
za, de Kosoyo, quien suele 
encargarse de las obligacio
nes que prescribe el proto
colo.

Con_este ajegato, el cita
do periódico oficialista ini
cia una fuerte contracampa
ña contra una recolección 
de firmas que actualmente 
se realiza en este país del 
centro-este de Europa con
tra el carácter ejemplarizan
te de la condena a muerte y 
las sentencias a veinticinco

marón a los muchachos co
mo rehenes, con el propósi
to de huir a la vecina Alema
nia Occidental. La Policía y 
la milicia (gendarmería) les 
salió al paso, y en el subsi
guiente combate a balazos 
resultaron muertos uno de 
los raptores y el conductor 
del coche.

Branko Mikulic ha sido 
nombrado copresidente del 

partido

La noticia ha sorprendi
do en medios yugoslavos, ya 
que en los últimos años hu
bo rumores sobre la persona 
que relevaría a Tito y en 
ellos —que para nada apare
cía el nombre de Branko Mi
kulic— destacaban Stane 
Dolanc, secretario del Comi
té Ejecutivo de la Liga de 
los Comunistas Yugoslavos; 
Edward KardeH, hombre de 
confianza de Tito y miem
bro del Presidium; Vladimid 
Bakaric, número dos del 
partido y encargado de te
mas militares y de policía; 
Milos Minie, ministro de 
Asuntos Exteriores, y Lju- 
bici, ministro de Defensa.

CHECOSLOVAQUIA: 
DISIDENTES ACUSADOS 
DE DEFENDER EL 
TERRORISMO

PRAGA, (Checoslova
quia).- Los disidentes che
coslovacos fueron acusados 
ayer de “defender el terro
rismo” por el diario pra- 
guense “Rude Pravo”, órga
no central y oficial del Par
tido Comunista checo.

CORTARON LA
CABEZA AL FETO
EN EL PARTO

TAMPA, Florida, 21 (Efe-Ap).— Un jurado concedió ayer uña indemnización de 
1.125.000 dólares (unos 78 millones de pesetas), a un matrimonio que habTa de
mandado a un hospital local, donde los médicos, durante el parto, cortaron la cabe
za a su cuarto hijo ante la imposibilidad de que naciera vivo.

En marzo de 1972, Shirley Duncan ingresó en el hospital de San José, de Tampa, 
con el fin de dar a luz. El no nacido, un niño demasiado grande para un alumbra
miento normal, quedó aprisionado cuando el parto ya había comenzado.

Los médicos observaron que no latía el corazón, y cortaron la cabeza del feto. 
A continuación practicaron una cesárea para extraer el cuerpo.

John y Shirley Duncan denunciaron el caso, manteniendo en su demanda que el 
hospital no debía haber permitido al doctor John Flynn, el ginecólogo que había 
asistido a Shirley durante sus cuatro embarazos, ponerse a operaren la sala de par
tos.

Una segunda sección de la demanda (consta de tres secciones) contiene la aseve
ración de que el doctor Flynn estaba borracho durante el parto. Se espera que esta 
sección sea juzgada dentro de algunos meses.

La tercera parte de la demanda, acusando de muerte culposa, fue retirada, des
pués de una sentencia del Tribunal Supremo de Florida, que en marzo último 
estableció que un niño no es nacido vivo hasta el momento en que adquiere una 
existencia separada e independiente de su madre.

A mediados de diciembre

Bpetr^ vtíveri s subii’
Las tarifas podrían incrementarse en

J.V. COiCHEAO
Enviado especial

VEDA, (Arabia Saudita), 21.

SE perfila ineludible una subida 
del petróleo en la próxima con
ferencia de la OPEP, que tendrá lugar 

3 mediados de diciembre en Abu Dhabi.
Ya no rechaza la subida ni la Arabia 

Saudita que ha conseguido congelar el 
Pi’ecio a doce con setenta dólares el 
darrii desde enero de 1977. El propio 
ministro saudí del petróleo, Yamani, 
Considera la subida “probable" a par- 
«r del 1 de enero, pero se abstiene de 
pronunciarse por un porcentaje con
creto.

El ministro de Petróleo de Irak, 
Abdui Karim, amenaza en una entre
vista concedida al diario kuwaití “Al

Seyassah" con desencadenar una crisis 
capaz de hacer peligrar la supervivencia 
de la OPEP caso de que sus miembros 
no se pongan de acuerdo en una subida 
“justa y lógica”. Asegura que su Go
bierno buscaría una alternativa a la 
OPEP si ésta resulta inoperante para 
imponer una subida de precios.

PRECIOS DUPLICADOS

Abdul Karim se descuelga en la en
trevista con que el precio actual habría 
de triplicarse para compensar la infla
ción internacional y la depreciación 
del dólar y que el duplicarlo sería 
“desde luego, realista". Y sigue reba
jando las pretensiones ai añadir que la 
subida podría ser menor “tomando en 
consideración las circunstancias del 
tercer mundo y de las naciones indus
trializadas, es decir, para no causar 
problemas imposibles de resolver a la 
economía mundial".

Sin duda, estas declaraciones del 
ministro de Irak, —uno de los partida
rios de incrementar los precios de ma
nera más drástica— tiene por objeto

un diez por ciento
presionar sobre Arabia. No obstante, 
cabe esperar que el Reino Saudita 
—primer exportador y poseedor de 
las mayores reservas petrolíferas del 
mundo— conseguirá evitar que en la 
conferencia de Abu Dhabi se dispare 
el precio del crudo. Sin embargo, la 
subida difícilmente se-concretará por 
debajo de un diez por ciento. En sec
tores petrolíferos de Arabia se estima 
que oscilará entre el diez y el quince. 
Lo que se considera bastante seguro es 
que el precio del petróleo no se dejará 
“flotar” —con arreglo a la fluctuación 
de las cotizaciones de un cesto de mo
nedas— sino que quedará fijado en 
dólares, aunque la divisé norteamerica
na prosiga inestable. La Arabia Saudita 
no quiere que el dólar deje de ser la 
medida de valor y el medio de pago 
normal en las operaciones mundiales । 
de exportación de petróleo. Y, como i 
es sabido, este país está en condiciones i 
de imponer sus criterios, pues sus re
servas son tan ingentes que podría per- j 
mitirse el “lujo" de aumentar la pro- i 
ducción para tirar de los precios más 
abajo y dictar condiciones a otros 
miembros de la OPEP.

SMITH, 
DISPUESTO
A DIMITIR

■ Antes consultará 
con su familia

LONDRES, 21 (Efe).- El primer ministro rhodesiano, lan 
Smith, se propone retirarse de la vida política próximamente, 
afirma hoy sábado el matutino londinense 'The Daily Express".

En un reportaje de su corresponsal en Washington, Ross Mark 
el matutino conservador asegura que Smith ya envió una carta 
dando cuenta de su intención de abandonar la política, en la que 
presenta su dimisión como primer ministro y miembro del con
sejo ejecutivo multirracial.

Mark, que cita a fuentes diplomáticas como origen de su 
información, señala asimismo que la decisión final de dimitir 
será adoptada por Smith tras consultas con sus asesores y 
con miembros de su familia.

El corresponsal recoge igualmente unas supuestas manifes
taciones del político rhodesiano durante su estancia en los 
Estados Unidos, en las que Smith se declaró dispuesto a 
retirarse "si ello sirve a la causa de la paz".

lan Smith separó a Rhodesia de la corona británica al de
clarar unilateralmente la independencia en 1965, y desde enton
ces dirigió los destinos del citado país africano con el apoyo 
incondicional de la minoría blanca.

Hoy sábado el "premier" rhodesiano regresó a Salisbury 
tras una estancia de varios días en los Estados Unidos, donde 
aceptó tomar parte en una conferencia sobre el futuro de 
Rhodesia bajo los auspicios de.Gran Bretaña y los Estados Uni
dos, y en la que estén presentes los líderes del "Frente Patrióti
co" nacionalista, Joshua Nkomo y Robert Mugabe.

SUDAFRICA NO 
ACEPTA EL PLAN 
DE LA ONU
I Celebrará elecciones bajo 

su único control
NACIONES UNIDAS, 

21.—(EFE).—El grupo africano 
de las Naciones Unidas rechazó 
ayer, en términos categóricos, el 
compromiso alcanzado por las 
cinco potencias occidentales con 
el Gobierno dç Sudáfrica sobre 
el futuro de Namibia. En un 

ununicado distribuido en la 
de dé la ONU, el grupo 

iricano calificó como “un 
retroceso” las gestiones 
occidentales en Pretoria.

El secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus Vance, 
acompañado de los ministros de 
Asuntos Exteriors de Gran 
Bret ñag Alemania Federal, 
Canadá y ul alto funcionario 
francés, viajaron a Sudáfrica 
para intentar convencer al 
Gobierno para que acepte el 
plan de la ONU sobre la 
independencia de Manibia.

Sin embargo el Gobierno 
sudafricano mantuvo su 
propósito de realizar elecciones 
unilaterales en Namibia y sólo 
ofreció sus buenos oficios para 
gestionar anie los futuros 
representantes del territorio 
para que acepten el plan de 
Naciones Unidas.

Esta declaración fue acogida 
con oplimií.mo por “Gran 
Bretaña y Francia y con cierta 
cautela por listados Umdos.

NADA DE RACISMO

El grupo africano rechazó 
tajantemente la posición del 
“régimen racista de Sudáfrica” y 
recordó a las potencias 
occidentales su compromiso de 
apoyar el plan de la UNO.

El plan de las Naciones 
Unidas preve la celebración de 
elecciones generales en Namibia 
bajo la supervisión de las 
Naciones Unidas como paso 
previo a la independencia.

El Gobierno de Sudáfrica, 
que controla ilegalmente el 
territorio, aceptó en un 
principio el plan pero luego 
cambió de decisión y anunció la 
celebración de elecciones en el 
territorio bajo su único contri.

Tanto Estados Unidos como 
Gran Bretaña , Alemania 
FederaL Francia y Canadá 
mantienen importantes 
relaciones económicas con 
Sudáfrica y sería difícil que 
cumplieran con una orden de 
bloqueo económico contra el 
régimen de Pretoria.

El próximo lunes, el 
secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, deberá informar al 
consejo de seguridad sobre el 
resultado de las negociaciones 
con Sudáfrica y a la luz de este 
informe se adoptará la decisión 
definitiva.
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GRAN PROGRAMA DE 
LA CAJA de la INMACULADA

ZARAGOZA, 21- 
(ARAGON/expres).— Ayer 
en la sala de exposiciones 
de la Caja de Ahorros de la 
inmaculada, don Fernando 
García Mercadal, en nombre 
de la citada entidad, expuso 
a los representantes de la 
prensa y la radio locales el 
proyecto de desarrollar todo 
un programa cultural que va 
a abarcar ampliamente los 
temas de la música y el cine, 
y en un sentido más restrin
gido, el teatro porque la sala 
destinada al desarrollo de 
esta labor no tiene condicio
nes para la representación

de obras. Pero si que se da
rán conferencias sobre tea
tro y hasta lecturas de 
obras, a la vez que se pro- 
mocionará una escuela de 
actores y directores.

El programa inmediato 
es dar comienzo, el lunes 
próximo a unos cursos de 
información cultural para la 
mujer, mientras que, con
cretamente el 6 de noviem
bre, el doctor Victor Gómez 
Pin iniciara un ciclo sobre 
Freud. A finales de noviem
bre será Carmen Bravo 
Villasante la que hable sobre 
el teatro, el folklore y la li

MISA DE ACCION DE 
GRACIAS POR LAELECCION

DEL NUEVO PAPA
La designación del cardenal Wojtyla como nuevo 

Papa ha suscitado en la Igleisa universal un sentimien
to de alegría. Pero no sólo los católicos, o los cristia
nos de otras confesiones; la inmensa mayoría de hom
bres responsables y sinceros, han expresado de una u 
otra forma su satisfacción al opinar que la designación 
del nuevo Papa es un amplio y sólido motivo de espe
ranza no sólo para la Iglesia, sino para el munçjo en
tero.

Con este motivo, la Iglesia, representada en la ima
gen del Papa, aparece como una esperanza para los 
hombres de hoy: los que sufren y los que tienen la 
responsabilidad de promover unas relaciones justas 
entre las naciones.

Es lógico que en este momento tengamos que dar 
gracias a Dios por el don que nos ha hecho en la per
sona del Papa Wojtyla.

Ruego a los párrocos y responsables de templos 
de nuestra archidiócesis que, en el momento que juz
guen oportuno, organicen alguna celebración la misa 
sería la más indicada a la que puedan concurrir los 
fieles para dar gracias al Señor.

Por mi parte, deseo celebrar, con esta intención, la 
Santa Misa de mañana, domingo, a la una del medio
día, en la Basílica del Pilar. Invito a los sacerdotes que 
puedan concelebrar, y a todos los fieles, a participar 
en esta celebración para pedir al Señor que el feliz co
mienzo de este Pontificado sea augurio de una misión | 
apostólica llena de acierto y de eficacia para bien de Î 
la Iglesia y de los hombres.

ELIAS YANES í 
Arzobispo de Zaragoza

Por José Luis ERCILLA

ral de Aragón, en colabora
ción con el Seminario de Es
tudios Aragoneses y el Cen
tro Pignatelli, ha puesto en 
marcha el I Curso de Estu
dios Aragoneses que se ini
ciará la próxima semana 
con unas conferencias de 
don José Luis Calvo, profe
sor de Geografía, que ha
blará sobre la “Incidencia 
del medio físico en el desa
rrollo de Aragón y don Car
los Royo Villanova, que tra
tará de "Estructura comar
cal aragonesa". Hasta final 
de año estas conferencias 
continuarán y abarcarán di
versos temas de nuestra re
gión.

HOY EN EL PUENTE 
CULTURAL

Esta tarde, a las siete, en 
el Colegio Mayor Virgen del 
Carmen, Albareda, 30, 
y organizado por el Club 
Puente Cultural, tendrá lu
gar la proyección de la pe
lícula de Dalton Trumbo 
“Jhonny cogió su fusil”. La 
entrada es gratis.

Una batalla 
que ha 
durado años

SE 
SOLUCIONA 

EL 
CONFLICTO DE

ECONOMATOS LAB3:^ALES
ODAS las industrias con mas de 
quinientos trabajadores tienen la 

obligación de tener economato o en su 
defecto contar con una empresa auxi
liar que les preste este servicio. Así ve
nía ocurriendo en nuestra ciudad, 
donde una distribuidora general de 
economatos cubría las necesidades de 
las factorías que no poseen economato 
propio que eran doce o catorce con un 
total de unos treinta mil beneficiarios. 
Según parece la referida distribuidora 
de alimentos decidió independizarse 
rompiendo un compromiso unilateral
mente que tenía contraído con unas 
cuantas industrias zaragozanas.

é.

-

LA NUEVA LEY
N par de portavoces de las lla
madas interjuntas, creadas por 

las empresas con obligación de tener 
economato, nos han hablado del “af
faire” al que se intenta buscar una so
lución lo más rápidamente posible. 
Porque la noticia está en la calle. La 
noticia de que cientos de familias se 
han quedado sin el economato laboral 
del que venían disfrutando hasta aho
ra.

— ¿Por que ha ocurrido esto?
— La causa principal parte de la 

nueva ley de economatos que reduce 
una serie de productos muy básicos y 
que también establece que sólo se po
drá comprar mediante bonos y por 
tanto no se va a manejar dinero. Esto, 
por lo visto, a la distribuidora que te
níamos no le ha interesado y por eso 
se ha independizado, desde el pasado 
13 de octubre. Esta empresa ya no ha
ce servicio como economato a pesar 
de que no sabemos por qué continúa

anunciándose como economato labo
ral. Todo esto nos interesa decirlo 
porque entendemos que hay que in
formar a la opinión pública de lo que 
está pasando.

— ¿Qué van a hacer ustedes?.
— Con los empresarios que tienen 

la obligación de tener economato 
se está buscando una solución de re
cambio para este problema. Hay que 
decir, porque es verdad, que esta
mos encontrando muy buena disposi
ción por la parte empresarial.

— ¿Ya han llegado a una solución 
concreta?.

— Ahora mismo se están haciendo 
estudios de mercado para encontrar 
la solución más viable. Pero lo que hay 
que lograr es que se adhieran, como ya 
ocurría antes, las empresas más peque
ñas, pues así podrán beneficiarse todos 
los trabajadores.

— La empresa tendrá que pagar algo 
por cada trabajador ¿no?.

— Pues sí, abona una cuota. Hasta 
ahora abonaban quince pesetas por 
cada trabajador lo que parecía una 
cantidad razonable, pero entre el lógi
co control que ejercíamos y la nueva 
ley llego' la ruptura de la que hemos 
hablado antes, con la distribuidora ge
neral de economatos.

— La unión hace la fuerza...
— Efecíivamente. Por eso la idea de 

crear un nuevo economato conjunto 
porque así los precios serán más eco
nómicos y podremos competir con las 
grandes cadenas de alimentación.

inte;^juntas
NOS cuantos miembros de las 
llamadas interjuntas, creadas pa

ra control y vigilancia de los economa
tos laborales, luchan ahora por solucio- 
mar un vacío que, en este aspecto, se 
ha producido en Zaragoza como ya he
mos explicado. Un vacío que no habra 
más remedio que cubrir con arreglo a 
esa ley que ordena a las industrias con 
mas de quinientos trabajadores a cqn- 
tar con un economato laboral. Propio 
o compartido con otras industrias. 
Por eso se trabaja ahora para la crea
ción de un economato conjunto que 
incluso podría desembocar en una au
téntica cooperativa.

“PLAYAS 
DE GHACON”

ZARAGOZA, 21.- 
ARAGON/expres).— El lar
go contencioso abierto en 
torno a la urbanización 
“Playas de Chacón”, ubica
da en el termino municipal 
de Caspe, parece tocar a su 
fin, según se nos informa 
directamente de fuentes de 
la asociación de propietarios 
de los chalets allí construi
dos.

Ayer viernes, y como 
consecuencia de sucesivas 
conversaciones mantenidas a 
nivel oficial y privado, se ha 
procedido a la firma de un 
pacto entre la citada Comu
nidad de Propietarios de 
“Playas de Chacón” y su 
promotor—constructor, se
ñor Serra Llovet. Este pacto 
—según la comunidad de 
propietarios— puede dar so
lución en gran parte al pro
blema de calificación de te
rrenos, equipamientos, de
limitación de parcelas y a 
una serie de anormalidades 
que motivaron sucesivas re
clamaciones a todos los ni
veles por parte de los pro
pietarios afectados desde 
hace ya varios años.

Al comunicar la firma de 
este acuerdo, el presidente 
de la comunidad de propie
tarios de “Playas de Cha
cón” ha puesto de relieve la 
colaboración aportada últi
mamente, para la solución 
del contencioso, por la De
legación Provincial de Obras 
Públicas y Urbanismo, y so
bre todo por su delegado en 
Zaragoza, don Fernando 
Zamora, quien, tomó desde 
su acceso al cargo un espe
cial interes por resolver este 
conflicto.

El acuerdo alcanzado con 
el promotor de “Playas de 
Chacón” deberá ser ratifi
cado el proximo dia 29, en 
el transcurso de la asamblea 
general de la comunidad de 
propietarios afectados.

HIZGAIIO 
«le 

GIIAINHA
Cursos de estudios 

aragoneses organizados por 
la Diputación General

Una carta 
inoportuna

teratura infantil, un poco 
incidiendo en que el pro
ximo será el Año Interna
cional del Niño.

Las actividades se irán 
anunciando conveniente
mente y, si bien se tiende a 
una universalización del tra
tamiento de temas cultura
les se cuidará un poco la face
ta de nuestra cultura con el 
recuerdo de hombres de 
Aragón injustamente olvida
dos, nuestras costumbres, 
nuestro folklore, nuestras 
leyendas y nuestro paisaje.

En combinación con el 
Conservatorio de Musica,se 
van a dar una serie de con
ciertos destinados a los estu
diantes de BUP en los que se 
explicara la función de ins
trumentos como el piano, la 
guitarra, el clavicordio, la 
voz, el violonchelo, el vio
lín, el cémbalo, el clarinete, 
la flauta y otros, mientras 
que se dará uno especial des
tinado a divulgar el signifi
cado del jazz. Se quiere que 
estos conciertos tengan lu
gar en las horas de clase y 
que estos se consideren co
mo una asignatura más que 
servirá para educar el gusto 
musical de los jóvenes estu
diantes.

El proyecto de la Caja 
de la Inmaculada es algo 
muy importante y espera
mos que incida positivamen
te en la preparación cultural 
de los zaragozanos. En un 
futuro es posible que estos 
ciclos o cursos se den tam
bién en la provincia.

I CURSO DE ESTUDIOS 
ARAGONESES

ASA, Fidela, que quiero hablar contigo de un 
secreto a voces.

—¿No irás a contarme que la hija de la Anselma es
tá montada de ropa y pulseras porque la atiende un 
viejo?

— Con las cosas del cuerpo de las hijas de las de
más, yo no me meto, que tengo hijas y un día podría 
pasarme lo mismo, aunque Dios no lo quiera.

— Entonces, ¿de qué se trata, Miguela? Dímelo ya.
— De que acabo de abochornarme ai leer el perió

dico.

El Departamnto de Cul
tura de la Diputación Gene

— ¿Es que han cogido a un sádico violador?
— Mucho peor. Han detenido al hijo de una mujer 

buena, como es la.Paula, y dan el nombre del chico y 
sus dos apellidos.

— Me dejas tiesica. i Pobre señora Paula! Le va a 
costar la muerte cuando sepa que todas sabemos lo 
que ha hecho su hijo. ¿Pero y qué es lo que ha hecho 
que yo no lo se?

— Pues robar una cartera vacía dentro de un coche, 
cuya puerta estaba abierta. Ya ves tú que delitazo.

—¿Y por eso ha salido en los periódicos con nom
bre y todo? Pues hija, si llega a robar algo de oro sale 
hasta su árbol genealógico para vergüenza de sus di
funtos antepasados.

— Si, con esto de dar los nombres de los que hacen 
cualquier chorradica, se están pasando ios policías y 
los periodistas; seguro que si sus hijos cometen cosa 
mala, que nadie está libre de que le nazca un hijo tor
cido, no sale su nombre en los periódicos.

— ¡Pobre señora Paula! Se nos va a morir de esta. 
Ella que es tan sentida y que ha procurado llevar tan 
rectamente a sus hijos.

— De acuerdo contigo. Bien está que se castigue a 
ios hijos, si son malos, pero debiéramos de tener, to
dos, un poco más de respeto por las pobres madres 
que los trajeron al mundo. Antes por lo menos, había 
un .respeto a ellas. Se daban las iniciales y asi no su
frían las familias. En esto, Franco, con todo lo que se 
diga, era más humano y más generoso que el Suárez.

— ¿Y qué se te ocurre para consolar a la señora 
Paula? ¿Subimos a verla un poco?

— No, que soy muy afligida y me echaría a llorar 
con ella. Además yo no estoy acostumbrada a dar esta 
ciase de pésames.

— Entonces podríamos escribirle una carta entre 
las dos.

— ¿Y que le decimos?
— Pues eso, que lo sentimos mucho y que también 

podría habernos pasado a nosotras.
— De acuerdo, vamos a escribirle la carta. Hazlo tu 

que tienes mejor letra.
— Pero tú sabes explicarte mejor, tienes más mun

dología.
— De acuerdo. Yo te dicto y tu ia escribes. Aquí 

tienes papel y boli.
-Mira que tengo muchas faltas.

— Que ya te las corregiré. Venga y escribe.
— Pues empieza cuando quieras.
— Querida señora Paula, dos puntos. Enteradas 

por el diario de lo que le ha pasado a su pobre hijico...
— No corras tanto. Espera. A su pobre hijico...
— Queremos hacerle llegar nuestro consuelico por

que a cualquiera de las dos nos podía haber nacido un 
hijo ladrón de carteras vacías.

— Carteras vacías. Sigue.
— No se qué más decirle.
— Pues despídete con muchos besos y abrazos.

No, espera. Pon esto. Nos gustaría subir a con
solarla en persona, pero como nos da mucha pena el 
que tenga un hijo así, nos echaríamos a llorar como 
dos Magdalenas y no la queremos afligir más. Dese 
por comprendida y besada. Y ahora las firmas de las 
dos.

— Fidela y Miguela. Ya está.
— Paula, viuda, de 51 años, recibió de sus conveci

nas Fidela y Miguela, mayores de edad y casadas, una 
carta de consuelo, pues leyeron en los periódicos que 
un hijo suyo había sido detenido. Y no vean ustedes 
la que se organizó cuando la señora Paula, acompaña
da de su hijo, bajaron al piso de la Miguela, a la que 
agredieron, teniendo que ser curada en un centro asis
tencia!. ¿Qué había pasado? Se lo pueden imaginar. 
El chico de Paula nada tenía que ver con el referido 
ladroncillo, aunque coïncidera su nombre y su primer 
apellido con el del joven detenido.

brunet I
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La base de Zaragoza, centro de entrenamiento de todas fuerzas 
norteamericanas en Europa
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■Va asíamos dentro
K la OVAN*
Las jomadas antiimperialistas se siguen celebrando con ab

soluta normalidad en Zaragoza. El último tema del progra
ma de la presente semana, "'el Pentágono y sus tentáculos", fue 

desarrollado por ios profesores de la Universidad de Zaragoza, 
Fernando Corbalán y Alberto Carreras. La conferencia se cen
tró en el nacimiento y desarrollo del imperialismo norteameri
cano en España. A lo largo del coloquio, que fue sumamente 
interesante, se puso de manifiesto lo escasamente concienciado 
que está el pueblo español sobre las causas y consecuencias de 

i la penetración extranjera en la vida económica de nuestra na
ción.

“España es una 
especie de bisagra 
dentro del 
dispositivo militar 
norteamericano ’ ' 
(Profesor Corbalán)

nos dijo lo siguiente.
— Indudablemente una penetración 

militar va aparejada con la política y eco
nómica. Pero no ha sido a la fuerza, sino 
que se ha producido con la colaboración 
de España, mediante la aceptación de

(^campanac/as^ 
n

este fin de semana hay planteados dos 
9 temas de gran interés para nuestra región, en 
general, y para Zaragoza y Epila, en particular. Son 
dos temas que se han tratado ampliamente en estas 
páginas y que preocupan mucho desde el punto de ' 
vista de su significado directo y desde el otro más 
alejado que se refiere al matiz “costiano” del ahu-^ 
so en el ejercicio del poder, aunque ese poder sea 
legítimo. Me refíero al poder de la nobleza tradi
cional y el poder de la Administración. Como es 
natural, el lector se habrá dado cuenta que apunto 
al proyecto de construcción de más de ochocientas 
viviendas en los terrenos del Sanatorio Psiquiátrico 
y al desmantelamiento del palacio de Híjar-Aranda 
en el pueblo de Epila.

Una vez acabado el acto, conversa
mos unos minutos con ios dos profeso
res para que nos aclararan algunos aspec- 

¡ tos de la conferencia. Fernando Corbalán 
I nos habló de la penetración militar nor- 
I teamericana en España. Estas fueron sus 

palabras.
-¿Qué es el Pentágono?
- Técnicamente es el Estado Mayor 

de los ejércitos norteamericanos. Pero, 
en realidad, es el entramado de todos los 
intereses políticos, militares y económi- 

¡ eos que gobiernan el imperialismo de los 
I Estados Unidos.

La penetración USA en España 
— va a más ___—

I “Dentro del Gobierno hay 
personas estrechamente 
relacionadas con los intereses 
imperialistas” (Profesor Carreras)

i -¿A partir de qué fecha se produce 
j la presencia norteamericana en España?
1 - Como consecuencia de los acuer-

F dos del 26 de septiembre de 1.953, ios 
I americanos comienzan su andadura por 

tierras españolas. En un principio su pre- 
] sencia es débil, pero al paso del tiempo 

y mediante la sucesiva renovación de los 
acuerdos, su potencialidad va en aumen
to, hasta llegar al hfiomento presente, en 
pue su influencia es gravemente notoria 
tanto en el campo militar, como político 
Y económico. La última renovación de 
los acuerdos se llevó a efecto en enero 
tlel 76 y, por ahora siguen vigentes.

-¿Cuáles son las bases militares más 
ioiportantes que los norteamericanos tie
nen instaladas en España?

- La de Torrejón, centro de la XVI 
división de tanques. Rota, que es una de 
los bases americanas más importantes 
situadas fuera de su territorip. Zaragoza, 

' Sevilla, Cartagena y un largo etc.
-¿Globalmente, cuántas personas 

trabajan en estas instalaciones militares?
- Según datos del año 1.976 sobre 

nnas 25.000, que se reparten de la si- 
floiente manera: 15.000 son militares y 
10.000 pertenecen a los cuerpos auxilia- 

! En cuanto a personal español, se cal- 
íula que aproximadamente unos 6.000.

- La base de Zaragoza ¿qué poten- 
’•ialidad tiene?

— Es la base de entrenamiento de 
todas las fuerzas estadounidenses en 
Europa. Hay en ella 2.000 militares y 
se prolonga hasta las Bardenas, lugar en 
que está situado su campo de tiro. Ade
más, y esto sí que es importante, la re
lanzaron en el momento en que los 

I yanquis fueron expulsados de Libia por 
’ el régimen del coroTnel Ghadafi. La base 
í que tenían instalada en este país, la tras- 
i pasaron con los campos de tiro y entre

namiento a nuestra ciudad.
- Bajo estas perspectivas ¿se puede 

considerar que España está dentro de la 
OTAN, aunque no medien para ello 
unos acuerdos previos?

- Sí. Porque España es el centro de 
comunicaciones entre el flanco, norte de 
la OTAN y el flanco del Mediterráneo 
Oriental; o sea, que España es una espe
cie de bisagra en el dispositivo militar 
norteamericano y, por tanto, en realidad 
estamos dentro de la OTAN. Incluso 
intentan potenciar más el sistema defen
sivo europeo, mediante la base de Cana
rias.

PENETRACION POLITICA: 
A PEOR

Respecto a la penetración política y 
; económica, el profesor Alberto Carreras

unos acuerdos políticos que en poco be
neficiaban a los intereses nacionales.

-¿La apertura de los bancos extran
jeros en España que va a significar?

- Ha aparecido la lista de los bancos 
que han pedido la autorización para ins
talarse, de los cuales hay una mayoría 
norteamericana. Creo que nuevamente se 
está intentando poner una inyección de 
dinero a la deteriorada economía espa
ñola. Con ello sólo se consigue aliviar 
momentáneamente la econom ía, pero no 
se subsana ninguno de los problemas es
tructurales.

- Con los nuevos aires democráti
cos, la postura política española con 
respecto a Estados Unidos ¿ha cam
biado o sigue en su misma línea?

- A mi juicio se ha reforzado más. 
No olvidemos que hay dentro del Go
bierno personas estrechamente relacio
nadas con los intereses imperialistas. Y, 
por otra parte, los partidos políticos de 
izquierda tampoco es que se hayan mo
vido mucho en este terreno.

— Quizá sea porque es fundamental 
el dinero extranjero para salir de la cri
sis...

- Es muy posible. Pero no puedo de
cir nada más al respecto ya que no soy 
portavoz de ningún grupo político.

FEMAGA

I
AS manifestaciones más o menos directas de 

la casa ducal aclaraban que se estaba en con
tacto con representaciones del reino de Aragón 

para hacer donación del archivo de Aranda y que 
esas negociaciones se había iniciado hace ya tiem
po. Al surgir el ente preautonómico Diputación 
General, la casa ducal estaría dispuesta a tratar con 
él para hacer esa transferencia de la importante 
documentación histórica. Correcto, señor duque 
consorte. Pero ¿y los muebles? Entonces el señor 
duque consorque -¿qué diría Goya si levantara la 
cabeza y se encontrara de duque de Alba a un 
fraile rebotado?- ha hecho unas manifestaciones 
a la vuelta de un viaje a Méjico, que ahora los du
ques viajan mucho y a costa del presupuesto nacio
nal por aquello de los cargos, y ha dicho que los 
muebles que se llevan no tienen nada que ver con 
nuestra historia, que se trajeron a Epila ^lá por los 
años treinta, cuando él todavía no soñaba ccai 
bordarse la corona sobre la J de sus camisas, y que 
son propiedad exclusiva de la casa. Con sus mue
bles pueden hacer lo que quieran y hasta dejar el 
palacio de Epila en sus desnuditas paredes. Esto si 
que no me parece ni medio bien. Claro que, a lo 
mejor, el pensamiento de la casa de los Albas es 
destinar el edificio a residencia de ancianos y jubi
lados y además cederá las rentas de sus tierras en 
los campos de Aragón para sufragar los gastos de la 
adaptación a su nuevo destino y para su mantera- 
miento posterior. Sería una buena manera de con
graciarse con nuestro pueblo, tan familiarizado con 
estas expoliaciones y aquellas expropiaciones. Esta 
tarde hay una mesa redonda en el Ayuntamiento 
de Epila y se tratará de llegar a un acuerdo con las 
diversas partes para formar un patronato que cuide 
del archivo y estudie el futuro del palacio. .

e
L otro asunto tendrá su discusión mañana, 
antes del mediodía, en la avenida de Madrid, 
en el número 219. En eæ lugar se celebrará una 
asamblea de vecinos de las Delicias-Castillo Palo

mar para tratar de impedir que el Ministerio de 
Sanidad construya más de ochocientas viviendas en
los terrenos del Psiquiátrico. Los vecinos dicen que
necesitan aquel espacio Verde porque son la zona 
de Zaragoza más densa en población y porque ya 
en el mes de mayo, en sesión plenaria del Ayunta
miento de nuestra ciudad, se consiguió que los

4f
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Ante el nuevo Convenio del Campo

UAGA NO QUIERE DELIBERAR 
CON LOS EMPRESARIOS
rio^^ de empresa-
dei ico las negociadora-
Con ’^Q’^'^enio nos envía, 

publicación, la 
nota?

Hp relación con el inicio 
deliberaciones para la

revisión del Convenio Pro
vincial Agropecuario, la re
presentación empresarial, in
tegrada por dos representan
tes de ARAGA, dos de la 
Unión Territorial de Coope
rativas del Campo, uno de la

SERIGRAFIAWIONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

5i*?^^SIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA-

, PARA COCHES * ETIQUETAS * 
PLASTICOS, ETC.

Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

Casa de Ganaderos, dos de 
la Asociación Profesional de 
Horticultores y Viveristas y 
dos agricultores indepen
dientes, todos ellos demo
cráticamente elegidos en 
Asamblea, consideró, en 
reunión celebrada el pasado 
día 18, que en puridad de
mocrática el convenio apli
cable a todos debía ser 
negociado por todos, em
presarios y trabajadores”.

"De ahí que se dirigiese a 
UAGA mediante escrito de 
igual fecha, ofreciendo dos 
vocalías para formar parte 
de la representación empre
sarial”.

"La posición de UAGA, 
comunicada telefónicamen
te, es rechazar el ofreci
miento y exigir, como requi
sito indispensable para la 
aceptación del convenio 
—que les afecta, pero se nie
ga a negociar— que participe 
en las deliberaciones su Sec
tor Autónomo de Jornale
ros”.

"Reiteramos nuestro pro
pósito de negociar el conve
nio de la forma más demo
crática posible e insistimos 
en invitar a todas las fuerzas 
representativas del campo a 
que participen en las nego
ciaciones del nuevo conve
nio”.

polígonos 21 y 22 se planearan racionalmente des
de el punto de vista urbanístico. Ahora llega el Mi
nisterio y quiere saltarse a la torera todo lo que 
consiguieron los sufridos vecinos. No está ni me
dio bien, ^ores de Sanidad. Lo que está mejor es 
que se arreglara lo del convenio entre la empresa 
de los economatos laborales DAGESA y sus obre
ros. Gracias a la mediación de la conserjería de 
Trabajo de la Diputación General las escaleras del 
palacio provincial se llenaron de cáscaras de pipas 
de girasol, pero la espera sirvió para algo. Los obre
ros están contentos. Las obreros y las muchas 
amas de casa que acuden a los economatos a apro
visionarse a precios más asequibles. Esto de los 
precios es algo que nos trae a todos de cabeza. Y 
si con los precios como están y con el paro que 
aumenta a ritmo trepidante, se pide para Suárez, 
don Adolfo, el premio Nobel de la Paz tendrá 
que tener enfrente un candidato muy fuerte para 
no ser él el premiado. Mantener la paz en España 
en estas condiciones y con tan profusas vocacio
nes de terrorismo debe ser muy difícil. Claro que 
el otro candidato nominado es Anuar el Sadat, que 
ha conseguido, llevar a la misma mesa de negocia
ciones a judíos y árabes, al perro y al gato. No se 
lo pongamos más difícil todavía a nuestro “presi 
para que así no se haga merecedor a ese premio
que desde luego, 
no nos prestigia 
nada a los espa
ñoles.

^1^ ■ Benjamín
JLI BE/VT UBA : 

tan REMACHA
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CREEMOS que Zarago
za necesita, de una vez 
para siempre, una reestructu

ración urbanística total es
pecialmente en sus barrios. 
Cuando se recórre la ciudad 
palmo a palmo constatando 
sus chapuzas, su desidia, su 
abandono, se encuentran 
tantas desagradables sorpre
sas, que sólo el afán de in
formar anima a seguir en la 
brecha sacando a la luz las 
miserias, las cloacas urbanas, 
las inmundicias que de norte 
a sur y de este a oeste se han 
adueñado de esta bendita 
ciudad nuestra.

Llegamos a la avenida de 
Madrid, esa bonita vía urba
na que comienza en el Paseo 
de María Agustín y termina 
en la carretera de Madrid, 
ansiosos por encontrar en el 
mejor barrio zaragozano, una 
zona bonita, sin graves pro
blemas, aunque no sea más 
que para no olvidarnos de 
lo que es un elogio, pues 
realmente y como habrán 
podido comprobar, amigos 
lectores, llevamos bastante 
tiempo tratando de encon
traren Zaragoza, en sus ca
lles y en sus plazas algo dig
no de aplauso, pero no eso 
no existen, como no sea en 
el centro de la ciudad; en 
esas zonas que están resul
tando sospechosamente 
vorecidas.

fa-

EVOLUCION DE UNA 
ARTERIA

La avenida de Madrid 
tualmente tiene un buen 

ac
as-

pecto. Ya no es afortunada
mente aquel coctel de tierra

La Avenida
y barro que en los principios 
del presente siglo fue, hasta 
que en 1928 el Gobierno de 
Primo de Rivera se decidió 
por adoquinarla, convirtién
dose en la avenida de Ma
drid, pese a sus vaquerías, 
huertos y caserones viejos. 
De personas que vivieron 
aquella época primitiva de 
esta avenida, hemos podido 
saber que para subir a las 
Delicias tenían, que tomar 
por aquel entonces el tran
vía 3, al precio de quince 
céntimos, o a 10 céntimos si 
se tomaba antes de las ocho 
de la mañana (tomen nota 
de la rebaja para los obreros 
los responsables de la Com
pañía de Transportes Urba
nos de Zaragoza, S.A.) y lo 
más curioso del viajar en es
te famoso tranvía número 3, 
es, como nos decía D. Pas
cual Garcés del Garro Panta- 
león, prohombre de las Deli
cias, que si los billetes del 
mismo eran capicúas en su 
numeración, les regalaban a 
sus poseedores una entrada 
de cine como premio, la fá
brica de chocólates de D. 
Joaquín Orús.

Cuando se subía con el 
tranvía y pasado el llamado 
“paso de la muerte” o paso 
a nivel, de gran peligro para 
los peatones y culpables de 
numerosos accidentes mor
tales, se encontraba uno con 
el Banco Zaragozano, agen
cia 1, y los “Jardincillos” y 
en ellos un taller de herrería 
y el convento de los Carme
litas. Hoy donde estuvieron 
los frailes se encuentra un 
colegio el de Juan XXIII y

la Escuela Profesional de 
San Valero.

La primera comisaría del 
barrio de las Delicias fue ins
talada en lo que hoy es el in
mueble del Banco Zaragoza
no y también en esta arteria 
estaba “La bombilla” un ca
fé bar tradicional y típico 
con sus pistas de baile. Su
biendo por la Avenida de 
Madrid y en su acera izquier
da existió la fábrica de sopas 
de los hermanos Aparte, más 
tarde convertida en fábrica 
de Jabones y lejías de D.Joa
quín Carnicer, en cuya casa 
vivió el inolvidable doctor

D. Demetrio Galán Bergua 
que alcanzó el honroso títu
lo de Jotero Mayor de Ara
gón. El cine Madrid fue cons
truido allá por el 1954 y 
también el Banco Español 
de Crédito. En donde estuvo 
instalado un taller de carros 
hoy existe Radio La Coro
na, en un bonito inmueble, 
en la esquina de la calle Un
cete y en donde estuvo la 
carnicería de Los Isiegas se 
construyó el Banco de Viz
caya.

En la avenida dé Madrid 
existió un cine hoy desapa
recido llamado el Delicias, el

cine “pesetero”, en donde 
una vez desaparecido éste se 
instaló la Iglesia de Santo 
Dominguito de Val. Fue fa
moso en esta avenida con
cretamente en el número 217 
de la misma el llamado “Pa
tín-baile”, con 1.120 metros 
cuadrados de superficie que 
estuvo alquilado desde 1950 
hasta su desaparición por la 
Comisión de Festejos del ba
rrio a su propietario D. Sera
fín Faci, a fin de montar en 
él diversas verbenas para re
caudar fondos con destino a 
sufragar los gastos de las 
magníficas fiestas del barrio.

_A/E - 21-10.7a

Desaparecido el “Patín-bai-' 
le”, los terrenos fueron a pa
rar a la Telefónica y la co
misión de festejos recibió 
por ello seiscientas mil pese
tas con la que pudo adqui
rir un local en donde están 
instalados actualmente.

Es recuerdo también leja
no el campo del Escoriaza 
terrenos que fueron del tío 
Mauricio y que estaban ubi
cados entre el camino del 
Castillo Palomar y la aveni
da de Madrid, hoy converti
dos en hermosos edificios y 
flamantes tiendas. Todo pa
rece ser o podía ser un cú
mulo de perfecciones pero 
existen importantes proble
mas que a continuación re
señamos.
LOS PROBLEMAS
Y LAS CHAPUZAS

Después de las páginas 
del recuerdo, justo es cen
trarnos en la realidad pre
sente. Hoy la avenida de Ma
drid ña perdido ese carácter 
básico de Carretera Nacional 
11, ruta que fue imprescin
dible enfilar para ir a Ma
drid. Actualmente ya no 
transitan por ella los pesa
dos trailers y ios camiones 
con su presencia molesta, 
pues, como saben, se des
vian por la autopista. Hoy la 
avenida de Madrid amplia y 
bonita tiene tres carriles de 
subida y uno de bajada dedi
cado únicamente a ios auto
buses y a ios taxis (única
mente cuando van con car
ga). Comparte este hecho un 
aspecto negativo, y es que se 
circula por ella a gran veloci
dad, y se han producido los 
mil y un accidentes incluso
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■ En el "mejor barrio de Zaragoza" también hay graves 

deficiencias urbanísticas y tienen sus vecinos 
reivindicaciones

*' ft

■ ¿35 val/as en /as aceras están arruinando a/ comercio

\s 
AS

il SC<80

Muchas de las bocacalles de la avenida resultan 
intransitables

Patín-bai-i 
fueron a pa
lca y la co
dos recibió 
tas mil pese- 
}udo adqui- 
Jonde están 
mente, 
ambién leja- 
I Escoriaza, 
iron del tío 
istaban ubi- 
camino del 
y la aveni- 
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> edificios y 
s. Todo pa- 
I ser un cú- 
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las páginas 
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; mortales, porque las gentes 
: cruzan dicha avenida pen

sando en los coches que su
ben y al ignorar la bajada 
del autobús, han olvidado 
mirar a la derecha y las con
secuencias han sido en mu
chas ocasiones luctuosas. El 
hecho de que la avenida de 
Madrid sea sólo de subida 
causa grandes problemas a 
los automovilistas que tie
nen que dar grandes rodeos,

van a desembocar en ella, o 
parten de la avenida, tiene 
por lo general tan descuida
do aspecto que avergonzaría 
al más desvergonzado. En la 
avenida nos han dicho algu
nos vecinos que en su tramo 
final hay muchas ratas, y 
los del servicio municipal de 
desratización tal vez estén 
ai}urridos por no encontrar 
materia prima para trabajar 
mientras los repelentes roe

dores siguen campando por 
sus respetos para desespera
ción de los vecinos de las zo
nas periféricas. Sin comen
tario.

Quien quiera ver desidia 
en la avenida de Madrid, o 
mejor dicho en sus calles la
terales, que vaya a la calle 
Argel, esquina a Ntra. Sra. 
de Begoña, cúmulo de basu-

(Contínúa en la página siguiente)

SASTRERIA .
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HASTA LA TALLA 64, Y EN
CAMISAS HASTA LA TALLA 50

SASTRERIALoñgas
Avenida de Madrid, 99

Teléfono 333455 :: ZARAGOZA

mientras el autobús baja sin 
problemas. A eso se le llama 
discriminación o “bula circu
latoria”. Incomprensible. Las 
Vallas a la avenida le dan as
pecto de jaula peatonal y 
perjudican gravísimamente a 
los comercios que ven cómo 
disminuyen sus ventas al te- 
oer que dar los posibles 
compradores unos grandes 
rodeos antes de llegar a la 
tienda, y dadas las prisas de 
la vida actual, muchas veces 
estos desisten de su idea da
das las dificultades de acce
do y van a comprar a otras 
apnas marginando..al comer
cio de la avenida. Y si tanto 
Peligro hay para la circula
ción ¿por que nuestro Ayun
tamiento no coloca esas mis- 
•fas Vallas en la calle Alfon
so o en el Paseo de la Inde
pendencia? Tal vez así aca
llaría las voces de quien 
Creemos que la gestión mu- 
"•cipal no favorece a todos 
P?r igual y que es cien por 
Cien clasista. ¿Nos equivoca
mos? Pues tomen nota de 
^tie las vallas sobran y a qui- 
^rias tocan, y si es que son 
riecesarias para cuidar nues- 
ra integridad física, que las 

vallas lleguen a todos los rin
cones de la ciudad.

®*tora, las chapuzas, 
jesuíta muy sorprendente 
^^e la avenida de Madrid 
dn carretera haya sufri- 

espectacular meta
morfosis, y las calles que
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OPINAN LOS VECINOS

o

k

D. ANDRES 
BARRIENDOS

D. MIGUEL ANGEL 
CACHAN

MARIA ANTONIA 
SARIÑENA

polvo, ruidos, 
iluminación y

barrio, faltan colegios, no 
hay aparcamientos y además 
diga que me molestan las va
llas.

y gordos. Esto es indignante, 
y pedimos que nos arreglen 
la calle.

Siguiendo el lema de

(Viene de /a página anterior

D. JAVIER DOMINGUEZ

MODA JOVEN

SASKIA II■ GA!^AS DE SOL

■ GAFAS GRADUADAS

■ BIFOCALES Y MULTIFOCALES

■ AUDIFONOS

MATERIAL FOTOGRAFICO

PERFUMEfí/A - B/SU TER/A

SASKIAO

MADRID

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ.

comercial. Votó por la vuel
ta de los vigilantes noctur
nos, esos hombres cuya mi- 

m imnraccInHihIe V QUO

ras, de abandono, porquería, 
escombros, infección, etc., a 
la calle de Mariano Cardede- 
ra, sin asfaltar, de estado 
deplorable, mal iluminada, 
etc. No crean, los amigos 
lectores, que éstas son las 
únicas chapuzas de las Deli
cias, pues tendremos oca
sión con esta serie de sacar 
otras a la luz. De momento 
ahí quedan algunas, como 
son las de 26 de junio, Mar- 
tón y Gavín, Echegaray, Ta
razona, Covadonga, una par
te de Italia, Galán Bergua, 
la cual, además de falta de 
asfalto, tiene también defi
ciencias de vertido; los pro
blemas del polígono de 
Monsalud, los del Psiquiátri
co, etc..., etc. Y si éste es el 
mejor barrio de Zaragoza, 
imaginen en qué situación 
estarán los más olvidados. 

nuestra sección hablamos 
con los interesados y la pre
gunta es tan sólo una. ¿Cuá
les son los problemas de la 
Avenida de Madrid? Así 
contestan:

—La calle Mariano Carde- 
dera que desemboca en la 
flamante Avenida de Ma
drid presenta un aspecto 
realmente deplorable. Es
tá sin asfaltar y cuando el 
aire sopla o llueve, todo se 
llena. Al momento de lim
piar tengo la tienda llena de 
polvo y dado que mi mer
cancía esmuy sensible por 
ser aparatos de sonido y una 
cabeza magnética es lo que 
menos permite el polvo, ya 
me dirá usted si tengo o no 
razón al quejarme. La única 
luz de esta calle es la de los 
rótulos de nuestras tiendas y 
si quiere que le diga'proble
mas estaremos varias horas 
hablando pues hay muchos

—El tráfico es peligroso; 
se circula a mucha velocidad 
generalmente, y suceden ac
cidentes, como nos pasó a 
nosotros, hace ahora un año 
concretamente, cuando un 
camión trailer, dado que la 
avenida estaba resbaladiza, 
se metió en nuestra tienda.
tras romper la valja, desha
ciéndonos dos escaparates, 
letrero, el almacén, etc. Aqui 
en la avenida hay mucho 

problemas de 
además en el
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Los problemas principa
les son de asfaltado en las 
bocacalles ya que parecen 
elles de pueblos malos. Afor
tunadamente Requeté Nava
rro va a arreglarse en breve. 
Las calles Tarazona, Termi- 
nillo y otras muchas, resul
tan intransitables y necesi
tan ser arregladas urgente
mente. Las vallas no se si 
beneficiarán o no a la circu
lación pero a los comercian
tes nos están matando en 
nuestras ventas.

“GOYITA” lleva 25 años 
enel barrio; es una institu
ción y es propietaria de dos 
de ios más importantes esta
blecimientos de las Delicias. 
Muestra una natural indigna
ción por lo que ella cree per
judica al barrio de sus amo
res, pide mejoras sensibles, 
se preocupa por ios proble
mas sociales, pero mejor que 
ella nos lo diga.

—Yo pediría —nos dice 
“Goyita” en primer lugar un 
centrojuvenil en donde los 
chicos/as, puedan divertirse 
sanamente, sin tener que ir 
a los bares a tomarse un 

chato, pues estos ambientes 
no les benefician en nada. 
También pediría para los 
viejecitos del barrio, más lu
gares de reunión y tertulia. 
La verdad es que me intere
san mucho estas cuestiones 
humanitarias pues quiero 
mucho a mi barrio y a sus 
gentes y deseo para ellos lo 
mejor. Querría que la ave
nida tuviera dos direcciones, 
pues creo que es factible 
ahora que se desvían los ca
miones y esto ya no es ca
rretera y además beneficia
ría al barrio en el aspecto

todos necesitamos. La aveni
da de Madrid es bonita pero 
puede^ serlo más si todos la 
cuidamos. Urgen soluciones.

—Yo pediría un casino 
para el barrio sin politizar, 
donde los vecinos pudiéra
mos reunirnos como amigos 
y fomentar la convivencia. 
A las valias no les veo mu
cha utilidad y me molesta 
que cuando ponen en esta 
avenida una señal, instalen 
el poste en medio de las ace
ras con peligro para la inte
gridad física de los peatones 
en resumen que nos cuiden 
este barrio, que es el mejor 
Cor su ubicación y por su I 

istoria. '
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Recientemente, y con motivo 
de la celebración de la 38 Feria 
de Muestras de Zaragoza, hablá
bamos en “A/e” de las semillas 
de AGRAR, empresa que, una 
vez conquistado el mercado na
cional, se había lanzado con 
gran pujanza a la exportación, 
de forma que ya son varios los 
países en los que su siembra de 
cereales se realiza con semillas 
obtenidas en ARAGON.

Como reconocimiento inter
nacional a esa fructífera labor 
exportadora, el pasado 16 de 
Octubre del presente año y en 
el transcurso de una cena ofreci
da en un céntrico restaurante, 
AGRAR tenía el honor de reci
bir el preciado galardón que su
pone el “Trofeo Lider a la Ex
portación”, instituido por la 
“Editorial Ofice”. Este trofeo 
premia a las empresas españolas 
que alcanzan mayor volumen de 
exportación, en los distintos sec
tores de la producción (cerámi
cas, muebles, maquinaria, semi
llas, etc.). Hay un premio por 
gremio o sector de actividad y en 
el de semillas, AGRAR ha triun
fado plenamente, según los datos 
oficiales que facilitan las estadís
ticas confeccionadas por el Minis
terio de Comercio.

Con AGRAR, la agricultura 
aragonesa ha conseguido estar 
presente en los mercados interna
cionales, pese a la durísima com
petencia que ofrecen las empre
sas multinacionales, que se han 
vi'sto frecuentemente superadas 
por la calidad, servicio, asistencia 
técnica, precios y garantías de 
AGRAR, derivado todo ello de 
una tecnología propia altamente 
competitiva.

Para conocer los máximos de
talles sobre la concesión de este 
importante premio Líder y la tra
yectoria exportadora de AGRAR, 
nos hemos desplazado hasta el 
Monasterio de Cogullada, donde 
radica su sede social, para hablar 
con dos hombres de esta empre
sa que, con su profesionalidad, 
han contribuido a esa brillante 
proyección internacional que 
AGRAR actualmente posee. Ellos 
son D. José Ignacio Torres Li- 
morte. Director del Departamen
to de Estudios y Planificación y 
D. José Antonio Almarza Mar- 
tín-Vegue, director del Departa
mento de Comercio Exterior de 
AGRAR.

Ambos hacen un paréntesis 
en sus ocupaciones y muy ama
blemente nos atienden, celebrán
dose esta entrevista en los nue
vos despachos que la empresa ha 
instalado en la segunda planta de 
su edificio de oficinas.

—¿Qué otros galardones ha 
conseguido AGRAR en este año?

—Además del “Líder”, AGRAR 
ha obtenido la Medalla al Mérito 
en la Promoción Internacional, 

concedida por la revista “inter
nacional Pool Review” y la men
ción honorífica de la revista “In
formación Comercial Española” 
de la Secretaria General Técnica 
del Ministerio de Comercio, por 
los méritos contraídos en 1977, 
en el frente del Comercio Exte
rior.

BRILLANTE LABOR 
EXPORTADORA

—¿Cuál es el volumen de ex
portación de AGRAR, S.A. en 
1977, que le ha hecho acreedor 
al preciado trofeo “Lider”?

—Somos la empresa española 
que más semillas ha exportado 
en 1977, siendo el volumen de 
exportación de 7.500 Tms. de 
semillas en el pasado año, por 
un valor de 212 millones de pe
setas. Siendo importante esta ci
fra, queda sensiblemente eclip
sada por la del presente año, que 
en los diez primeros meses alcan
za la cifra récord de 350 millo
nes de pesetas' y el año no ha 
terminado.

—¿Cuándo comenzó AGRAR 
a exportar sus semillas certifica
das?

—Fue en 1975 cuando empe
zamos tímidamente, hasta el pun
to de que nuestras primeras ci
fras de exportación eran muy 
modestas, ya que en ese año al
canzamos una cifra de aproxima
damente medio millón de pese
tas, pero lo importante es que 
habíamos empezado la siembra 
para nuestra proyecció interna
cional y así vemos que dos años 
más tarde, superando numerosos 
obstáculos, con tenacidad-y sa
crificio hemos obtenido unos lo
gros significativos, superiores a 
las más ambiciosas y optimistas 
previsiones que nos habíamos 
trazado.

EXPORTACION A TODOS 
LOS CONTINENTES

—¿Y actualmente hasta don
de llega su proyección interna
cional?

—En 1977 en el área de expor
tación hemos llegado hasta Tú
nez, Argelia y Marruecos en el 
Norte de Africa; en Oriente Me
dio a Siria, Irak, Irán, Arabia 
Saudita y Jordania. En la Penín
sula Ibérica a Portugal; en Suda- 
mérica a Paraguay, Uruguay, 
Brasil, Argentina y Puerto Rico; 
en Europa a Francia, Grecia, Po
lonia, Bulgaria y Yugoslavia; y 
en Africa Negra a Togo y Malí.

—¿Han avanzado en su pro
yección internacional durante 
el presente año?

—En 1978 estamos llevando 
a cabo un esfuerzo de penetra
ción a los países del Este y 
Africa Negra, llegando a Senegal, 
Costa de Marfil, Nigeria, Gabón, 

República centro-africana y Zai
re, además de ios países que ci
tábamos en 1977.

—¿Qué hay que hacer para 
conquistar los mercados interna
cionales?

—Para exportar es preciso ga
narse la confianza del cliente. 
Ningún país nos ha comprado ni 
una semilla sin haber realizado 
ensayos con las muestras que les 
enviábamos. Este período de 
comprobación ha llegado a durar 
incluso hasta más de dos años.

Cuando han estado convenci
dos de la calidad y adecuación 
de nuestros productos y de la 
solvencia de nuestros técnicos es 
cuando han depositado su con
fianza en nosotros. Para que 
vea hasta qué punto son intensi
vas y severas estas comprobacio
nes por parte de los futuros com
pradores, le diré que una vez con
certada la operación envían ins
pectores para controlar la cali
dad de la semilla que se les está 
preparando y envasando, así co
mo la manipulación y el embar
que de la misma.

—¿Qué fases se producen en 
su proceso de exportación?

—La primera fase consiste en 
estudiar las necesidades de ca
da país en concreto; la segunda 
es ofrecer unas soluciones alter
nativas de carácter técnico para 
satisfacer esas necesidades por 
medio de los ensayos y experi
mentaciones; la tercera es la de 
confección del contrato de mul
tiplicación, por el que nos com
prometemos con diversos países 
a suministrarles durante un cier
to número de años las semillas 
AGRAR que mejor resultado 
han dado en los ensayos; y la úl-, 
tima consiste en establecer una 
fórmula de colaboración más in
tensa.

—¿Qué han sentido al recibir 
y en presencia de los miembros 
del Cuerpo Diplomático, concre
tamente 8 eníbajadores y repre
sentantes del Ministerio de Asun
tos Exteriores, tan preciado tro
feo Lider a la Exportación? 
¿Qué ha supuesto para AGRAR, 
S.A. dicho trofeo?

Sentimos los componentes de 
la empresa AGRAR la gran satis
facción de haber cumplido un 
objetivo que nos habíamos traza
do y lo que es más importante, 
de haberlo logrado en poquísimo 
tiempo. Hemos logrado ser la 
primera productora nacional de 
semillas, alcanzando así mismo 
un puesto de vanguardia en el 
concierto internacional. Tene
mos el legítimo orgullo de que 
este esfuerzo que hemos realiza
do ha tenido un reconocimiento 
público como lo demuestra la 
concesión del gran trofeo.

Quiero añadir también que, 
para nosotros —nos dice el Sr. 
Torres— este premio ha supuesto

una gran responsabilidad y estí
mulo para continuar esta línea 
de trabajo, para tratar de seguir 
mereciéndo la confianza que los 
agricultores españoles y los de 
otros países h^n depositado en 
nosotros, a la par que seguir con
tribuyendo a la mejora de la co
bertura de nuestro comercio ex
terior.

—¿Han solicitado ya la carta 
individual de exportadores, en 
virtud de su palmarès internacio
nal?

—Efectivamente, la hemos so
licitado al Ministerio de Comer
cio, por cumplir los requisitos es
tablecidos y exigidos, aunque to
davía no la hemos recibido, por 
ser ésta una petición efectuada 
recientemente.

AGRAR EN EL MUNDO

—¿Cuántas representanciones 
o delegaciones tiene AGRAR, 
S.A. en el mundo?

—Actualmente 14 represen
tantes-delegados a lo largo y an
cho de la geografía mundial. 
Quiero hacer constar como dato 
estadístico que en 1977 —nos di
ce el Sr. Almarza— hemos reco
rrido 42 países, cientos de miles 
de kilómetros y he realizado 
contactos con Ministerios, Cen
tros Oficiales de Comercio, Em
presas de Comercio Exterior, 
Estaciones de ensayo, etc. He 
buscado sin regatear esfuerzos 
a través de los países visitados, 
introducidos y de total confian
za para que representen digna
mente nuestros intereses en aque
llas naciones en donde se iba a 
desarrollar nuestra actividad.

—Puedo decir como detalle 
curioso y elogiable —nos dice 

el Sr. Torres— que D. José An
tonio Almarza ha intervenido en 
los últimos años, más del 70 por 
100 de su tiempo en llevar por 
todo el mundo la embajada y re
presentación de AGRAR y los 
resultados están a la vista. 
Francamente positivos.

EPILOGO

AGRAR tiene a gala procla
mar por el mundo con orgullo 
que es empresa aragonesa, con 
tecnología e investigación propia. 
No tiene queja de la ayuda ofi
cial recibida y de su apoyo. Han 
encontrado una valiosa colabora
ción en las embajadas de los paí
ses visitados, en las oficinas co
merciales de España en el exte
rior y muy particularmente de la 
Cámara de Comercio de Zarago
za. AGRAR, con la valentía y el 
tesón aragonés, ha planteado una 
brillante batalla comercial en el 
exterior, por la que ha obtenido 
un merecido galardón, un pre
mio al ingenio, a la capacidad de 
sacrificio y trabajo de los hom
bres de nuestra tierra que tiene 
el carácter simbólico de un tro
feo a la profesionalidad de un 
equipo de aragoneses capaces de 
llevar a las más altas cimas el pa
bellón agrícola hispano, a la vez 
que suministran a nuestra nación 
una incalculable fuente de divi
sas. Felicitamos a los directivos 
y componentes de la gran fami
lia AGRAR, a la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Zaragoza, 
por tan brillante triunfo interna
cional a la vez que les animamos 
a seguir en esa línea de proyec
ción exterior tan meritoria. 
¡Enhorabuena!

Carlos CEBRIAN
PAG. 19 A/E-21-10-78

SGCB2021



PAG 20 deportes A/E^2riO:TO

sil Con
pólvora 
nada más

¿HUELE A QUEMADO?

Mucho se ha escrito y co
mentado acerca del desfonda- 
miento sufrido en la segunda 
parte de "Sarriá". Incluso se ha 
podido escuchar que habla sido 
el fuerte "julepe" que Torrado 
proporcionó a los jugadores an
tes de empezar el partido en el 
calentamiento. Y el "olor a que
mado" y a "chamusquina", con 
el fuerte viento reinante— I"ma
ños qué "cierzo"!— van aumen
tando una llama que quisiéra
mos apagar. Acudió a mi memo
ria la época en que Helenio He
rrera, estaba como entrenador 
del Sevilla, equipo que elegía al 
San Fernando, como "sparring", 
cuyo equipo entrenaba yo. Y 
teniendo que jugar el partido 
Real Madrid-Sevilla, me invitó 
Pepe Villa longa, entrenador del 
equipo madridista.

—¿Quieres que vayamos a 
ver el envenamiento que hoy 
sábado hace el Sevilla en nues
tro campo?

Y junto a aquel maestro en 
educación física que fue el inol
vidable Villa longa, acudimos a 
"Chamartín", en la grata tarde 
sabatina, que presentaba un en- 
tradón en sus gradas, como si 
fuese un partido de pago.

Helenio Herrera, miró al 
gran gentío y sometió a sus 
jugadores sevillistas, en forma 
a tan intenso trabajo que Vi
lla longa me dijo al final:

— Ya hemos ganado mañana 
el partido.

— La preparación, se había 
salido de lo normal. Y, efecti
vamente, en la primera parte 
el Sevilla mostró velocidad im
presionante y un ritmo que no 
soportó en la segunda parte, 
perdiendo el partido, ganado 
por el Real Madrid, muy supe
rior en fondo que el equipo 
andaluz.

No era el entrenamiento de 
la víspera, adecuado al sistema 
de preparación a nuestro juicio. 
Sucedió lo que tenía que suce
der.

Creo que el diálogo es con
veniente en el momento actual. 
Y José Luis Torrado, con su 
atención y amabilidad de siem
pre se prestó a dialogar, como 
hacen todas las personas civili
zadas.

— ¿Por qué se fue el equipo 
abajo en "Sarria" y no pudo 
vencerse a un Español con in
ferioridad de jugadores.

— Porque se preocuparon 
más de dar "leña" nuestros ju
gadores que de jugar.

—¿No se fue el equipo aba
jo?

— De ninguna manera. Pue
de sorprender a quienes desco
nocen los sistemas de prepara
ción física que llevamos.

—¿Ejerces el control en las 
correspondientes fíchas de tus 
jugadores?

— Sí, en los que tuve en el 
Aragón.

—¿No crees conveniente te
ner controlados a todos los que 
están bajo tu preparación física?

-Sí.
Pues será conveniente que 

lleve Torrado el control de to
dos. Y eso creemos que no es 
difícil otorgárselo por quien 
proceda Un buen trabajador 
del equipo lo precisa. Es im
prescindible, vamos.

El diálogo siempre propor
ciona luz y aporta más benefi
cios, en general, que la violencia, 
la tozudez o el mantenimiento 
del error.

de los descensos de la Real 
Sociedad, —ese equipo al que 
todas las aficiones le juzgan 
antipático porque amarga en 
sus visitas y es difícil de ven
cer— me decía ese gran perio
dista que es José Javier Aran- 
juelo.

— Nada de disgustarse por 
que se ha perdido la Primera 
División. Aquí se tiene una 
formación con capacidad para 
soportar esto. Aquí se le da la 
misma importancia cuando en
tra en una cafetería el más 
famoso futbolista, al ministro 
de Asuntos Exteriores o a un 
pescador de Pasajes.

Y es verdad. El fútbol no 
debe embaucar, ni indignar 
por una derrota. Que a ese 
simpático equipo donostiarra 
que sabe sacar jugadores de la 
tierra se le debe vencer en "La 
Romareda" dando una sensa
ción nuestros más exaltados 
"hinchas" de capacidad para 
ganar, para admitir el resultado, 
con capacidad para el diálogo 
también. Un diálogo de aliento 
y de cariño que deben tener los 
jugadores del Real Zaragoza, 
desde principio a fin. Y, los ju
gadores no olviden que el públi
co comprende siempre que se le 
emociona. Un público que de
mostrará que sabe estar, porque 
tiene muchos años de afición. 
En la que hay viejos aficionados 
que no se dejan prender por fal
so' histerismo y mantienen el 
equilibrio y el diálogo perma
nente en los días de triunfo o 
de derrota.

i Esos son tos que valen!...

Antonio MOLINOS

UN EQUIPO A NTIPA TICO 
PERO SIMPATICO

¿Seguimos con los diálogos? 
Pues SI. La crítica de los vascos 
siempre ha sido buena Marcó 
escuela don José María Mateos, 
el cual cuando en aquella grada 
de madera de San Marnés, les 
chillaban sus fallos a tos Nando, 
Iriondo, Venancio, Zarra, Pani
zo y Gainza, escribía el tunes: 
"Esos serán internacionales". Y 
canalizaba a una afición. Hoy 
tengo que recordar el diálogo 
que sostuve hace años con 
otro crítico que ha marcado 
escuela: "Eroswrbe". En uno

Mña, en la Rh
m La Real, a puntuar por costumbre W f

ARTIDO a cara o cruz 
el que se ventila maña

na por la tarde en la Roma- 
reda, entre la Real Sociedad 
y el Zaragoza. Los donostia
rras siempre fueron rival de 
mucho respeto para el cua
dro local, hasta el punto de 
que en los últimos años, in
cluso cuando más fuerte 
estuvo el Zaragoza, regresa
ron a sus lares con bagaje 
positivo, por costumbre o 
tradición. Ahora mismo, si 
ustedes repasan el panorama 
liguero y las trayectorias de 
uno y otrc contrincantes, ob
servarán enseguida qué el 
momento zaragocista es 
delicado, incluso puede ca
talogarse de muy delicado; 
mientras que la Real, como 
suele ocurrirle casi todos los 
años, empezó vacilante y se 
va superando'jornada tras 
jornada. Sin embargo, pese 
a lo expuesto, tengo la co
razonada de que puede ven
cer el Zaragoza, de que ven
cerá el Zaragoza, rompiendo 
moldes y terminando con 
“el gafe” realista . Que así 
sea.

ORMAECHEA Y SUS 
DUDAS

Ormaechea, jugador que 
fue de la Reai y hoy flaman
te entrenador, mantiene du
das muy acusadas, por cuan
to respecta a la formación 
que presentará en La Roma- 
reda. Tiene “tocados” a va- LOPEZ UFARTE

^AfífíUA SE
LA JUEGA

Mañana fuerte, dura prueba en "La 
Romareda". Nada menos que nos visita 
uno de los conjuntos de la Liga española más 

difíciles de batir fuera de su casa. La Real de 
San Sebastián quizá sea el equipo que menos 
porcentaje pierda de su valor efectivo al jugar 
en su propia "concha" o hacerlo a domicilio.

La cosa está más que clara. Es un conjunto 
que fía su rendimiento además de en su fuerza 
física, en ese contragolpe rápido y peligroso 
que protagonizan sus tres hombres punta 
especializados en el contragolpe.

Ya es tradicional, que al contabilizar los 
puntos conseguidos al final de la campaña li- 

I güera, se acerquen sorpresivamente los sacados 
por la Real fuera de casa a los que conquista
ron en la propia cediera. Tanto es así, que si 
algún día se implantase la modalidad de ac
ceder al campeonato por los puntos conquis
tados en las salidas sería un punto menos que 
imposible que a la Real se le escapara el triun
fo al final. 0 al menos se calificaría como un 
serio candidato a alzarse con el campeonato li
guero.

Idígoras, Satrústegui y López Ufarte, son 
una cosa muy seria en el planteamiento ofen
sivo a domicilio del cuadro donostiarra. Se les 
tendrá que dedicar a estos tres hombres una 
atención especial isima. Nos va mucho mañana 
en este pulso. La vigilancia de nuestra cobertu
ra deberá mostrarse extremadamente atenta só
lo así se podrá conseguir que se vuelvan a 
casa los "realistas" sin dejar huellas en el "pa
lacio" romaredil.

Aparte de que la delantera zaragocista está 
en la obligación de dar señales de vida de una 
vez por siempre. Porque hasta la fecha no lo 
hace con demasiada generosidad. Ante el Hér
cules, ya lo vieron, se secó totalmente su vena 

l goleadora. Solamente subió al marcador zara-

gocista un tanto que nos regalaron las huestes 
adversarias.

Y con esto hay que acabar mañana. El 
aliento de la afición no les ha de faltar una vez 
más. Suponiendo que haya en los jugadores la 
normal correspondencia que últimamente vie
ne existiendo. Nos estamos refiriendo a la en
trega, amor propio y deseos de triunfo.

Aún tiene otros alicientes el partido. A la 
incertidumbre del resultado, a la tensión y pa
sión deportiva que se respirará en La Romare- 
da hay que añadir el importante detalle de 
que Arrúa hará el "paseíllo" al principio de la 
corrida, quiere decirse que el público será tes
tigo de excepción de si en los actuales mo
mentos, el paraguayo es jugador sólo de media 
hora, o como afirma el propio Arrúa está en 
condiciones físicas desde hace varias fechas de 
aguantar los noventa minutos.

Buena ocasión, especial momento, la que 
se le brinda a Niño, para afirmar sobre el cés
ped lo que dijo en los vestuarios. Seguro que 
la afición le seguirá todos los movimientos en 
el campo. Y estará pendiente de su actuación 
en los más mínimos detalles. Deseando, desde 
luego, que patentice con hechos la verdad de 
sus palabras. Después de todo el triunfo del 
jugador llevará implícito el triunfo del Zara
goza. Y eso en definitiva es lo que nos impor
ta.

Al toro pues. Arrúa, que la Real está ca
talogada entre las divisas más acreditadas. De 
las no manipuladas. Con las puntas intactas, 
sin afeitar. Para que nos entendamos, una es
pecie de miuras, pero de los de antes de la 
guerra. Mayor mérito, si Arrúa se acerca, se 
estrecha, no les pierde la cara y finalmente 
vuelve a recordar sus buenos tiempos de 
estoqueador nato. Nada que mañana se la

ARRUA juega Arrúa. Antonio SARRiA

ríos de sus hombres, entre 
otros a Cortabarría, Celaye- 
ta y Satrústegui, aunque 
confía en que puedan actuar 
casi todos ellos. Y así, sin 
nada, concreto que ofrecer, 
•s muy posible que pisen el 
césped de La Romareda los 
siguientes jugadores: Arco-' 
nada;Gaztelu o Esnaola,Ce- 
layeta o Cortabarría, Gajate 
y Olaizola; Diego o Gaztelu, 
Alonso y Zamora; Idígoras 
Satrústegui y López Ufarte. 
De cualquier forma un con
junto correoso e incómodo, 
que además de" correr y de 
luchar, sabe jugar al fútbol. 
Rival de mucho respeto y 
pronóstico en el aire, pos 
supuesto.

ARRUA Y LAFITA

Vujadín Boskov, que ya 
nos anunció el nerviosismo 
que acreditan sus mucha
chos después de la derrota 
ante el Hércules, dice que 
Arrúa estará en la forma
ción inicial, pero que, en su 
particular opinión, no 
aguanta más allá de los 
treinta minutos. Ahora bien, 
confía en que el paraguayo 
lo deje en mal lugar, a base 
de amor propio, calidad y 
experiencia. Arrúa represen
ta la novedad auténtica, co
mo también la presencia de 
Angel Lafita en el banquillo, 
a tope de posibilidades y 
dispuesto a relevar al “crak’’ 
paraguayo, suponiendo que

ORM,

falta I 
} expi 
ar el

Real: 
is, A 
derra, 
ii Alo 
injo. G 
de op 

a, .Ba 
indieti 
|ue la I

nubtm:
L Huesca continúa 
ofreciéndonos una tra

yectoria por demás irregu
lar, ya que pierde en su cam
pó lo que va ganando fuera. 
De todas las maneras, como 
quiera que la clasificación 
general todavía se observa 
muy apretada, los fallos 
aún no pesan demasiado. 
El conjunto azul-grana em
pató en Langreo y despues 
en Sestao, poco menos que 
contra pronóstico, pero per
dió estos puntos de oro y 
uno más en El Alcoraz, en
frentado al Tenerife y Bil
bao Athletic: Ahora, maña
na mismo, los pupilos de La
sa reciben la visita del Lugo, 
rival de media tabla, con un 
punto más que el Huesca, 
pero limpio de polvo y p<^j^ 
su casillero del más y 
menos. Pueden y deben de 
vencer los titulares de Ú¡ 
ciudad hermana, pero, 
tenor de sus frecuentes irre'
gularidades, ya no nos atre- 

unavemos a pronosticar 
victoria que deseamos 
peram os.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO II

y es-
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te casillero, seguro que dara 
mucha guerra a los pupd^ 
de Gil Sevilla, algunos de l^^ 
cuales pecan de lógica in^’^ 
perienda. De todas formas, 
jugando a favor de ambteri 
y sobre un terreno duro y 
reducido, confiamos en
victoria del Sabiñánigo-
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CONSIDERACIONES 
FINALES

Crónica de un optimista

Samus

que ya 
rviosismo 

mucha- 
) derrota 
dice que 
a forma- 
ue, en su 
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de los 
ora bien, 
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ORMAECHEA
falta relevarlo. A tenor 
) expuesto, así puede 
ar el Zaragoza, frente 

Real: Irazusta; Lasa, 
is, Antich e India; 
derra, Pérez Aguerri, 
i; Alonso, Amorrortu 
injo. Quedando a la es- 
de oportunidades, Zu- 

a, .Barrachina, Lafita 
indieta. No hay más 
|ue la que arde.

El partido dará comien
zo a las cuatro cuarenta y 
cinco de la tarde, se disputa 
en el estadio municipal de 
La Romareda, tendrá como 
Juez al colegiado castellano 
Diez Frias, nuevo en esta 
plaza, si no me equivoco, y 
será presenciado por no po
cos seguidores donostiarras 
y todos los buenos aficiona
dos de Aragón. Partido de 
entrega plena en teoría, con 
más fuerza que técnica y 
más emoción que espectácu
lo, que el Real Zaragoza está 
obligado a ganar, conven
ciendo. El graderío debe 
volcarse hacia su favorito, 
representando con su habi
tual gallardía el papel de ju
gador número doce, consi
derando que el colocarnos 
ahora mismo con tres o cua
tro negativos, ya de salida, 
podría acarrearnos muy se
rias complicaciones. Todos 
para uno y uno para todos; 
Fuenteovejuna zaragocista 
en la tarde festiva. Y a nues
tros jugadores, un consejo: 
Se trata de aprovechar un 
mínimo de oportunidades, 
ya que todas resulta imposi
ble, en esos minutos inicia
les en que solemos apabullar 
ai contrario. He aquí la 
cuestión.

Gloría ARIAS

Muiros MCiomiLEs

a la Seal
A visita de la Erre Ese, de San Sebas, está poniendo 

en los seguidores zaragocistas más carne de gallina que en 
una expendeduría de volátiles. Y no es para tanto, vamos. 
Precisamente el hecho de que el equipo donostiarra siem
pre saca "tajada" de La Romareda, les hará jugar con la 
confianza suficiente para que los podamos sorprender en 
nuestro propio campo.

Uno así lo piensa y así lo escribe con optimismo. Bastan
tes son ios que dicen que no van a ir al campo por no sufrir, 
cosa que no acabo de comprender. Lo que les pasa a mu
chos, es que les resulta más barato oir el partido por la ra
dio, al calor de las buenas voces radiadoras de la estufa 
y del chupito de vino. Y, claro, así tienen a la mujer con
tenta, pues con el ahorro del importe de la entrada al fút
bol de los domingos, ellas podrán ir el lunes a ponerse más 
guapas a la peluquería.

Así que no nos vengan con mandangas los que alegan 
que no van a ir a ver el partido contra la Real, por no sufrir, 
cuando todos sabemos que el verdadero aficionado ai fút
bol es ferozmente masoquista y lo que le priva es verse apri
sionado por la emoción de la bolita que no entra, mientras 
se comen las uñas hasta el codo.

Porque además me temo que ustedes no han caído en es
ta cuenta: Sí, de siempre, lo natural y lógico ha sido ceder 
puntos ante el equipo guipuzcoano, ahora que nadie se ha
ce ilusiones, después de haber perdido contra el humilde 
Hércules cabe suponer que suceda todo lo contrario: Que 
ganemos, de calle, a la Real. Uno ha puesto un uno en su 
quiniela múltiple y, sin hacerlo por forofismo o al buen 
tún tún. Ni mucho menos Baso lo dicho en algo incuestio
nable. Là desconcertadora táctica de mister Vujadín, con-

LAFITA

siste en sacar desde el primer momento a Niño Arrúa, ha
ciendo creer al enemigo que está en baja forma y no puede 
ni con el pelo. Si, efectivamente, Arrúa no ve ni una, Bos- 
kov dirá en vestuarios que él ya lo sabía, y que el que avi
sa de que las alineaciones las hace Arrúa no es traidor. Mas, 
si por el contrario. Arrúa ayuda lo suyo a catapultar la 
victoria, entonces alegará que Niño es mucho Niño y que 
él supo lo que se hacía para sacarlo desde un principio, pues 
las alineaciones no se las hace nadie.

Así pues, el entrenador blanquillo, suceda lo que suceda, 
gana de todas, todas. También ha anunciado que el ban
quillo estará bien surtido de refrescos y que cuando Arrúa 
arrastre la lengua por los céspedes, podría salir, unos minu
tos, en plan tónica. Talismán Lafita, si él dispone de pase de 
horas, que es de esperar que sí.

Que nadie arrugue el entrecejo ante el cerrojo benitista 
de la Real. Amorrortu y Alonso serán las ganzúas que lo 
hagan saltar. En cuanto a nuestra defensa, podemos decir 
que los puntas realistas no son tan fieras como ios pintan, 
por lo que cabe suponer que nuestra puerta se quede a cero 
goles, sobre todo si es cierto es de que Vitaller y Manolico 
Royo van a pasar al primer equipo.

Y nada más. Quisiera haber infundido en el lector la ple
na confianza y seguridad de que el 'Zaragoza, por todo lo 
apuntado, va a ganar a la Real que, ya lo verán ustedes, va a 
ser más pan comido que nunca y no un hueso difícil de 
roer como en otras ocasiones.

Y de este modo, el título tremendista con que pensaba 
rotular este comentario, "A vencer o a morir", lo sustituyo 
por el más optimista y realista de "Ganaremos a la Real?

Fraccaro, Ce ruti / Porr/ni

16.

16.

Lausanne; Roy
Lugano en 1975

Schuiten, 
y a Bernt

BONN (Alemania Federal), 21 (Efe).— 
Resultados de los encuentros disputados 
aquí' anoche, correspondientes al Torneo 
de las Cuatro Naciones de Balonmano,

LUGANO (Suiza), 21. (Efe).- Fran
cesco Moser sera el gran ^vorito del 
Premio Lugano, que se disputara con
tra reloj, el domingo proximo sobre una

ad- 
se 
la

BERLIN, 21 (Efe).— España ocupa la 
octava posición en la Copa de Europa de 
Bowling, que ayer comenzó en esta ciu
dad. disputándose las tres primeras vuel
tas

España logró dos victorias y cuenta 
con 2.613 puntos. En primera posición 
está Alemania Federal, con tres triunfos 
y 2.857puntos.

son hombres que también estarán en la 
salida de esta ultima prueba de la tem
porada.

Travesía de 
vencedor en 
Jehansson.

Laurent,

distancia de 77 kilómetros y medio.
Moser tendrá como principales 

versarlos a Joop Zoetermelk, que 
ha distinguido recientemente en

W. ANGEL BRUNET

SABIMANI GO

ROTTERDAM (Holanda), 21 (Efe).- 
Et argentino Guillermo Vilas y el estadou
nidense Tim Gullikson se clasificaron para 
las semifinales del Torneo Internacional 
de Tenis de Rotterdam, al vencer anoche 
en sus partidos de cuartos de final.

Vitas derrotó al norteamericano Eddie 
Dibbs en tres sets, por 7-5, 3-6 y 7-6, mien
tras que Gullikson superó al rumano ton 
Tiricar por 6-2 y 6-3.

Las semifinales enfrentarán a Vitas con 
Nastase y a Gullikson con Me Enroe.

continúa 1 p ■ a ■
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fuerte, pero mejor clasifica
do que el Endesa, también 
tiene ante st un desplaza
miento erizado de dificul
tades, ya que en las islas le 
espera el Mahonés de Mar
tin Vences, con moral de 
victoria y en excelente for
ma. Difícil, muy difícil lo 
tienen los dos equipos re
presentantes de Aragón en 
estos lances.

TERCERA DIVISION
GRUPO III

{O. 
’ I consi-

iza grupo de
u.n positi- 

pronosticar la

Aquí nos encontramos 
de buenas a primeras con un 
duelo entre hermanos, o 
bien entré conjuntos perte-

nectentes a una misma fede
ración. Se enjrentan, Alma
zan, el titular de la mencio
nada localidad y el Depor
tivo Aragón, en un choque 
de pronóstico incierto. Más 
fuerte y mejor clasificado el 
filial zaragocista, al menos 
en teoría, se le señala como 
presunto favorito. Ahora 
bien, como el Almazan se 
defiende magníficamente en 
su terreno y el ambiente le 
favorecerá considerablemen
te, vamos a olvidamos de 
exagerados optimismos y 
nos apuntamos al empate 
JiriaL El Numancia, mientras 
tanto, visitará al Arganda en 
su terreno; a un Arganda 
que acredita dos hermosos 
positivos y que no le brin
dará facilidades, sino todo 
lo contrario. Así vemos la 
jomada de mañana.

'nrique PEYHONA

CICLISMO: HINAULT 
CORRERA EL GIRO 
Y"EL TOUR"

TÍLÍTIPO 
DEPORTIVO

TENIS: TORNEO INTER
NACIONAL DE ROTTERDAM

BALONMANO; TORNEO DE 
LAS CUATRO NACIONES

segunda jornada:
Alemania Federal, 18; Dinamarca, 

(7-9).
Yugoslavia, 19; Checoslovaquia, 

(11-9).
Clasificación:
1.— Alemania Federal, 4 puntos.
2. — Checoslovaquia y Yugoslavia, 2.
4.— Dinamarca, 0puntos.

BOWLING: ESPAÑA EN 
LA COPA DE EUROPA

PARIS, 21 (Efe).— Bernard Hinault, ven
cedor de la Vuelta Ciclista a España y el 
"Tour" de Francia 1978, tratará en 1979 de 
ganar el "Giro" y el "Tour", se informó hoy 
en París.

En declaración hecha al diario deportivo 
"L 'Equipe" de hoy sábado, el ciclista fran
cés dice que las negociaciones para su parti
cipación en la prueba italiana se hallan muy 
adelan tadas.

Considera el campeón que aunque en 
1979 sólo queden 16 días, este plazo "será 
suficiente".

Bastará con que renuncie a la Vuelta a 
Suiza para encontrarse en forma a la salida 
del "Tour", particularmente selectivo en 
su próxima edición.

CICLISMO: EL GRAN PREMIO 
DE LUGANO

BOXEO; CLAY PELEARA 
CON STEVENSON

SAO PAULO (Brasil), 21 (Efe).- El 
campeón mundial de los pesos pesados, Mu
hammad Ali, cómbatira en Sao Paulo con el 
cubano Teófilo Stevenson, campeón olímpi
co de la categoria.

Alí tiene proyectadas tres presentaciones 
en Sudamérica, en las ciudades de Buenos 
Aires, Caracas y San Pablo, entre febrero y 
marzo proximo por las que cobrara 800.000 
dólares

La presencia del cubano Stevenson, que 
con esta palea ingresará en el profesionalis
mo, fue anunciada por el empresario Gloria 
Beli, quien en noviembre ira a Estados Uni
dos para firmar el contrato.

Stevenson fue campeón olímpico en Mu
nich y Montreal, ganando todos sus comba
tes por K. O..

No aclaro el empresario si la pelea de 
Stevenson con Ali tendra carácter de exhi
bición.
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TEATROS
ARGENSOLA. - Tarde 7, no

che 10,45. Compañía Paco 
Martínez Soria, con la come
dia de las carcajadas: La 
educación de los padres. 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). Mañana des
pedida.

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy y ma
ñana ¡dos últimos díasi Com
pañía Ana Mariscal, con An
gel de Andrés. 7,15 y 10,45. 
El pelo de la dehesa, de 
Bretón de ios Herreros. ¡Di
vertidísima! Mañana ¡despe
dida!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7,15 y 

10,30 (Mayores 18). La Ce
lestina. Julián Mateos, Elisa 
Ramírez, Amelia de la Torre.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Biyo sábanas con la doc- 

i tora. Karin Schubert, Orchi-
¡ dea de Sentis.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 2.® semana: Adiós 
al macho. Eastmancolor. Ge
rard Depardieu, James Coco, 

; Marcello Mastroianni.
COLISEO. - 5-7-9 y 10,45

I (Mayores 16). 2.® semana:
Placate (Hombre ol^eto). 
Un film de Just Jaeckin, con 
Gerard Tybalt, Dayle Ha- 
doon.

COSO. - 4,45-6,45-9 y 10,45 
(May. 14). 3.® semana: 
Triángulo diabólico de las 
Bermudas. Eastmancolor. 
John Huston, Gloria Guida.

DON QUUOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 2.® semana: El 
virgo de Visanteta. Eastman
color. Maria Rosaria Omag- 
gio, José Sancho.

i DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). 5.® semana: 
{Arriba Hazaña! José Sacris
tán, Héctor Alterio, Feman
do Fernán Gómez. Mañana 
matinal 11,45 (Todos públi
cos). Tarzán el justiciero.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May. 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 2.® semana: Morir m 
Madrid. Un film de Frederic 
Rossif.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Carne apaleada. 
Esperanza Roy, Bárbara 
Rey. Clasificada «S».

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14). Convoy. Un film 
de Sam Peckinpah, Kris 
KristofTerson, Alí Mac Graw.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: La pe
queña, de Louis Malle, con 
Keith Carradine y Susan Sa
randon. Domingub y festi
vos. matinal 11,30.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14 años). 3.® semana: 
La ciudad no es para mí. Pa
co Martínez Soria.

, MULTICINES BUÑUEL 4. - 
j Francisco Vitoria, 30. SALA

1 : Matinal 11,30. 4,15-6,15- 
8,15 y 10,30 (Mayores 18). 
Performance, con Mick Jag
ger y james Fox. Dos úl- 

, timos días.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,20-6,20-8,30 y 10,45 (Ma
yores 18). 7.® semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Boadella y 
Angela Molina.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 4- 
6,10-8,20 y 10,30 (Mayores 
18). 2.® semana: Providence, 
un film de Alain Resnais, con 
Dirk Bogarde y Ellen 
Burstyn.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4. Matinal 11,30, 
4,30-6,30-8,30 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: La 
cárcel caliente. Película 
insólitá y estimulante como 
los propios U.S.A. Dos úl
timos di'as.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: 
La última orgía de la Gesta
po. Clasificada «S».

PALAFOX. - 4,45-6,45-9-11 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Capricornio uno. Tech
nicolor. Elliot Gould, James 
Brolin.

PAX. - 5-7y 9. (Todos públi
cos). 3.® semana: Pedro y el 
dragón Elliott. Helen Reddy, 
Mickey Rooney. Technico
lor.

REX. - 5-7-9-10,45 (May. 18).
2.® semana:"La escopeta na
cional. Eastmancolor. José 
Sazatornil, José L. López 
Vázquez, Mónica Randall.

RIALTO. - 5-8 y 10,30 (Mayo
res 18). 2.® semana: £1 amigo 
americano, con Dennis Hop
per y Lisa Kreuzer. Dos úl
timos días. Domingos y 
festivos, matinal 11,30.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Hoy estreno: An
gel negro. Eastmancolor. 
Sandra Mozarowsky, Jorge 
Rivero.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4,15-7,15 y 

10,15 (Todos públicos). Quo 
Vadis. Technicolor. Robert 
Taylor, Deborah Kerr.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 2.® semana: Un 
hombre llamado Flor de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 16). Donde 
hay patrón... Eastmancolor, 
Manolo Escobar, Sara Loza
na.

MADRID. - SALA 2: 4,45-7,15 
y 10,30 (Todos públicos). La 
carrera del siglo. Technico
lor. Tony Curtis, Natalie 
Wood, Jack Lemmon.

NQRTE. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). El hombre araña 
(Spiderman). Nicolás Ham
mond, David White.

OLIVER. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Llámame Dragón. 
Bruce Liang, Weng Wun Sze.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Sonámbulos. East
mancolor. Ana Belén, Nor
man Brisky.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). Callejón infernal. 
Technicolor. George Pep
pard, Dominique Sanda.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). Por fin, ya 
es viernes. Donna Summer.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasifïfcada «S». 
Emanuelle negra n.° 2. Sha
ron Lesley, Angelo Infanti.

cmuu
[horizontales

1. Provincia es|}añola. - 2. 
Instrumento músico pareci
do a la dulzaina. Lago de 
Asia. - 3. Cuerpo celeste. - 4. 
Símbolo del actinio. De mi 
posesión. Uno, primero. - 5. 
Nombre de mujer. Brota. - 
6. Que tiene o forma listas. 
7. Hermana religiosa. Con
sonante repetida. - 8. Priva
do del uso de la razón. - 9. 
Tiene tos. Plural de conso
nante.

VERTICALES

1. Principal o de mayor 
fuerza. Hijo de Adán. - 2. 
Preposición inseparable. La
brador arrendatario. - 3. Ro
da. Moneda italiana, plural. 
4. Conjunto de veipte ma
nos de papel, plural. Ono- 
matopeya del ruido de la ri
sa. - 5. Símbolo del titanio.

ANTES DE LA TRAGEDIA

HONG KONG. - El actor Gig Young (izquierda) y Ruth "Kim" Schmidt en un "hospi
tal" de Hong Kong durante el rodaje de su última película titulada "Game of Death" 
(Juego de muerte), realizada hace más o menos un año y en la cual Young interpretaba 
el papel de un veterano corresponsal. Kim Schmidt era su secretaria en la película. Young 
y Kim, que contrajeron matrimonio hace tres semanas, aparecieron muertos en su aparta
mento de Manhatan. Aparentemente, según manifiesta la policía, se trata de un suicidio.

Telefoto Efe - Dpi)

Por
JUAN POCH

En inglés, nudo, atadura. 6. 
Río de Francia. Símbolo del 
neón. - 7. Metal preciosos. 
Conjunto de varas entreteji
das a los lados del carro. 8 . 
Matrícula de Navarra. Con
corde. - 9. Allane. Gorro mi
litar.

SOLUCION AL 
CRUCIGRAMA 
ANTERIOR

H.: 1. Coléricos. - 2. Osar 
Nido. - 3. L. Crema. R. - 4. 
OR. Alo. Ar. - 5. Reir. La
ma. - 6. Planada. - 7. Pie. O. 
Osa. - 8. Asociarás. - 9. Na
na. Cara.

V.: 1. Color. Pan. - 2. 
Os. Repisa. - 3. Lac. Ileon. 
4. Errará. Ca. - 5. R. El Noi. 
6. Inmola. Ac. - 7. Cía. Ado
ra. - 8. Od. Amasar. - 9. So
rra. Asa.

CA DA NOCHE.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres. 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

“EL PAPAGAYO' CANCELA ASTORG'S

I
I 23456789

PARSIFAL STORK-CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Llegante, .^electo. Distinto "La 
diferem ia es su ambiente ". San 
lgna< io de Los ola. 13. íeléfo- 
uo 21 18 5(»a

Sala de fiestas, Royo; 5. l’eléfo- 
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. V 
L.\ CANCELA DE ORO MLSI- 
CAL.

1.a nueva discoteca, abierta de 
•5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente. ~

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
> festivos tarde, fiesta joven, l'e- 
léfono 235184.

1800 SENECA
Cómodo. ¡M-rsonal y diferente.
(^allc Mom-ayO. t^ASLÍ AS.

Heenerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales \ conozca los futu
ros viajando a través de la músi- 
<a. t'aua. I9.

La discoteca del mejor sonido 
con su nu<-vo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta lardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Telefono 255)27.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambientp agradable y rénovado. 
•Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísjieras de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San |uan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl), l'eléfono 291,166.

^ueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábado.s y 
vísperas de fiesta, no<:h<*. (Jalle 
.loan jos»'- Rivas, 6 y 8.

DLSPDLS l)L SI RODA, R/*,- 
LE EN CHARLESTON. Exfra- 
ordinariamentc reformad*. Di
rección y l'eléfono 396V»2.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. l'eléfono 21 70,52.
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Las pelícuiasde la tele FBOGBAMAS

;

■III

A partir de la tarde del sábado sigue emitiéndose por las dos 
cadenas de TVE el triángulo cinematográfico con dos películas 
por la Segunda Cadena y una por la Primera. Las de este fin de 
semana son las siguientes:

PRIMERA CADENA

Escribe: JAVIER I

Yo, Claudio
Finalizaron ya los "Es

trenos TV", al menos pa
ra TVE, y en su lugar, en 
el nuevo esquema de pro
gramación, (que aparte 
de marearnos a todos al 
tener que buscar los mis
mos espacios que antes; 
pero colocados en sitios 
más dispares, no ofrece 
nada nuevo), se emitirá la 
serie de producción ingle
sa "Yo, Claudio", dentro 
del genérico "Grandes re
latos".

"Yo, Claudio" está 
basada en la obra del 
poeta inglés Robert Gra
ves, que lleva cincuenta 
años en Mallorca y del 
que incluso se llegó a pu
blicar una esquela en un 
conocido periódico in
glés, dándolo por muer
to, cuando en realidad se 
encontraba en su refugio 

’ isleño.

La acción, arranca 
cuando Claudio, ya an
ciano, escribe su historia. 
En un banquete se en
cuentran Augusto, Livia, 
Agripa y Marcelo. Augus
to es el primer empera
dor de Roma, pero su po
der es compartido con su 
esposa Livia. Marcelo era

el sucesor de su tio Augus
to, sino hubiera muerto 
él antes. Druso, el hijo de 
Livia, fue el siguiente he
redero; pero también mu
rió. El hijo de Druso, 
Germánico fue el siguien
te, muriendo también y 
quedando solo Tiberio, 
hijo de Livia y su primer 
marido, Claudio Tiberio. 
Livia es ambiciosa y hace 
que Tiberio se divorcie 
de Vipsania, y se case 
con Julia, hija de Augus
to y esposa de Marcelo.

Conocemos en este 
primer capítulo a los an
tecesores de Claudio, el 
muchacho de salud pre
caria, de múltiples defec
tos, cojo, tartamudo, ner
vioso y conocido entre 
sus familiares y amigos 
con apodos como "Clau
dio el idiota", "Claudio 
el tartamudo" o "CIau, 
CIau, Claudio". El mismo 
que años después sería 
"Claudio, el dios".

Un buen libro el que 
sirve de base a esta serie 
de la BBC, que da fe de la 
categoría de la televisión 
inglesa, con esta produc
ción realmente buena, 
que podremos seguir la 
noche del domingo.

Hoy y mañana
Como anunciábamos 

ayer, la programación de 
tarde de hoy se inicia con 
“Aplauso ”, en su nuevo 
día y horario de emisión. 
En el espacio de hoy in
tervendrán Vicky Lean
dros, José Luis Perales y 
José Marta Purón, (repre-
sentante español 
próximo Festival 
OTI), entre otros.

Vuelve, con el

en 
de

el 
la

consi-
I guiente cambio de hora- 
I rio “La frontera azul”, 
I también hoy, sábado. Se 
I emitirá el episodio nú- 
I mero I 7, en el que Ling 
I Chung viaja solo a través 
I del imperio en peregrina- 
I ción espiritual, lo cuá^ se- 
I rá aprovechado por Kao 
I Chiu. En la misión de no- 
I che, “Sábado cine” ofre- 
I cerá la película de Elia 
I Kazán: “Al Este del 
I Edén”, con James Dean 
I como principal protago- 
I nista.
I En cuanto al UHF, lo 

de siempre: “Mundo de-I porte” y “La clave”, hoy I con el tema “Crisis del 
I teatro ” y la película de 
I Gregory La cabo “Damas I de teatro ”.

Y mañana, dorningo, 
también hay bastantes 
novedades. No en el pro
grama matinal, en el que

-"DAMAS DEL TEATRO".- Por su horario, será la pri
mera que podremos ver. Servirá para ilustrar el coloquio de "La 
clave", centrado en "Crisis del teatro". Es una producción nor
teamericana de 1937, dirigida por Gregory Lacava e interpreta
da por Katherine Hepburn, Ginger Rogers y Adolphe Menjou.

Un grupo de chicas jóvenes conviven en una pensión, en es
pera de su triunfo en un teatro. Ante ellas se presenta una vida 
de privaciones y el ambiente de lujo, lleno de falsedades, que lle
vará a alguna a no soportar la espera. Otras aguantan más.

Una película aceptable, en la que destaca sobre todo la inter
pretación.

—"AL ESTE DEL EDEN".— Película que se emitirá esta no
che en "Sábado cine" y con el principal atractivo de la interpre
tación del mito James Dean. Norteamericana y de 1954, la pelí
cula está dirigida por Elia Kazan y acompañan en el reparto a 
James Dean, Julie Harris, Raymond Massey y Burl Ives.

Un agricultor tiene dos hijos, uno dulce y blando, y el otro 
reservado y rebelde. El rebelde se parece a su madre, que 
abandonó a su padre, por lo que éste tiene como preferido al 
otro hijo. En una de sus peleas, el joven va a una casa de citas, 
regentada por una mujer espléndida llamada Kate. Esta le echa 
a la calle. Poco después las sospechas del joven se confirman. 
Kate es su madre.

Tragedia y poesía mezcladas. Padres e hijos son estudiados 
psicológicamente de forma acertada. El ritmo está lleno de emo
ción y la interpretación es buena..

—"SU UNICO PECADO".— Otra película que "Filmoteca 
TV" dedica a Ronald Colman. Esta es de 1933 y también de na
cionalidad norteamericana. Fue dirigida por King Vidor e inter
pretada por Kay Francis, Tonaid Colman y Phillis Barry.

Un abogado, conocido por su moral y puritanismo, conoce, 
en ausencia de su mujer, a una joven modelo. La chica se ena
mora del abogado y éste acaba cediendo. La vuelta de la esposa 
pondrá en claro la situación y el fin del problema.

Una película llena de sencillez y drama naturalizado, por el 
buen hacer de su director. La personalidad de Colman ayuda mu
cho a su personaje, del que consigue una gran creación. Largome
traje un tanto viejo; pero interesante.

siguen siendo habituales 
“Gente Joven” y “Sobre 
el terreno”. Es después 
de las “Noticias del do
mingo”, cuando aparece 
en la programación el es
pacio-omnibus-marathon 
que dirigirá y presentará 
José Marta Iñigo y que 
lleva por titulo “Fantás
tico ”. Como Iñigo dice 
que la sorpresa lo puede 
ser todo en este tipo de 
programas, no ha adelan
tado el contenido del pri
mero y por tanto no po
demos anunciarlo. Espe
ramos de verdad poder 
darle la bienvenida a Iñi
go y la semana próxima 
hacer una buena critica 
de este primer espacio. 
Aunque eso de la sorpre
sa tenga su inconveniente, 
porque a nadie le gusta 
que le tengan cinco horas 
frente a la tele, esperan
do a que salga algo que le 
guste.

El fútbol, con el par
tido At. de BÜbao-Barce- 
lona, completa la emisión 
de tarde. Emisión que 
por UHF habrá ofrecido: 
“Panorama musical” y 
“Concierto ”.

Eri cuanto a la noche, 
el Primer Programa nos 
ofrece un cambio total 
en su estructura, pues se 
inicia una nuezta serie.

HOY
14,30
Noticias. Primera 

edición.
15,00
El canto de un du

ro.
15,30
Orzowei. Capítulo VI 
16,00
Primera sesión. 

"Gloriosos camaradas", 
de Arnold Laven. 1965.

17,45
La abeja Maya. "La 

guerra por los pulgones"
18,15
Aplauso.
20,00
La tontera azul. Epi

sodio número 17.
21,00
Informe semanal.
22,00
Noticias. Segunda 

edición.
22,15
Sábado cine. "Al es

te idel Edén", de Elía 
Kazan (1954). Intérpre
tes: James Dean, Julie 
Harris, Raymond Mas
sey, Burt Ives, Adam 
un agricultor california- 
no, tiene dos hijos: Cal 
y Aron. El segundo, 
dócil, es su predilecto. 
Nunca ha tenido afecto 
ni comprensión por Cal. 
Su primer hijo le re
cuerda a su mujer, a 
quien todos consideran 
muerta.

0,15
Ultimas noticias.
0,30
Buenas noches.

23,00
Buenas noches.

18,31
Mundo deporte.

dentro de
latos”, “Yo

‘Grandes re- 
' Claudio ”,

que irá seguida de “625 
lineas”, (con poco más 
de media hora de dura
ción), y “300 millones”, 
que es lo único que que
da de la antigua progra
mación.

Mientras, por el UHF, 
“Filmoteca TV” habrá 
emitido la película de 
Vidor “Su único pecado”, 
siguiendo con el ciclo Ro
nald Colman; “La danza” 
y “A fondo”, donde será 
entrevistada la viuda de 
Miguel Angel Asturias, 
doña Blanca Mora de 
Araujo.

MAÑANA
9.20
HaUamos, Informa

tivo especial para sordo
mudos.

9.50.
Acto de investidura 

del nuevo Papa. Cone
xión desde Roma para 
la retransmisión del ac
to de investidura de 
Juan Pablo 11.

12.30
Sobre el terreno.
14.00
Siete días

15.00 
Noticias, 

edición.
15.20.

Pripnera

F antástico.
Presentación de este 
programa, dirigido y 
presentado por José 
María Iñigo.

16.40.
Mundo en acción.
17.05
Infonn ación depor

tiva.
17.10
Musical. Dédicado a 

Silvie Vartan.
1’8.05
Información depor

tiva.
18.10
Estrenos TV. La ley 

de la tierra.
20.00
Fútbol. Ad. de Bil

bao-Barcelona.
22.00
Noticias. Segunda 

edición.

22.15.
Grandes Relatos. Yo, 

Claudio: un toque de 
asesinato.
/23.05

625 líneas.
23.50
Ultimas noticias
24.00
300 millones 
01.00 
Buenas noches.

SEGUNDA CADENA

20,00
La clave. Emisión de 

largo metraje. "Damas 
del teatro", de Gregory 
La Cava (1937). Inter
pretada por Katherine 
Hepburn, Ginger Ro
gers y Adolphe Men
jou.

18.31.
Panorama musical
19.00
Concierto

20.00
Filmoteca TV. “Su 

único pecado”, de King 
V idor.

21.45
La danza “Canyen- 

gue”.
22.30
A fondo.
23.00
Buenas noches.

(Instalado en el recinto ferial)
PRESENTA:

SU SENSACIONAL ESPECTACULO DE

REVISTA Y ATRACCIONES

¡¡UNICO!! ¡¡EXTRAORDINARIO!! (MAYORES
DE 18 AÑOS)

FUNCIONES:
SABADO: 8-11,15 y 1,30
DOMINGO: 6-8y 11,15
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■i El duque de Alba
se explica

Ara-

!

aborto
Edi

Palacio de Epila

N. de la R. — Las precisiones 
del duque de Alba, como 
nuestros lectores recordarán, 
ya fueron en lo esencial ade
lantadas por "A/e" ( 16-X-78I 
por medio de un mensaje 
que la duquesa hizo público 
a través de nuestro perió
dico.

Pese a las buenas intenciones, Israel 
y Egipto no se entienden:

putación General de 
gon si ésta lo desea.

4.— No es cierto

Si elije Espana para sus 

vacaciones de verano;¡Enhorabuena! '

tenemos a su disposición la .Tia's Pl«a de Huesca, ? (Delicias) Teléfono 34 97

Ceso. 49 Telefono 29 68 23
completa programación. Avda G.iya..56 Teléfono 21 14 «

LISBOA, 21 (Efe).— Salazar ordenó personalmente al Ï 
director de la “PIDE” (Policía de la Dictadura) que no | 
trascendiese “ni una palabra” acerca del envolvimiento de L

1

... __ --------- que
muebles y^ enseres, hasta ha
ce unos días instalados en laI

Contra el
mujeres

La anterior redacción,física

ANECDOTA CLINICA

UN ARMA DE DOS FILOS

UNA HOLGADA MAYORIA

los

¿Qué dice el proyecto constitu
cional sobre el aborto? En su ar
tículo 15 dice que “todos tienen 
derecho a la vida y a la integridad

Los partidarios de la legalización del aborto rea 
lizan de vez en cuando manifestaciones pinto 
rescas y estridentes. Sin embargo, un aplastan- 
te mayoría de la población española se mani- 

V fiesta contraria a tal legalización. (Foto Efe- 
i Fiel)

El 1 
cienW «!•

MADRID, 21 (Logos).— 
El duque de Alba ha envia
do al diario “Pueblo” un co
municado en relación con 
las informaciones aparecidas 
en torno al palacio de Epila.

El comunicado es el si
guiente:

“A su regreso de un viaje 
oficial a Méjico, el duque de 
Alba expresa la posición de 
la casa ducal respecto a las 
afirmaciones aparecidas en 
la prensa en cuanto a la ac
tual situación del palacio de 
Epila.

1.— Dicho palacio, y to
do lo que en el contiene, es 
propiedad particular de la 
casa de Alba.

2.— Es falso que se haya 
sacado de Epila documento 
alguno del archivo de la Ca
sa Hijar—Aranda.

3.— La casa de Alba ini
ció hace ya tiempo consul
tas a nivel privado sobre la 
institución aragonesa más 
óptima a la que poder do
nar responsablemente di
cho archivo. Dichas conver
saciones pueden también 
mantenerse en un primer 
paso de consulta con la Di

casa de Epila, tengan tela- 
ción histórica con Aragón. 
La primera instalación de 
los mismos en dicha locali
dad tuvo lugar en los años 
treinta, por acopio de los, 
que había en Madrid y de 
los propios de la casa Gu- 
turbay. Sucesivas instala
ciones se han ido realizando 
con objetos de todo tipo, 
procedentes de diversas 
mansiones de la casa.

Resultan, por tanto, de
magógicas y faltas de res
peto al pueblo aragonés de
terminadas afirmaciones que 
falsean su historia.

Juicio por el asesinato del general 
Humberto Delgado:

"SALAZAR NOS ORDENO 
GUARDAR SILENCIO" 
(Responsable de la PIDE) r

Se opone al aborto el 73 
por ciento de los hombres 
y el 81 por ciento de las

MANIFIESTA SU OPINION CONTRARIA A 
LA LEGALIZACION EL 65 POR CIENTO DE 
LOS MENORES DE 35 AÑOS Y EL 85 DE 
LOS QUE HAN SUPERADO LOS 55 AÑOS

El Departamento de Sondeos y Encuestas de la Agencia Efe realizó 
un sondeo de opinión entre los españoles para conocer cuál era su ac
titud ante el aborto. Fueron entrevistadas 1.200 personas en 140 localida

des diferentes. A la pregunta: ¿es usted partidario de que se legalice el 
aborto? se obtuvieron las siguientes respuestas: el 77 por 100 de la pobla
ción se opone a que se legalice, un 17 por 100 es partidario de legalizar 
el aborto y el 6 por 100 no contesta.

Había otra pregunta interesante: 
Prescindiendo de lo que usted pien
se y desee, ¿cree que se acabará 
permitiendo abortar legalmente en 
España en fechas próximas? Las res
puestas obtenidas fueron éstas: un 
51 por 100 de los españoles contes
tó que no, un 24 por 100 que sí y 
un 25 por 100 se abstuvo de contes
tar porque no tenía elementos de 
juicio suficientes para suponer una 
u otra posibilidad.

este la ejerce a través de libres elec
ciones en que elige a sus represen
tantes.

Los resultados obtenidos del 
sondeo de opinión que comentamos 
son concluyentes al respecto... To
dos son para 1os españoles todos: 
los concebidos no nacidos y los na
cidos. El 77 por ciento que se opo
ne a que el aborto sea legalizado, 
así lo pone de manifiesto.

Y esta holgada mayoría que se 
opone a la legalización del aborto 
integra a jóvenes y ancianos, hom
bres y mujeres, habitantes del cam
po y de la ciudad. Véanse, sino, los 
datos escuetos: no desean que se 
permita el aborto el 73 por 100 de 
los varones, el 81 por 100 de las 
mujeres, el 65 por 100 de los que 
tienen una edad inferior a los 35 
años, el 85 por 100 de los que han 
superado los 55 años, un 78 de los 
que viven en ciudades con menos 
de 10.000 habitantes, y un 72 por 
100 de quienes habitan en núcleos 
de población con más de 100.000 
almas.

aquella policía en la muerte del general Humberto Delgado. 
La revelación fue hecha ayer viernes en el tribunal por Sil
va País, director de la “PIDE” en, ocasión del asesinato del 
líder de la oposición portuguesa, ocurrido en 1965 en la 
frontera española de Badajoz.

En la tercera audiencia del juicio contra los responsables 
de la muerte del “general sin miedo”. Silva Pais procuró 
endosar la responsabilidad por la eliminatoria de Humberto 
Delgado al entonces primer ministro Oliveira Salazar.

El ex director de la policía política de la dictadura se 
presentó ai tribunal ostensiblemente vestido de uniforme 
militar, con sus numerosas condecoraciones, a pesar de su 
situción de mayor “en la reserva”.

El reo reafirmó la convicción de que la operación “Del
gado” consistía apenas en su detención y consecuente 
transferencia para Portugal, atribuyendo el asesinato a un 
“exceso” del agente policial acusado de los disparos fatales.

SE APLAZAN LAS CONVERSACIONES 
DE PAZ

De estos datos se deduce una cla
ra conclusión: una notable mayoría 
de españoles (77,4) se opone a la le
galización del aborto y una mayoría 
de la población (51 por 100) estima 
que no será legalizado en el futuro 
próximo.

El consenso constitucional es un 
arma de dos filos, y, como las mo
nedas, tiene su cara y su cruz. La 
cara: lograr un marco jurídico hol
gado que permita la alternancia en 
el poder y el gobierno de partidos 
con ideologías y programas muy 
distintos, lo que puede proporcio
nar una estabilidad política nota
ble. Pero también, la cruz de incu
rrir en una notable ambigüedad que 
generará conflictos en la interpreta
ción del texto constitucional. Pedro 
Rius decía, no hace mucho, que el 
Tribunal de Garantías Constitucio
nales será el último y definitivo so
berano que limitará, en virtud de la 
escasa claridad del texto fundamen
tal, los poderes ejecutivo, legislativo 
y judicial del Estado.

la aprobada en el seno de la Comi
sión Constitucional del Congreso, 
decía: “la persona tiene derecho 
a la vida y a la integridad física...”. 
Como según el Código Civil, art. 
29, “el nacimiento determina la 
personalidad”, es decir, que persona 
es el nacido que tiene la figura hu
mana y lleva veinticuatro horas 
desprendido del claustro materno, 
aunque, según recoge el mismo 
artículo, “el concebido se tiene por 
nacido para todos los efectos que le 
sean favorables”, se reformó aquella 
redacción primitiva empleando una 
terminología más amplia. Todos, no 
sólo la persona (el nacido) tiene de
recho a la vida.

¿Quiénes son todos? De las dis
cusiones habidas en el seno de las 
Cámaras parece deducirse que, para 
la mayoría de los diputados y sena
dores, todos incluye el concebido 
no nacido. Si no fuera así, si solo se 
pretendiese preservar y defender la 
vida del nacido, no se ve la necesi
dad y objeto de sustituir persona 
por todos.

No obstante, lo verdaderamente 
importante en un régimen democrá
tico es la opinión del pueblo. No en 
vano lo que esencialmente define y 
caracteriza a una democracia es que 
la soberanía radica en el pueblo y

Recuerdo ahora una anécdota 
oida a un médico brasileño. Una 
madre de ocho hijos que espera el 
noveno, llegó a su clínica en solici
tud de que le fuera practicado el 
aborto. El médico la interrogó so
bre las razones que la impulsaban a 
solicitar una intervención así, y la 
madre, afligida, le contó que care
cía de medios económicos para sos
tener una tan numerosa farnilia. El 
médico que no parece fuese un en
tusiasta del aborto, le preguntó por 
la edad de sus hijos. El mayor tenía 
15 años. Le hizo el siguiente razo
namiento: es obvio que quien más 
gasta, el que más cuesta, es el ma
yor: come más, su ropa es más ca
ra y los gastos de enseñanza mayo
res. Tráigamelo mañana y, procu
rado causarle el menor daño posi
ble, le quitaremos la vida. La madre 
renunció a anular la vida del mayor 
y del que iba a nacer.

La opinión expresada por los es
pañoles sobre el aborto me ha he
cho evocar aquella anécdota clíni
ca. Los españoles, como el médico 
brasileño, parece que también están 
convencidos de que producir el 
aborto no es esencialmente distinto 
de cometer un asesinato. Los datos 
enumerados así lo ponen de mani
fiesto.

WASHINGTON, 21 (Efe- 
Reuter).— Israel y Egipto han 
aplazado la continuación de sus 
conversaciones de paz, que se 
desarrollan en Washington, des
pués de haber tropezado con 
varios obstáculos, que hicieron 
precisa la intervención del pre
sidente Carter en diversas oca
siones.

Los Estados Unidos presen
taron un borrador de tratado pa
ra que los negociadores egipcios 
e israelíes lo sometieran a la 
consideración de sus respectivos 
gobiernos.

George Sherman, portavoz 
norteamericano de las negocia
ciones se negó a calificar este 
aplazamiento de punto muerto. 
Pero añadió que las conversa
ciones habían llegado a un 
punto en el que era necesario re-

currir a una consulta con los go
biernos.

El ministro israelí de Asun
tos Exteriores, Moshe Dayan, y 
el de Defensa EzerWeizman, sa
len hoy para su país con el tex
to del proyecto de tratado, y 
espera que regresen a Washing
ton la semana próxima.

El negociador e^pcio O sarna 
al Baz, subsecretario del Minis
terio de Asuntos Exteriores, p^' 
tió ya para Londres, para réunit; 
se con el vicepresidente Hasni 
Mubarak, quien después infor
mara al presidente Sadat.

Fuentes cercanas a la Casa 
Blanca han indicado que pareos 
que en estas conversaciones 
trató acerca del deseo egipcio o* 
establecer claramente en el tra
tado las cuestiones relacionada* 
con el futuro de los palestino*-

Ni verano sin sol 
ni vaciones sin Meliá. 
MSTinO: ESPAñA
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